
CARPINTERÍA DE 

ALUMINIO Y PVC 

rn ·11n11L s 
Tlf.: 91 880 9D JJ 
Andrés Saborit , 1 O - Fax: 91 881 50 45 

La Reina presidió el Simposio de la Fundación Renal 

cuarta visita real en el Año del Quiiote 

Creveron que era un ladrón 
un enor policial acabó 
con un vigilante horido 

Costará 30.000 euros 
la pista de hielo 

volverá en diciembre 

El PP engrasa su maqulnaña electoral: El PSOE evalúa las recaliticaciones del PP: vandalismo en el parque 
"Alcalá necesita que sigamos 

en el gobierno municipal" 
"los beneficiarios habrán El iardín banoco, 

ganado más de 500 millones" incendiado v destrozado 

Jamone~ 

GO 
C/ Francisco Alonso c/v Ruperto Chapi, nave 9 J 
Polígono lnd. La Garena 
(Frente al Centro de Exámenes de Conducción) 
Tel.: 91 877 15 82 - Fax: 91 877 15 83 
ALCALÁ DE HENARES 

VENTA 
DIRECTA 

iESPECllUSTIS 
EIJU IESI 

Vía Complutense, 117 
Polígono lnd. Alcalá 1 
(C/ Aranjuez) nave 510 
Tel. y Fax: 91 882 29 87 
ALCALÁ DE HENARES 

e-mail: info@jamoneriasgourmet.com 



25 de noviembre 
DÍA INTERNACIONAL 

CONTRA LA 
VIOLENCIA DE GÉNERO 

ACTO SIMBÓLICO 
en recuerdo de las mujeres 

víctimas de la violencia de género 
Día 25 de noviembre de 2005 
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Sopa de patatas 
Angela Merkel es ya jefa del go

bierno alemán, lo que regocija a no 
pocos españoles que no simpatizan 
con Rodríguez Zapatero y disfrutan 
cuando pretende adivinar -o exor
cizar- los resultados electorales y 
se felicita por las derrotas de Bush 
y de M~rkel. Y el caso es que para 
doña Angela habría sido mucho 
más cómodo no llegar a canciller 
en este momento y en estas condi
ciones: cuando Alemania necesita 
grandes cambios que su sociedad, a 
juzgar por los resultados electora
les, no apoyará suficientemente. 

A juzgar por los detalles que los 
periódicos publican, Merkel ofrece 
una personalidad muy interesante. 
No es simpática en el sentido vul
gar del adjetivo ni falta que le hace. 
Puede que esta doctora en físicas 
-que surge, si no del frío, al menos 
del deshielo-- insufle a la abotagada 
Europa alguna energía mental nue
va. Pero no hay que creer demasia
do en esa posibilidad. Un síntoma 
preocupante es que su hombre fuer
te en asuntos económicos -el carte
siano Friedrich Merz- la dejó plan
tada en cuanto empezó a renunciar 
a partes básicas de su programa con 
tal de llegar a acuerdos con el SPD 
para coaligar a las dos grandes for
maciones políticas alemanas. 

Los europeos necesitamos a una 
Alemania sana, por lo que es dese
able que la canciller consiga triun
far algo más de lo que parece poder 
hacer. Hace meses escribimos que 
será prácticamente imposible que 
su programa de gobierno dé buen 
resultado si algunas de las reformas 
claves incluidas en él no llegan a 
aplicarse. Sería decepcionante que 
Angela Merkel hubiera aceptado la 
gran coalición más para darse el 
gusto de llegar a ser canciller que 
para gobernar como cree -o creyó
que debe hacerlo. Pero hay sínto
mas esperanzadores. 

De momento, leemos que, justo 
antes de tomar posesión de su car
go de canciller, tomó una sopa de 
patatas. Sea como sea esa sopa, no 
irá mucho más allá que aquellas pa
tatas viudas de los antiguos campe
sinos castellanos. Pero algo resulta 
muy sugerente: una mujer que se 
reconforta, junto a su familia, con 
una sopa de patatas para prepararse 
a tomar el gobierno de la mayor po
tencia económica de Europa es per
sona que inspira confianza. 

PUERTA de Madrid 

la ciudad debe ser viable económicamente 
Los partidos políticos con pre

sencia en la corporación municipal 
complutense discuten desde hace 
semanas sobre las modificaciones 
urbanísticas que afectarán al futuro 
de los alcalaínos. Es difícil conce
bir algún asunto que sea más digno 
de ser considerado "casus belli" 
para los contendientes políticos, 
con la condición -no habría que de
cirlo, pero digámoslo, por si acaso-
de que las armas a utilizar sean la 
buena intención y el razonamiento 
lógico. Un razonamiento que debe 
contar con las consecuencias que el 
desarrollo del plan tendrá para los 
ciudadanos y su calidad de vida. 

PSOE e IU se oponen a los pla
nes urbanísticos del PP y aducen al
gunos argumentos de diversa índo
le. Sin embargo, de lo que divulgan 
en sus abundantes ruedas de prensa 
se deduce que nos dicen lo que no 
quieren, pero no nos dicen lo que sí 
quieren. Por ahí flojea su posición. 

Ciertos planes urbanísticos pare
cen no tener pies ni cabeza, pero 
hay que contar con que los tienen, 
como tienen manos, por supuesto. 
También es obligado calcular la 
viabilidad de la aglomeración urba
na que se prepara, y no sólo soñan
do la ciudad en que nos gustaría re
sidir -que también-, sino imagi
nando lo que será la vivencia ciu
dadana en las condiciones que el 
plan urbanístico nuevo producirá. 
Esas condiciones pueden ser calcu
ladas y es posible cuantificar su im
pacto en términos económicos. 

El planificador tiene que contabi
lizar los costes de desarrollar la in
fraestructura necesaria para que la 
población prevista disfrute de una 
buena calidad de vida. Y ha de con
tabilizar los costes de mantener la 
ciudad al servicio de sus ciudada
nos como es exigible. Porque la 
ciudad ha de estar al servicio de los 

ciudadanos, no al revés. No se hizo 
el hombre para la ciudad, sino la 
ciudad para el hombre. 

Los responsables políticos de la 
hacienda municipal producen a ve
ces la impresión de desentenderse 
de la realidad. El ayuntamiento de 
Alcalá debería estar muy bien de 
dinero porque el cuerno de la abun
dancia que supone la recalificación 
del término municipal da muchísi
mo dinero para mucha gente. Pero 
el erario municipal anda delicado 
-como de costumbre- y el ayunta
miento, con la expansión urbana 
que promueve, contrae compromi
sos que requerirán grandes esfuer
zos económicos en el futuro. 

Lo urgente hoy, ahora, es que los 
responsables políticos -los del par
tido que gobierna y puede seguir 
gobernando y los de los partidos 
que no gobiernan, pero pueden ver
se en el trance de gobernar- com
prendan que, a medida que llenan 
el territorio de viviendas, generan 
incrementos en la demanda de ser
vicios que no podrán ser atendidos 
con los incrementos de recaudación 
razonablemente previsibles. 

Hace sólo unos años un concejal 
de Hacienda entendió lo rentable 
que es -en dinero y en política- pa
gar bien e intentó liquidar deuda 
municipal a costa incluso de enaje
nar patrimonio. Sus compañeros no 
apoyaron su realismo y prefirieron 
vender patrimonio y seguir endeu
dándose. El partido de aquel conce
jal fue desalojado del gobierno a la 
primera de cambio. Pero el ciuda
dano cuya expectativa de bienestar 
es deteriorada por sus gobernantes 
no puede hallar consuelo en algo 
como "ya lo pagarán cuando los 
electores los echen del poder". 

Unos políticos pierden y otros 
-¿Otros?- ganan. La pregunta es: 
¿cuándo ganan los ciudadanos? 
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Tecnología v producci n 
Al empezar los años 70 del siglo 

XX los japoneses pronosticaban 
más o menos jocosamente que en el 
primer tercio del XXI Europa se 
colocaría a la cabeza de los países 
del tercer mundo. Los norteameri
canos ya daban por hecho entonces 
que el protagonismo económico, y 
por tanto político, se desplazaba 
hacia Asia y en general hacia la 
cuenca del Pacífico, y Richard Ni
xon lo entendió así, lo que lo llevó 
a mejorar drásticamente las relacio
nes de USA con China. 

El futuro previsto hace casi cua
tro décadas por norteamericanos y 
japoneses ya es presente y los polí
ticos europeos en general y los es
pañoles en particular empiezan a 
hacerse una idea de lo que se nos ha 
venido encima: creciente disminu
ción de la competitividad de nues
tros sistemas productivos. Esa dis
minución no se debe sólo a la bara
tura de la mano de obra asiática que 
tanto se pregona sin que se pregone 
tanto lo verdaderamente importan
te: el bienestar que cada salario 
produce a cada trabajador. De poco 
sirve cobrar salarios aparentemente 
altos si los bienes que con ellos hay 
que comprar son caros. 

Una jornada sobre firma electró
nica y aplicaciones del certificado 
digital que ha reunido en la univer
sidad cisneriana a diversos exper
tos convocados por el Colegio de 
Graduados Sociales de Madrid ha 
puesto el dedo sobre una de las lla
gas de la disminuyente competitivi
dad europea, y sobre todo de la es
pañola: en España no son incorpo
radas con la necesaria agilidad tec
nologías nuevas al sistema produc
tivo. Quienes oigan a los políticos 
hablar de impulsar el uso de nuevas 
tecnologías, si tienen paciencia 
para escucharlos, llegarán a la con
clusión de que muchos de esos po
líticos ni siquiera saben de qué ha
blan, cómo los adelantos tecnológi
cos se incorporan de modo natural 
a los procesos productivos. De he
cho, la política española dificulta y 
hasta impide esa incorporación. 

También habría que hablar de la 
inercia de muchos responsables de 
empresas y de ciertos departamen
tos de empresas españolas que se 
refugian en eso de que "cada maes
trillo tiene su librillo" para no tener 
que esforzarse en estar al día. No 
toda la culpa es de los políticos. 

Montero Sahel: motor 2.5 Turbodiesel de 115 CV, Super Select, bloqueo de 
diferencial trasero, ABS con EBD, doble airbag, climatizador automático ... 

Nuevo MONTERO SAHEL 

Desde 24.500€ 

""M• • -· •• ~'°"' oo ll•~ ~--. J.. 
www.mltsubishi-motors.es MllSUBISHI 

M0100S 

2& de noviembre de 2005 



SALONES TUPAMARO 

-¡¡FIESTA FIN DE ANO 
Y GRAN GALA DE REYES!! 
eran cena-cotillón, Barra Libre y Orquesta 
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Reservando en el 2005 vuestra boda 
a celebrar en el año 2006 

MANTENEMOS LOS PRECIOS Y REGALO SORPRESA 

e/ Federico Mornpou, 12 - ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 882 58 24 - 91 882 57 98 
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PROXIMA INAUGURACION EN ESPARTALES (Pío Baroia 2, iunto a Carrefour) 
Grupo Tupamaro amplia su cadena de cafeterías y restaurantes con la ina1uguración de una NUEVA CERVECERÍA· CAFETERÍA 

situada en Espartales (Junto a Carrefour), en Alcalá de Henares. 

Un local con magníficas instalaciones y amplia terraza donde podrá disfrutar, entre otras cosas, de la mejor cerveza natural __ 

servida directamente del tanque a su copa, siempre acompañada con excelentes y cuidadas tapas y aperitivos. 

~ e www.salonestupamaro.com) 1 

TUPAMARO 1 
Salón de bodas y banquetes 

Federico Mompou 8. Tel. 91 882 58 24 / 25 
~ 

TUPAMARO 11 
Cafetería 

~ 
GRUPO TUPAMARO 

ALCALÁ DE HENARES 

~ 
Mateo de torres 22. Tel: 91 881 59 92 

TUPAMARO 111 
Cafetería / Cervecería 

Luis de Madrona, 4. Tel. : 91 883 43 48 

Tlls.: 91 802 39 48 -91 802 39 45 

- - --4. www.salonestupamaro.com J ~ , 

~ 
PUB BRONTE 
Cafetería y Copas 

Antonio Cabezón s/n. Tel: 91 880 33 58 

SAUDADE 
Restaurante-Espectáculo 

C/ Coruña 8. Tel: 91 889 29 99 
TODOS LOS VIERNES Y SÁBADOS: 

ACTUACIÓN EN DIRECTO. 
Abierto hasta las 6 de la madrugada 

con cocina 



En el centro, doña Sofía, la ministra de Educación y Ciencia y el rector, posan con los premiados por la Fundación Renal 

cuana visita real a Alcalá en lo que va de año 

la Reina inauguró el simposio 
de la Fundación Renal 
Su Majestad la Reina doña Sofia inauguró el jueves 24 de noviemb}'e el ~imposio del insti
tuto que lleva su nombre, el cual pertenece a la Fundación Renal 'Iñigo Alvarez de Toledo. 
Al acto de inauguración también asistió la ministra de Educación y Ciencia, Maria Jesús San 
Segundo. La Reina entregó los premios de investigación de la Fundación Renal, uno de los 
cuales fue para la doctora Marta Sauras Redondo, del departamento de nefrología del hos
pital Príncipe de Asturias de Alcalá. La Fundación Renal pidió a la UAH celebrar en el para
ninfo este duodécimo simposio y ésta hizo de anfitriona cediendo sus instalaciones. 

La Fundación Renal 'Íñigo 
Álvarez de Toledo' fue consti
tuida para atender a las perso
nas con insuficiencia renal, 
mejorando su calidad de vida 
y sus expectativas de futuro. 
Esta enfermedad es un proble
ma sanitario, social y econó-

CONSULTA 

MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 

e/. Gallegos, 9 - lº C 
ALCALÁ DE HENARES 
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mico de primera magnitud en 
España puesto que 20.000 
personas siguen tratamiento 
con diálisis y otras 20.000 han 
recibido un trasplante de ri
ñón. Además, dos millones de 
enfermos de insuficiencia re
nal crónica (IRC) aún esperan 
llegar a la diálisis. La enferme
dad es el factor que más influ
ye en los accidentes cardiovas
culares, hasta el punto de ha
berse convertido en un factor 
de riesgo mayor que la hiper
colesterolemia o la hiperten
sión. 

El simposio de este año cuya 
inauguración presidió la Reina 
doña Sofia, ha tenido una 
orientación hacia la Biología y 
Genética Molecular, especial
mente los mecanismos de la 
enfermedad cardiovascular en 
pacientes con patología renal. 
De esta forma, expertos nacio
nales e internacionales han 
debatido en Alcalá sobre los 
últimos avances en la investi
gación renal. 

La inauguración del simpo-

sio sirvió también para la en
trega de premios de la funda
ción a los mejores investigado
res, entre los que se encontra
ba la doctora Marta Sauras 
Redondo, del hospital de Alca
lá. 

Vecina de la ciudad complu
tense desde hace algunos 
años, recibió, de manos de la 
Reina, uno de estos premios 
de investigación. Concreta
mente, el suyo fue el Premio 
Investigación Básica 2004 por 
su trabajo relativo a los cam
bios que se producen en las 
paredes de los vasos con el 
transcurso de la edad y las en
fermedades. La doctora Sau
ras, que ahora continúa in
mersa en la investigación den
tro del Programa Ramón y Ca
ja!. estudió, durante dos años, 
las dos moléculas más impor
tantes en la producción de 
esos cambios. Para ella, el pre
mio ha supuesto "el reconoci
miento a una costosa labor". 
Por otra parte, que fuese Doña 
Sofia la encargada de entre-

gárselo ha sido, según Marta, 
"una agradable experiencia". 

Una vez inaugurado el sim
posio, la Reina presidió la reu
nión del patronato de la Fun
dación Renal en la sala de se
siones del Consejo Social de la 
Universidad. 

Felicitaciones 
a doña Sofia 
Doña Sofia recibió en Alcalá 

felicitaciones diversas. Nada 
más llegar a la plaza de San 
Diego, adonde la trasladó un 
coche desde el estadio munici
pal del Val donde aterrizó el 
helicóptero que la trajo a la 
ciudad complutense, doña So
fia pudo oír cómo un pequeño 
grupo de alcalaínos que se 
congregaron para darle la 
bienvenida, la felicitaban por 
el nacimiento de su séptima 
nieta. Muy sonriente doña So
fia agradeció tales muestras 
de cariño. 

La Reina vistió un traje de 
chaqueta y falda de color mal
va con cuello chimenea y una 
pashmina de color blanco roto 
en el mismo tono que el bolso. 
Completaban el conjunto unos 
zapatos de ante también de 
color malva con un lacito. 

Doña Sofiá recibió durante 
las intervenciones la felicita
ción por los 30 años de reina
do cuyo aniversario se celebró 
el día 22 de noviembre. 

El propio rector de la Univer
sidad de Alcalá, Virgílio Zapa
tero, se sumó a estas felicita
ciones diciendo que "la Corona 
es el símbolo de la unidad de 
España que representan el 

PUERTA de Madrid 



La doctora alcalaína Marta Sauras recibió de manos de la Reina uno de los premios de investigación 

Rey y la Reina, los Príncipes 
de Asturias y ahora también la 
infanta Leonor". Doña Sofía 
recibió con una amplia sonrisa 
las palabras del rector. 

Cuarta visita real 
en el año del Quijote 
La visita de Doña Sofía el día 

24 de noviembre a Alcalá es la 
cuarta de la casa real este año 
del cuarto centenario del Qui
jote. En el mes de enero Don 
Juan Carlos y doña Sofía en
tregaron el premio de Dere
chos Humanos concedido por 
la Universidad de Alcalá y el 
Defensor del Pueblo. El día 23 
de abril se celebró con presen
cia de los monarcas el acto de 
entrega del premio Cervantes 
a Rafael Sánchez Ferlosio. 
Posteriormente el día 1 O de 

PUERTA de Madrid 

Después de la inauguración del simposio, doña Sofía presidió 
la reunión del patronato de la Fundación Renal 

octubre asistieron en Alcalá a 
la reunión del Patronato del 
Instituto Cervantes y final-

mente ha venido la Reina a la 
inauguración del simposio de 
la Fundación Renal. 

! 

Doña Sofía perdió 
el zapato al entrar 
en la universidad 
La anécdota de la visita 

de la Reina a Alcalá, ade
más de las felicitaciones 
que recibió por parte de un 
pequeño grupo de alcalaí
nos que se congregó en la 
plaza de San Diego por el 
nacimiento de su séptima 
nieta y por los 30 años de 
reinado, fue la pérdida del 
zapato al entrar en la uni
versidad al quedársele en
ganchado entre dos losas 
del pavimento. 

Durante unas décimas de 
segundo el pie de la Reina 
quedó descalzo hasta que 
inmediatamente volvió a 
restablecerse la normali
dad. El tacón del zapato 
había quedado encajado li
geramente entre dos losas. 

Por otra parte doña Sofía 
estuvo en todo momento 
relajada y muy simpática. 
Incluso preguntó a los fotó
grafos cuál era el lugar ade
cuado para hacer la foto de 
familia con los premiados 
por la Fundación Renal e 
insistió en que no se que
dara ninguno cortado en la 
fotografía . 

26 de noviembre de 2005 
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Octavio Andrés Prieto Díaz 
acabó con magulladuras, 

golpes y fue llevado 
engrilletado 
a comisaría 

los policías creveron que estaba robando v lo detuvieron 

Un error policial termina 
con un vigilante herido 
Todo fue una concatenación de hechos que concluyó con un joven de Alcalá, auxiliar de ser
vicios en una empresa de vigilancia, herido y detenido por error en Torrejón. Octavio Andrés 
Prieto Díaz acabó con magulladuras, golpes y fue llevado engrilletado a la comisaria torrejo
nera cuando lo único que estaba haciendo era trabajar vigilando una obra; vestía unüorme 
de su empresa, pero dos agentes policiales le vieron abriendo una cerradura y sospecharon 
que fuera un ladrón. Por si fuera poco, el joven de 24 años de edad es rubio y los policías cre
yeron que era un delincuente procedente de un país del este de Europa; además sufre una 
pequeña discapacidad que le hace tener dificultades para expresarse. Sin embargo nada de 
esto tiene justificación para Octavio Andrés Prieto, que denunció los hechos en la comisaria 
de Torrejón presentando los correspondientes partes de lesiones. Él ni siquiera supo que sus 
agresores eran policías hasta que se vio detenido, ya que ambos iban de paisano. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las seis de la mañana del sá
bado 19 de noviembre. Octavio 
Andrés Prieto se encontraba 
realizando una ronda por la 
obra en la que había sido des
tinado por su empresa de vigi
lancia: "Aparecieron un hom
bre y una mujer y el primero 
comenzó a darme porrazos por 
lo que traté de defenderme. Me 
tiraron al suelo y me reduje
ron. Al hombre llegué a escu
charle decir: '¡Es que lo 
mato!'." 

El vigilante alcalaíno asegu
ró a PUERTA DE MADRID que 
en un principio no se identifi
caron como agentes policiales; 
incluso él llegó a pensar, pues
to que iban de paisano, que se 
trataba de ladrones: "A mí no 
me dio tiempo a preguntar ni a 
reaccionar". Posteriormente 
en comisaría, cuando se acla
ró lo ocurrido, los policías le 
dijeron que el uniforme de vi
gilante que llevaba podría ser 

2& de noviembre de 2005 

robado y él les dijo que la pla
ca con la que se identificaron 
también podría ser robada. Lo 
cierto es que él trató de cum
plir con su trabajo, por eso se 
resistió ante lo que parecía ser 

un intento de robo. 
Una vez reducido y magulla

do Octavio Andrés Prieto fue 
trasladado a la comisaría de 
Torrejón de Ardoz: "No me di
jeron por qué me detenían. No 

el San Vidal , 15 - Telf.: 91 883 66 70 - ALCALA DE HENARES 

El 111111, ..... 
• llalt ..... 
CflVÍI•••• ·-· T1nelíl, 111 
1111111111111111. 
lrlllldrl•• 

me dieron papeles en los que 
se explicara las causas de la 
detención. Solamente a uno de 
ellos le oí decir: '¡Es que lo 
mato!'. Me pidieron mis datos 
justo antes de entrar en el ca
labozo, un lugar sin luz, sucio, 
con pintadas y con marcas de 
sangre en las paredes". 

Allí estuvo por espacio de 
dos horas el joven alcalaíno 
hasta que fue avisada su fami
lia y se desplazó hasta allí: "A 
mí no me dio tiempo a explicar 
nada. Ellos empezaron a dar
me palos sin preguntarme", 
dijo Octavio que añadió que 
también escuchó a un policía 
decir que había sido un error: 
Que este asunto no siga ade
lante', llegó a decir". 

Los problemas continuaron 
puesto que durante la deten
ción se perdieron las llaves de 
la obra cuyo perirnetro vigila
ba cuando fue detenido: "A mí 
no me las dieron; no sé si es 
que se las quedaron. El caso 
es que al volver a incorporar
me a mi puesto acababa de 
llegar el compañero que me 
hacía el relevo pero tampoco 
pudo pasar puesto que no ha
bía llaves. Hasta el lunes que 
llegaron los de la empresa 
constructora no se pudo pasar 
dentro y la vigilancia la tuvi
mos que hacer por fuera te
niendo en cuenta el frío que 
ha hecho por las noches sin 
poder guarecernos ní un mí
nuto". 

Octavio Andrés Prieto afirmó 
que "la Policía no está para 
confundirse. ¿Se creían que 
estaba robando porque soy ru
bio? Eso es racismo". Al día si
guiente volvió a incorporarse a 
su puesto de trabajo y recono
ció que "después de lo ocurri
do es cierto que estaba asus
tado, pero mi obligación era 
realizar mi servicio". 

Lo que no <.ludó Octavio An
drés fue denunciar los hechos 
en la propia comisaría de To
rrejón: "Presenté los partes de 
lesiones de la casa de socorro 
de Alcalá. Tenía contusiones 
por todo el cuerpo y me han 
hecho radiografias porque me 
duele el pecho y se me hunde 
una parte. Además me dejaron 
marcas cuando me pusieron 
las esposas". 

PUERTA de Madrid 
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cartas 
.:Qué estamos haciendo con la naturaleza? 

Hace años escuché en la te
levisión a un científico que 
dijo: "Los adelantos de la cien
cia nos traerán un progreso 
con muchos beneficios ... si los 
sabemos utilizar". ¿Sabemos 
usarlos correctamente? ¿No 
estamos abusando demasiado 
de ellos? 

Fijémonos en lo que está pa
sando a nuestro alrededor. 

Empezando por el agua, los 
ríos son las venas de la tierra, 
¿cómo están? No siendo los 
nacimientos, los demás están 
contaminados; cuando te 
acercas ya notas un olor des
agradable. Esas aguas llegan 
al mar; toda la vida que hay en 
ellos no sé hasta cuándo po
drá seguir. 

El air_e lleno de gases tóxi
cos. ¿Qué respiramos los hu
manos, las plantas y los ani
males? 

Nos estamos ahogando con 
el progreso. La tierra no puede 
reciclar lo que le echamos. El 
aire no puede purificar los ga
ses. No sabemos utilizar con
venientemente el progreso, el 
medio, con control, sin abu
sar, sin prostituirlo. 

Vamos demasiado deprisa 
por la vida. Estamos equivoca
dos. · Lo que ayer era nuevo, 
hoy está pasado de moda; nos 

cansamos demasiado pronto 
de lo que tenemos, lo tiramos 
y a comprar cosas nuevas. 
Todo esto también contamina. 

Así no podemos seguir. Dé
monos más tiempo, saboree
mos lo que tenemos, disfrute
mos de estos adelantos que la 
ciencia ha puesto a nuestro al
cance sin abusar. 

Tiramos demasiado, gasta
mos sin control, cada día que
remos más, no estamos con
formes con nada, nada nos lle
na. Por este camino, no llega
remos muy lejos. 

Nosotros también somos na
turaleza. Pasamos las etapas 
de la vida como las estaciones: 
primavera, verano, otoño e in
vierno. Vivamos cada momen
to con intensidad; no nos pre
cipitemos, todo lleva su curso. 
Lo mismo que se hace con un 
árbol cuando se planta, se es
pera que pase el tiempo, que 
crezca, que florezca y en su 
madurez dé fruto. 

Y eso somos los humanos, si 
seguimos el curso de la vida 
con moderación algo se arre
glará y sacaremos el mayor 
partido a lo que nos han pues
to en nuestro camino "sin 
abusar". 

Manuela 
TORREGO PASTOR 

Señor ClllES, 
ames de hablar inlírmese v si no CAllESE 

Tras leer sus últimos ata
ques a la concejalía de Empleo 
aparecidos en prensa, no me 
queda otro remedio que con
testarle, pues no sé muy bien 
si es que está desirúormado o 
es que, nuevamente, quiere 
confundir a la opinión pública. 

Creo que debería hacer 
como un compañero de su 
partido que fue usuario de los 
servicios que se prestan desde 
esta concejalía y manifestó a 
una de las responsables del 
servicio de orientación estar 
muy satisfecho con la aten
ción recibida al pasar por el 
mismo. Así, parece un poco 
contradictorio estar satisfecho 
con un servicio que según us
ted no se presta desde que 
desapareció el OADE. Si usted 
viene por aquí podrá hablar 
con propiedad y ver que en el 
área de las políticas activas de 
empleo se está atendiendo a 
los demandantes de empleo y 
mejora, que lo solicitan volun
tariamente o que se les ofrece 
este servicio cuando están ins
critos en la Oficina de Empleo. 

Además podrá ver cómo se 
apoya al trabajador que quiere 
cumplir su ilusión y estable-
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cerse como autónomo (aunque 
usted quiera que no se ayude 
al empresario) y al que una vez 
establecido puede reclutar 
personal de forma gratuita en 
el. servicio de gestión de ofer
tas, a la vez que se apoya al 
desempleado en su búsqueda. 

Por otro lado, no entiendo 
cómo dice que no hay cursos 
de formación ocupacional ¿no 
ha visto los carteles? Cada dia 
veo a numerosas personas que 
han recibido o están cursando 
formación gratuita por parte 
de este ayuntamiento, a pesar 
de que otras muchas entida
des dedicadas a lo mismo no 
lo han conseguido gestionar 
este año. Estoy segura de que 
usted también conoce a gente 
que tiene esta oportunidad 
pero prefiere mentir y confun
dir a los cidadanos, tirando 
por la borda el trabajo que ha
cen un equipo de profesiona
les cualificados. Muy malas 
artes para un candidato a la 
alcaldía, ¿está desesperado 
ante las dificultades que en
cuentra? Así no hace más que 
empeorar la imagen de su par
tido. 

Silvia GARCÍA GÓMEZ 

Ciudad Patrimonio de la Suciedad 
He tomado la decisión de es

cribir esta carta a los distintos 
medios de comunicación -que 
para mi son los únicos que va
loran las inquietudes de los 
ciudadanos- para ver si el má
ximo responsable de la ciudad 
de Alcalá de Henares, Bartolo
mé González, pone a trabajar 
al concejal de Medio Ambiente, 
ya que, como dice el enuncia
do, a Alcalá de Henares pronto 
se la denominará Ciudad Pa
trimonio de la Suciedad. 

Yo resido en el barrio más 
bonito que tiene esta ciudad, 
Espartales Sur, pero por cul
pa, primero del señor alcalde; 
segundo, del concejal de Me
dio Ambiente, y tercero, por la 
empresa a la cual se la ha ad
judicado la limpieza del barrio, 
esto parece en cuanto a lim
pieza, ser candidato para reci
bir el óscar en el certamen de 
suciedad. 

Sólo hay que darse un paseo 
por el barrio -sobre todo los fi
nes de semana- para ver los 
contenedores y sus alrededo
res repletos de suciedad, de 
los cuales emanan olores pes
tilentes, toda clase de objetos 
sin que nadie los recoja, con-

tenedores deformados y a falta 
de conservación, retirados del 
bordillo más de un metro, se
parados entre sí quitando pla
zas de aparcamiento, residuos 
por debajo de los contenedores 
que jamás se recogen y que 
esto produce focos de irúec
ción ya que nunca se ve desin
fectar por debajo de los referi
dos contenedores. 

Si tocamos el tema de las de
fecaciones caninas en las ace
ras -aquí se las denominan 
"minas"- es lamentable ver a 
toda clase de niños y niñas 
dando saltos para no caer en 
una "mina canina", no vale de 
nada poner carteles por el ba
rrio, si no se aplican las nor
mas vigentes. 

Señor alcalde, señor conce
jal de Medio Ambiente, si me 
lo permiten les haré una reco
mendación: trabajen más para 
los ciudadanos -que es su 
obligación-. Hay un dicho que 
dice que la política es corno el 
mar, si le echas porquería 
siempre te devolverá porque
ría, y las elecciones municipa
les cada día están más cerca. 

Pedro GARCÍA SIMARRO 

El Ensanche se está conVirtiendo 
en una ratonera 

Es la tercera vez que doy mis 
quejas pero deben de caer en 
saco roto cuando el Sr Alcalde 
o concejal de Urbanismo no se 
dignan a tornar algunas medi
das. Llevo cuatro años vivien
do en el barrio del Ensanche y 
lo que presumía ser un cam
bio a mejor en cuanto a la ca
lidad de vida se está convir
tiendo en una serie de proble
mas a los que no se les ve sa
lida. El barrio se ha convertido 
en una ratonera, y sé lo que 
me digo. Salgo a las seis y me
dia de la mañana para traba
jar en Madrid, vivo a ciento 
cincuenta metros del acceso a 
la N-11 por la carretera de Ca
marma y para poder salir en
tre seis y media y ocho de la 
mañana me lleva quince mi
nutos y si es el regreso entre 
las veinte treinta y las veintiu
na, más todavía, llega la cola 
al puente con la carretera de 
Ajalvir, la vía de servicio se co
lapsa. He visto infinidad de 
golpes, pero jamás un agente 
de la policía municipal, que 
donde se meten ni idea pero 
falta haria que aparecieran al
gunos diariamente para des
congestionar un poco esta 
zona. Si intento entrar por la 
del Chorrillo peor y si me voy a 
la de Meco igual, no exagero si 

digo que en la de Meco llega a 
cortarse el carril derecho de la 
N-11, así llega luego el atasco 
todos los días a Torrejón, algo 
demencial. 

Dos parques en el barrio del 
Ensanche: el de la zona este 
con ciento cinco bancos, para 
que las personas se sienten, y 
el de la zona oeste con tres, sí, 
bien digo tres y rotos, parque 
rico y parque pobre. 

Alejo Carpentier, 8: en tres 
meses tres robos en garajes 
con destrozos de diez coches 
cada vez; la última la noche, el 
día 14. 

Este es el gobierno munici
pal que tenemos. La próxima 
vez vuelvan a votarle. Se me 
olvidaba, menos mal que luego 
nos lo compensan con el IBI 
más caro de casi toda España. 
Vergonzoso. 

Angel PÉREZ 
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En una sociedad moderna y 
democrática, la financiación a 
una confesión religiosa ya sea 
mediante pactos, acuerdos o 
concordatos no encaja en su 
legislación. Mucho peor encaje 
tiene el trato privilegiado de 
una sobre el resto de las confe
siones, pues viola el principio 
de igualdad que consagra 
nuestra constitución. Y no vale 
el argumento de que se trata 
de la confesión mayoritaria: 
España es un estado aconfe
sional. 

Los acuerdos sobre financia
ción económica firmados con 
la Iglesia Católica en 1979 es
tablecieron una "financiación 
temporal" (lleva ya ¡26 años!). 
Estos acuerdos no han sido 
modificados, y mucho menos 
anulados, por ningún Gobier
no de esta España nuestra que 
se dice aconfesional. Creo, sin
ceramente, que ya ha llegado 
el momento de que la Iglesia se 
autofinancie a sí misma. Que 
sean sus "socios" los que la 
mantengan. El Estado no pue
de seguir permitiendo durante 
más tiempo la discriminación 
que se da con respecto al resto 
de las confesiones religiosas. 

¿Cómo puede un Estado 
aconfesional mantener una si-

Nos parece estupendo que 
el Ministerio de Industria, la 
Comunidad y el Ayuntamien
to promuevan un Plan de Ex
celencia Turística para Alcalá. 
Se lleva hablando mucho 
tiempo de él y parece que, por 
fin, comienza a cuajar. La in
versión alcanza cerca de los 3 
millones de euros, repartidos 
casi a partes iguales entre las 
tres Instituciones menciona
das, pero la parte más sabro
sa de la inversión del primer 
año, 358.000 euros, se la lle
va nada menos que el Museo 
de la Moto. 

De todos es conocida la lar
ga y dilatada vinculación de 
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.:Hasta cuándo la financiación ·1emporal" 
de la Iglesia Católica? 

tuación insostenible, en la que 
se pagan salarios de sacerdo
tes católicos, profesores de re
ligión católica (18.000 selec
cionados por los Obispos, pero 
pagados por el Estado) se da 
un trato fiscal preferente y pri
vilegiado, con exenciones en el 
impuesto del NA, en el l.B.I., 
en el impuesto de patrimonio, 
sucesiones, donaciones, etc.? Y, 
después de regalarles un mon
tón de dinero, y de perdonarles 
otro tanto, el Obispado se dedi
ca a invertir en Gescartera. 

No es de extrañar el desape
go cada día más creciente de 
los ciudadanos hacia la reli
gión, según se van conociendo 
más y más datos, que suponen 
millones de euros de los Presu
puestos del Estado, que repre
sentan los impuestos que de 
una forma u otra pagamos to
dos (excepto ellos), creyentes y 
no creyentes; y que además de 
recibir estas prebendas tene
mos que aguantar la catadura 
moral y la mediocridad de sus 
dirigentes que quieren conver
tir las presuntas verdades reli-

giosas en leyes civiles obligato
rias. Para esta jerarquía, lo 
que definen como pecado que
rrían que se convirtiera auto
máticamente en delito; cosa 
que han estado acostumbra
dos a realizar durante siglos 
con el apoyo del gobernante de 
turno, cuando no han sido 
ellos mismos quiénes han go
bernado con el mismo fanatis
mo religioso que algunos ilu
minados de otras religiones, 
hoy en día, nos quieren tam
bién imponer. 

A ver cuándo comienzan a 
darse cuenta de que nunca po
drán imponer la ley divina a 
los que no creen; pero ellos sí 
deben y tienen que cumplir las 
leyes humanas emanadas de 
la voluntad popular. 

Para terminar, y ciñéndonos 
a nuestra ciudad, yo, al igual 
que otros muchos alcalainos, 
quisiera saber, con qué legiti
midad, nuestro Alcalde Barto
lomé González, subvenciona al 
Sr. Obispo con los Presupues
tos del Ayuntamiento, -dinero 
público, dinero de todos: cató-

Plan de Excelencia TurísUca v Museo de la Moto 
Alcalá con las motos. Nuestra 
historia, ya desde Cervantes o 
Quevedo, se relaciona abier
tamente con las motos. El 
Buscón don Pablos, el insigne 
protagonista de "El Buscón" 
de Quevedo, deambulaba en 
moto por las calles alcalainas 
y sacaba de quicio a lastran
quilas dueñas con sus caba
llitos y aceleraciones violen
tas. Y si la historia no me en
gaña, los santos Justo y Pas
tor formaron una pareja im
batible en los circuitos de 
Diocleciano. Quizás sean és
tas las razones históricas que 
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justifican un museo de la 
moto en Alcalá. 

Pero lo más sorprendente, 
lo que llevaría a Cervantes a 
volver a abandonar Alcalá, es 
que este tan necesitado so
cialmente Museo de la Moto 
se instale en uno de los edifi
cios emblemáticos de la en
trada de la ciudad: la nave 
central de la GAL, un precioso 
ejemplo de la arquitectura de 
principios de siglo que debe
ría haberse constituido como 
puerta de entrada a la histo
ria y la cultura de la ciudad. 
El Centro de Interpretación de 
la ciudad se verá acompaña
do, si nadie lo remedia, del 
mejor ejemplo de la cultura 
alcalaina, las motos. 

¡Tanto N Centenario para 
que al final lo único que per
manezca sean las motos¡ 

Reservas: Telf.: 91 882 25 14 

Todas las Instituciones cul
turales de la ciudad se deva
nan los sesos para ver dónde 
pueden ubicar sus sedes, 
donde pueden organizar una 
conferencia, dónde pueden 
montar con una minima dig
nidad una obra de teatro, 
dónde pueden exponer sus 
creaciones artísticas... por
que, señores, fíjense ustedes 
que Alcalá es posiblemente la 
ciudad de toda la Comunidad 
que menos espacios tenga de
dicados a la cultura. 
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licos, judíos, musulmanes, 
protestantes, evangélicos, no 
creyentes, etc.- para pagar el 
Jubileo de los Santos Niños, 
sus manifestaciones religiosas 
o una escultura (60.000 euros) 
de Juan Pablo 11 (que fue jefe 
del Estado "democrático" del 
Vaticano y de la Iglesia Católi
ca). A partir de ahora, Bartolo
mé ¿se van a realizar escultu
ras a todos los Jefes de Estado 
y Jefes de las diferentes confe
siones religiosas que pululan 
por el mundo? Creo que no. 
Entonces ¿por qué esta viola
ción en la igualdad de trato?. 
¿por qué esta discriminación?, 
¿por qué este privilegio? ¿Ha 
consultado nuestro alcalde a 
los ciudadanos? Sinceramen
te, debería hacerlo. 

Tendremos que ir pensando 
en promover diferentes mani
festaciones aconfesionales y 
laicas para estar en el mismo 
plano de igualdad. Por supues
to, al igual que hace la Iglesia 
con las suyas, sin tener en 
cuenta ni solicitar el precepti
vo permiso de la Delegación de 
Gobierno. 

Francisco CALLES ROPERO 
Portavoz Grupo 

de Concejales de l. U. 

Pero eso no importa, es me
jor ocupar uno de los mejores 
espacios con el Museo de la 
Moto. ¿Se imaginan ustedes 
la espléndida nave de la GAL 
convertida en un pequeño 
Centro Pompidou, con espa
cios para las asociaciones. 
con salas de exposiciones, 
con una buena biblioteca, con 
una sala de teatro, con un 
buen restaurante ... y todo ello 
acompañado por una expla
nada abierta para pasear en 
un jardín bien diseñado? 

Pues va a ser que no; es 
más importante y tradicional 
el Museo de la Moto. Será lo 
que quede del N Centenario 
del Quijote ... ¿o de la Moto? 

Pablo GONZÁLEZ 
y Francisco PEÑA 

Grupo Municipal Socialista 
Alcalá de Henares 

RAMÓN Y CAJAL, 4 * TENIENTE RUIZ, 5 
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Una de las muchas asigna
turas que están pendientes 
de resolver en nuestro barrio 
es la de la limpieza de nues
tras calles y aceras. 

Últimamente se viene ob
servando un abandono total 
y una degradación en cuanto 
a la limpieza en todo el barrio 
de "El Ensanche" y más con
cretamente donde se ha pro
ducido un mayor deterioro 
es en las calles secundarias 
Oas que menos se ven) y en 
algunas de las parcelas, pre
vistas para servicios las cua
les se encuentran vacías. 

Aparte de lo que nosotros 
como vecinos apreciamos día 
a día, en la Asociación se es
tán recibiendo constante
mente numerosas quejas de 
vecinos por la falta de limpie
za en las calles y aceras de 
"El Ensanche" calles como 
Francisco Ayala, Octavio Paz, 
al principio de Jorge Luis 
Borges y José García· Nieto, 
sopre todo el tramo peatonal 
etc. 

Además de estos problemas 
mencionados, se observa 
que continuamente los alre
dedores de los contenedores 
de basura no se limpian, 
dando un aspecto de abando
no y suciedad no acorde con 
un barrio como el nuestro. 

Otro problema es la recogi
da de papel y cartón recicla-
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Otra vergüenza más 
do, últimamente y desde 
aproximadamente antes del 
verano no se recoge con la 
misma asiduidad y los conte
nedores se encuentran reple
tos, por lo que se acumulan 
restos de estos materiales en 
sus inmediaciones, ya que 
los vecinos acuden a ellos 
con sus papaeles y cartones y 
no tienen donde depositarlos. 

Existen zonas como la Ciu
dadela y más concretamente 
en la mitad de la Calle Jorge 
Luis Borges donde es la zona 
de mayor densidad de comer
cios y viviendas y sólo existe 
un contenedor de papel y 
cartón por lo que siempre 
está a rebosar sembrándose 
las aceras y la calle con res
tos de car-
tón y papel, 
impidiendo 
en muchas 
ocasiones el 
paso de los 
peatones 
por la acera 
y dando una A 

pobre im
presión. 

También 
se observa 
la prolifera-

c10n de vertidos incontrola
dos de escombros por parte 
de algún vecino incívico que 
los deposita en las parcelas 
vacías. 

Otro tema es el de las al
cantarillas, se ha pedido en 
varias ocasiones que se haga 
una limpieza de todas, ya que 
aunque unas pocas son las 
que se encuentran totalmen
te obstruidas, otras muchas 
tienen suciedad en gran par
te de su cabida. 

Creemos que también tene
mos que ser conscientes de 
que no se puede actuar de 
esta forma, que parte de 
nuestros malos vecinos, los 
cuales deberían ser adverti
dos. 

De estas 
malas prác
ticas, por lo 
que desde 
esta Asocia
ción se ha 
solicitado 
mayor vigi
lancia por 
parte de la 
Policía Lo
cal, para evi
tarlo y san
cionar a di-

chas vecinos. 
Es verdad que en parte es 

labor nuestra, de los vecinos 
el tratar de no ensuciar nues
tro entorno, pero nuestros 
gobernantes deben saber que 
pagamos impuestos para que 
las empresas de limpieza que 
tienen contratadas cumplan 
con esos contratos y debe 
existir una vigilancia cons
tante por parte del Ayunta
miento para ello, pues sabe
mos que no se están cum
pliendo los mismos. 

Desde la Asociación nos he
mos dirigido en numerables 
ocasiones tanto a la Delega
ción del Distrito IX como a la 
Concejalía de Medio Ambien
te para que traten de solven
tar estas deficiencias, no te
niendo respuesta por el mo
mento. 

Por lo que creemos que es 
hora de actuar y que la si
tuación de abandono y dete
rioro no puede continuar au
mentando por lo que se exige 
de la Concejalía de Medio 
Ambiente se realice una lim
pieza integral de choque para 
solventar los problemas más 
graves y se empiece a realizar 
una mejor limpieza en nues
tro barrio de una vez por to
das. 

Jesús Modia 
Vpte "A V. EL Ensanche" 
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La comprobación diaria de es
tos datos no es descorazonante, 
muy contrario ya que señala la 
dirección a seguir en nuestra ac
tividad. Así la belleza, el orden y 
la limpieza ocupan una posición 
particular entre las exigencias 
culturales, de modo que el traba
jo y el amor junto con la necesi
dad se convirtieron en padres de 
la cultura humana. 

En cuanto a la tercera fuente 
de sufrimiento, el de origen so
cial, nos negamos en absoluto a 
aceptarlo, no atinamos a com
prender por que las instituciones 
que nosotros mismos hemos cre
ado no habrían de representar 
más bien protección y bienestar 
para todos. Sin embargo, si con
sideramos cuán pésimo resulta
do hemos obtenido precisamente 
en este sector de la prevención 
contra el sufrimiento, comenza
mos a sospechar que también 
aquí podría ocultarse · una por
ción de la indomable naturaleza, 
tratándose esta vez de nuestra 
propia constitución psíquica. 

Una "técnica" para evitar el 
sufrimiento, será la sublimación 
de los instintos, es decir acre
centar el placer del trabajo psí
quico e intelectual. Las satisfac
ciones de esta clase, como la que 
el artista experimenta en la crea
ción, en la encarnación de sus 
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Psicoanálisis para todos 

Psicoanálisis y educación (111) 
De esta tierra no nos podemos ir, ni caer. 

fantasías; la del investigador en 
la solución de sus problemas y 
en el descubrimiento de la ver
dad, son de una calidad espe
cial, pudiendo metafóricamente 
decir que son más "nobles y ele
vadas" que la satisfacción de 
impulsos instintos groseros y 
primarios. Aunque debemos re
conocer que el punto débil de 
este método radica en que su 
aplicabilidad no es general, ya 
que sólo es aplicable a pocos se
res (nos referirnos a los que tra
bajan por una vocación espe
cial) y, además no ofrece una 
completa protección contra el 
sufrimiento, pues recordemos 
que la fuerza de la naturaleza 
siempre está presente y del pro
pio cuerpo no se puede huir. 

Cualquier tipo de trabajo ofre
ce la posibilidad de ligar al indi
viduo tan fuertemente a la reali
dad como ninguna otra activi
dad vital consigue, incorporán
dolo sólidamente a la comuni
dad humana. No obstante el tra
bajo es menospreciado por el 

hombre como camino a la felici
dad. No se precipita a él como a 
otras fuentes de goce y la in
mensa mayoría de los seres sólo 
trabajan bajo el imperio de la 
necesidad, y de esta aversión 
humana al trabajo se derivan los 
más dificultosos problemas so
ciales. 

La felicidad 
se encuentra en el 
camino del trabajo 
De todo ello podemos deducir 

la importancia que la formación 
de los educadores adquiere en el 
proceso de la educación. Tan así 
es que el máximo interés del 
psicoanálisis para la Pedagogía 
se apoya en un principio demos
trado hasta la evidencia. Sólo 
puede ser pedagogo quien se en
cuentre capacitado para infun
dirse en el alma infantil, y nos
otros, los adultos, no compren
demos nuestra propia infancia. 
Nuestra amnesia infantil es una 
prueba de cuán extraños a ello 

hemos llega
do a ser. El 
psicoanálisis 
ha descubier
to los deseos, 
productos 
mentales y 
procesos evo
lutivos de la 
infancia. To
dos los es
fuerzos anteriores fueron incom
pletos y erróneos a más no po
der, como consecuencia de ha
ber dado de lado por completo al 
inestimable factor de la sexuali
dad en sus manifestaciones so
máticas y psíquicas. 

Si en su trabajo el educador no 
considera o se mantiene escépti
co ante los descubrimientos más • 
evidentes del psicoanálisis en 
las cuestiones de la infancia (el 
Complejo de Edipo, el narcisis
mo, las disposiciones perversas, 
el erotismo anal, la curiosidad 
sexual. . . ) valorará los procesos 
del niño y del adolescente de 
manera parcial, pudiendo inclu
so caer en el error de comparar
los con los del adulto o con los 
de su propia infancia. 

Dr. Carlos FERNÁNDEZ 
DEL GANSO 

Departamento de Clínica 
Psicoanalítica Grupo Cero 

TF: 91 883 02 13 
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Han pasado más de dos si
glos y el tiempo pasa para todo 
y para todos. Lo que hace mil 
años podía parecer justo y 
hasta noble, tal vez con el 
tiempo se desprestigie y cam
bie de valor. Y a sensu contra
rio, valores que pudieron pa
recer inalterables, con el 
tiempo han perdido su valía 
por incapacidad para mante
ner su consistencia. Las cla
ses que siempre ostentaron -o 
detentaron- el poder, se afe
rran a lo que sea preciso para 
no perder el poder o para per
der sólo minucias del mismo, 
como mucho, en tanto que 
quienes siempre fueron los 
vulgares siezvos de la gleba, 
sin derecho alguno -o poco 
menos- con el transcurso de 
los tiempos y con la adquisi
ción de la precisa cultura, se 
hacen oír reclamando, como 
minimo, que su aportación por 
medio del trabajo, de su traba
jo, al capital medrante, sea va
lorado en su justa medida, 
compaginando los derechos de 
siempre, de quienes todo lo tu
vieron, de los tan importantes 
derechos de los que nunca 
nada tuvieron, salvo su traba
jo, que habrá de ser justamen
te valorado. Vulgaridades y lu
gares comunes que no siem
pre se consiguieron a partir de 
la justicia y tantas veces se 
hubieron de conseguír desde 
la fuerza, menor siempre al 
ser reclamada por el más dé
bil. 

De seguír por este camino, 
podriamos llegar a producir 
un bodrio que no hubiera por 
donde cogerlo. Simplemente 
quiero llegar a la cónclusión 
de que, hasta no hace mucho 
tiempo, los aspectos y valores 
de la derecha y de la izquier-
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las conlidencias de Don Miguel 

Derechas, izquierdas y otras 
Antes teníamos más claras estas cosas. Di
cen que en aquellas reuniones en el Juego 
de Pelota, cuando lo de la Revolución 
Francesa, se colocaron a la derecha de es
trados los nobles, la iglesia y el ejército, en tanto a la iz
quierda lo hacía el pueblo llano, las sans-culottes y de
más, que habían sido siempre los sojuzgados, el popula
cho, la chusma, frente a las clases nobles y todo eso. Los 
que siempre tuvieron el poder, a la derecha, con la hu
mana pretensión de mantenerlo a toda costa, y a la iz
quierda, y enfrente, los que siempre fueron los inferio
res, reclamando sus derechos, derechos que siempre les 
fueron negados o concedidos miserablemente. 

da eran claramente diferencia- te el agujero de la sanidad, 
bles. Pero estamos llegando a irresponsable porque no todo 
un momento en el que ya no consiste en pagar deudas y 
es tan sencillo distinguir una sufragar alegremente los gas
eosa de su contraria. Es tal la tos, sino en gestionar correc
confusión, interesada confu- tamente y, si es preciso, edu
sión, que en algún momento car al ciudadano para que, 
los presuntamente represen- además de disfrutar de una 
tantes de la izquierda hacen o magnífica sanidad pública 
pueden hacer cosas que po- sepa usar y respetar esa pú
dria avergonzar a la derecha y blica sanidad, sin dilapidacio
por el contrario, las fuerzas nes ni abusos, entonces saltó 
que van de la mano de lo que la idea, digna del mejor des
pudiéramos pensar, son las cerebrado, de que se podria 
derechas, parecen de izquier- obtener los recursos necesa
das en alguna de sus actua- rios, con mayores graváme
ciones. Y aún se confunden nes en alcohol y tabaco, en
más las cosas cuando apare- tre otras posibles fuentes de fi
cen - o sin aparecer, ahí es- nanciac1on. Y fue entonces 
tán- fuerzas politicas que se cuando nuestra vicepresiden
dicen de centro que participan ta, la del continuado cambio 
de las ideas e intereses de de modelos, lanzó aquello de 
unos y otros, de lo que podria- que es de izquierdas mejorar 
mos considerar lo mejor, la la salud de quienes se autole
médula, de la derecha y de la sionan con el uso y el abuso 
izquierda. Que nos es cosa del tabaco y del alcohol. idea 
nueva: ya los romanos decían poco después perfeccionada 
aquello de in centro, virtus. -rizando el rizo de la declara-

y ¿a qué viene todo esto? ción vicepresidencial, por el 
Cuando la controversia aque- Presidente Zapatero, a la vuel
lla de tapar irresponsablemen- ta de su descanso veraniego, 

afirmando ante el Comité Fe
deral de su partido aquello de 
disuadir del consumo de al
cohol y tabaco es de izquier
das, rematando la faena con 
frase digna de dos orejas y 
vuelta: queremos que los ciu
dadanos paguen menos im
puestos, tengan una buena 
sanidad y consuman menos 
alcohol y tabaco. Eso es ser 
de izquierdas en el siglo XXI. 

Se me han roto los esque
mas y se me han fundido los 
plomos. Yo que pensaba lo que 
pensaba al oír tan axiomáti
cas palabras, que deben serlo 
por el lugar en que fueron pro
nunciadas, ya no sé ni lo que 
es ser de izquierdas ni lo que 
es ser de derechas. Es más yo 
creo que ya ni hay izquierdas 
ni hay derechas. Ahora basta 
con soltar una frase de despis
te, para salir de un embrollo 
político que nada tiene que 
ver, digo yo, ni con las dere
chas ni con las izquierdas ni 
con el centro ni con nada rela
cionado con la política. Basta 
con largar cualquier chorrada 
que permita salir del paso. A 
partir de ahora, cuando escu
che una opinión sobre el 
tema que sea, me da lo mismo, 
ni voy a pensar en el tema, ni 
en la frase ni en la pretensión. 
Mejor oír sin escuchar y dejar
lo correr, sin malgastar tiem
po ni neuronas. Si acaso, re
cordar aquello del vasco D. 
Miguel, vasco pasado por la 
civilizada Castilla, cuando 
ante tanta bobería política 
como se decía para no resol
ver nada, se limitó a decír 
aquello de pensar, pensar, 
para qué. Que piensen ellos. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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Escribí en una página anterior 
que Lope de Vega había sido el 
dramaturgo que llevó a nuestros 
Santos al teatro, por medio del 
cual fueron más popularmente 
conocidos (P. de M. 15. En. 
2005). Hoy hago el recorrido por 
la obra del pintor sevillano B. 
Esteban Murillo y encuentro que 
ha dedicado sus pinceles a la re
presentación de San Diego y del 
Beato "san" Julián de san Agus
tín, lego franciscano que murió 
también en el convento de Alca
lá. Morillo nació en 1617, cuan
do ya había sido canonizado San 
Diego y también había muerto 
fray Julián. El culto a San Diego 
se había propagado por todas 
partes impulsado por los frailes 
franciscanos, que en Sevilla tení
an importantes conventos y va
rias misiones abiertas en Améri
ca. Los frailes del convento de 
Sevilla encargaron a Morillo al
gunas obras para su claustro, y 
entre ellas la de representar a San 
Diego, encargo que debió de ser 
particularmente agradable al ar
tista por tratarse de un sevillano 
nacido en San Nicolás del Puer
to, y por su relación con Felipe 
Il, pues el rey profesaba una gran 
devoción al santo lego que había 
curado en Alcalá al príncipe Car
los, y había conseguido su cano
nización en el año 1588. Un pri
mer cuadro conocido como "La 
cocina de los ángeles" fue consi
derado durante el siglo XIX 
como una representación de San 
Diego, pero parece ser más bien 
que se refiere a fray Francisco, 
cocinero del convento hispalen
se. Uno de los cuadros más anti
guos, que data de 1645, dice el 
profesor don Diego Angulo es el 
de San Diego dando de comer a 
los pobres, pintado para el claus
tro del convento de Sevilla y hoy 
en la R. Academia de San Fer
nando de Madrid, lienzo de 1 '73 
x 1'83 m. La pintura es en fondo 
negro, no tiene paisaje alguno, ni 
arquitectura que denote la puerta 
del convento; al pie tiene un ró
tulo en verso: Da de comer al po
bre y el provecho I Recibe Diego 
de que el pobre coma I El pobre 

Páginas de nuestn Historia 

B. Esteban Murillo y nuestros santos 
come y Diego satisfecho I El dar 
las gracias por su encuen-
tro toma I Mira en el 
pobre a Dios y de su 
pecho I Caridad 
todo, a Dios 
ofrece aroma I 
Y a un tiempo 
ejercitando 
vida activa I 
El Santo 
goza de co
rona dichosa. 
El cargo de 
portero del 
convento era 
un empleo 
más apreciado 
por los frailes 
legos que el de 
hortelano, pues les 
permitía hablar con 
la gente pobre y senci
lla a ejemplo de San Fran
cisco y practicar la caridad. Más 
que un tema religioso, señala el 

profesor Angulo, parece la repre-
sentación de la sopa 

boba que encontra
ban los pobres a la 

puerta de los 
conventos. Se 
trata de men
digos profe
sionales, al
gún vergon
zante, y 
mares con 
niños para 
mover más 
a compa
sión. Pintó 
además 

otros lienzos 
dedicados a 

nuestro San 
Diego: San Die

go en éxtasis ante 
la cruz, en estado de 

levitación, contemplado 
por otros frailes , lioy en el Mu
seo de Toulouse; y San Diego y 

el milagro de las rosas, tema 
muy propio de San Diego. Junto 
a estas obras, encontramos tam
bién un lienzo dedicado a fray 
Juan de Alcalá (para nosotros 
San Julián), hoy de propiedad 
particular en Williamstown 
Clark Art lnstitute. Pintura sin
gular, comenta el profesor Angu
lo, por su interés artístico y por el 
tema: Visión del alma de Felipe 
11 saliendo del Purgatorio y en
trando en la Gloria. Con espíri
tu profético anunció fray Julián a 
unos vecinos de Paracuellos, que 
en poco tiempo verían fenóme
nos de nubes rojas en el cielo que 
anunciaban el suceso dicho, y así 
lo vieron los vecinos. Lo refiere, 
~ntre otros autores, fray Diego 
Alvarez en la Vida de Fray Julián 
de San Agustín y antes que él el 
padre Daza, cronista de la Orden. 
Por su parte el autor de la biogra
fía popular del Beato fray Julián 
de Alcalá escribía al respecto en 
1925: "Por lo que hace a la reve
lación de la salida del alma de 
Felipe Il del Purgatorio, no sola
mente no hemos puesto cosa al
guna quy no se encuentre en los 
Padres Alvarez y Daza, sino que 
por tratarse de un asunto ruidoso 
hemos de añadir que la revela
ción fue aprobada por el Consejo 
del arzobispado de Toledo des
pués de larga deliberación". El 
año 2006 se cumplirá los CD de 
la muerte del Beato Julián, naci
do en Medinaceli, pero que pasó 
en Alcalá los años de su vida re
ligiosa, más que los de San Die
go. Alcalá gozó de sus restos 
mortales hasta bien entrado el si
glo XIX, hasta que un buen día 
(un mal día) alguien se los rega
ló a Medinaceli, con la oposición 
de las autoridades municipales. 
Sólo nos queda en la cripta de los 
Santos Niños una pequeña reli
quia en su correspondiente reli
cario. Así, pues, tanto a Lope de 
Vega como a Morillo debemos 
nuestro reconocimiento por sus 
obras maestras y la popularidad 
que han alcanzado con ellas 
nuestros santos. 

Ángel ALBA 

e 
Jlgustín Sáncliez 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .....•....................•..................•.......•.•................. 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ...................................•..................................... 91 889 23 58 
Urgencias Se9uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud .................•...................................... 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ........•........•.................•..•.•..................... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil .......................................................... 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ........................................•.................................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 I 79 
RENFE ......•..•.•................................•.........•................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio ...................................•.................•............................ 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ..................................•.............................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .............................•..........•......................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 87717 80 
Cámara de Comercio ...•............................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 88712 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles .•......•.............................................. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................•.................. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (AsociacióndeAyudaAntialcohólicaRehabililadora) ••••••.• 918811245 y 686 714255 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ................•..........•.....•..................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .....................•........................................ 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ...................•.•............................................•..............•........... 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ................•............................................... 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ........•...•............•................................•............ 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ......................•.....•....•.........................•.......................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juz9ado Decano ..................................................•..................•... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Piéasso, 1 • 21 plánta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
A_LUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA ......................... 9188238 75 / 918781069 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
nlf_: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlralllo Navarro. 5v1 
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Cuando era más joven e 
impulsivo cambié la comodi
dad de un internado con 
beca universitaria por la es
cuela de la vida que consis
tía en ocho horas de trabajo 
diarias de lunes a viernes, 
seguidas de otras tantas de 
clase en una escuela de in
geniería que había en el ma
drileño barrio de Salaman
ca. Quiero decir que, como 
tantos, a los veinte años es
taba convencido de que la 
seguridad en uno mismo y 
la juventud son la misma 
cosa. Con el tiempo he ido 
acumulando años y dudas. 
Especialmente, sobre aque
llas supuestas verdades que 
me había tragado enteras, 
sin masticar, hasta que su 
pesada digestión me hizo re
flexionar sobre ellas. Ahora 
procuro huir de esas gene
ralizaciones colectivas sobre 
personas que se basan en 
su clase social, su profesión 
y su lugar de nacimiento. 
También en su sexo. Cuan
do escucho a mi alrededor 
que sólo hay dos clases de 
mujeres -las guapas y las 
feas- me acuerdo de tantas 
que nos han hecho conocer 
la literatura, el cine y la 
vida. Mujeres que no eran ni 
una cosa ni otra, sino algo 
mucho mejor: interesantes. 

Solos de saxo tro y luego echó un vistazo 
desganado al cadáver de 
Bobby antes de decir: 

MUJERES - "El disparo a la gabardi
na no ha interesado a nin
gún órgano vital pero el agu
jero en la tela se le ha com
plicado a la victima con un 
beso que le estaba dando su 
compañera de mesa. La 
mezcla de ambas cosas es la 
que ha resultado mortal de 
necesidad". 

Bárbara Tyler, por ejem
plo. Aún no había cumplido 
los cincuenta y en sus ojos 
se podían leer ya todas esas 
cosas que han experimenta
do únicamente las mujeres 
que tienen el arte de la con
centración. Ya saben, la cla
se de chica que es capaz de 
vivir un par de siglos en me
nos de cuatro semanas. 
Bárbara era atractiva, millo
naria y viuda -por ese or
den- y, precisamente, por
que una cosa la fue llevando 
a la otra. Le gustaba resol
ver los problemas de dos en 
dos. En medio del funeral de 
su anciano marido contrató 
-para que le quitaran un pu-

ñado de años de encima- a 
un par de cirujanos plásti
cos de mucho prestigio que 
eran amigos del muerto. 
Mientras dos docenas de ca
detes procedentes de la aca
demia de West Point toca
ban "Dios salve a América" 
en honor de aquel fiambre 
ex-millonario, su viuda ulti
maba detalles en relación 
con la calidad de la silicona. 
Acababa de perder al mari
do por culpa de un infarto 
de miocardio provocado por 
ella misma al pasarse de 
rosca en un beso de tornillo. 
Los médicos quedaron tan 
satisfechos de su trabajo en 
el cuerpo de la Tyler que, 
después de darle el alta, 
ellos mismos se ofrecieron 
como guardaespaldas su
yos. Para proteger la propia 
obra, dijeron. Bárbara los 
rechazó. Sabía que cada vez 
que le apeteciera lo que sue
le venir en las películas des
pués de la última copa de 
champán, ella tendría a su 
disposición una legión de jo
vencitos bien armados; mu
chachos con ganas de esa 
clase de guerra cuerpo a 
cuerpo que se salda con la 
derrota gozosa de ambos 
ejércitos en un campo de 
batalla cuyo suelo son unas 
sábanas de seda. De Bárba
ra Tyler me contaron que 
una vez en el Batt.on Rouge, 
por esas casualidades que 
hacen cruzarse una sola vez 
en la vida a un Rolls Royce 
amarillo y un serpa tibeta
no, alguien la escuchó de
cir: 

- "A partir del medio siglo 
los hombres se vuelven de
masiado frágiles. Apena s 
soportan que una mujer los 
agite un rato dentro de la 

SE NECESITAN 

CHAPISTAS 
y PINTORES 

OFICIALES 1 ª V 2ª 

• IMPORTANTES CONDICIONES ECONÓMICAS 
• CENTRO DE TRABAJO EN ALCALÁ DE HENARES 

Interesados, concertar entrevista en los tlfs.: 
606 46 31 62 / 606 46 31 63 

PUERTA de Madrid 

coctelera. A estas alturas de 
mi vida, lo único interesan
te que puedo esperar de 
cualquier tipo que no sea jo
ven es que me dedique por 
escrito el contenido de su 
testamento. Si prefiero a los 
veinteañeros es porque la 
edad convierte a los hom
bres en bultos. Mi último 
marido, sin ir más lejos, se 
sentaba en el salón para ver 
un partido de béisbol en la 
tele y ya no había manera 
de distinguir dónde acababa 
la piel del sofá y dónde em
pezaba la de su culo." 

Rossy Sedanke, en cam
bio, era una finlandesa de 
Turku que tenía el atractivo 
abismal de las diosas paga
nas. Bailar con ella un fox
trot era como tocar el cielo 
con las yemas de los dedos 
de los pies. Una cita con 
aquella chica de ámbar bál
tico encerraba mayor peli
gro que atracar la caja del 
Pentágono el día de pago a 
los generales del Alto Esta
do Mayor. Bobby La Cava 
-un matón a sueldo que en
friaba sus güisquis con pól
vora congelada- invitó a ce
nar a Rossy una noche y se 
acabó ahorrando el pago de 
la elevadísima factura en el 
restaurante porque no llegó 
vivo al segundo plato. Murió 
de un disparo que su asesi
no le hizo a la gabardina de 
Bobby creyendo que él esta
ba dentro. La separación 
entre aquel rufián y su 
prenda para protegerse de 
la lluvia no le sirvió de nada 
a la hora de conservar la 
vida. Como el escote de la 
Sedanke se daba un aire al 
cráter de los volcanes que 
hay en la isla de Java, el fo
rense se hartó de mirar den-

Cathy Me Guire no era 
guapa pero le sentaban fan
tásticamente los vestidos 
cortos y ajustados. Se movía 
con tanta soltura dentro de 
ellos que a los semáforos se 
le ponían los ojos rojos 
cuando la veían venir desde 
lejos. Cathy era una mujer 
capaz de mostrar confianza 
en sí misma, incluso colgan
do de la cuerda de un patí
bulo. Ya saben, todo lo con
trario de ciertas chicas de 
ahora que a decidirse entre 
pedir un agua mineral o una 
coca cola ellas lo llaman "en
frentarse a una angustiosa 
alternativa vital". Linda Sa
vanah, sin embargo, era ex
hibicionista y desconfiada. 
Una vez le preguntaron 
unos encuestadores qué 
opinaba del divorcio y antes 
de responderles les pidió 
tiempo muerto para consul
tar la respuesta con su abo
gado. Resultaba tan llamati
va que sus escapadas del 
hogar eran, en realidad, en
tradas triunfales en la calle. 
Le sobraba el dinero pero no 
perdonaba ni las vueltas de 
una limosna. Controlaba 
tanto los gastos personales 
que sus manos ajustaban 
cuentas entre sí antes de 
hacerse mutuamente lama
nicura. Pedirle un favor a 
Linda sin un fajo de billetes 
de por medio resultaba tan 
absurdo como pretender ha
cer una hoguera con dos pa
letadas de nieve. 

Sergio COELLO 

SÁNCHEZROMEROSUPERMERCADOS 
NECESITA 

MOZOS, CARRETILLEROS, 
MANIPULADORAS 

y ADMINISTRATIVOS/AS 
Jornada completa en turnos fijos de mañana/tarde o noche 

Lugar de trabajo: Calle Montevideo, S/N - Poi. lnd. Camporroso 
(Ctra. M-100 Daganzo) - (Junto a la ITV) 

Interesados llamar al teléfono 91 887 29 02 (Cristina) 
de lunes a viernes de 9 :00 a 18:00 para concertar entrevista 

26 de noviembre de 2005 



En su primer lin de semana atnio a muchos alcalaínos 

la Ruta de las Tapas 
comenzó su andadura 
La Ruta de las Tapas es ya una realidad en Alcalá y probablemente va a llegar a un pú
blico mucho más amplio que las semanas gastronómicas. otra de las actividades que 
realiza el mundo de la hosteleria en colaboración con la concejalia de Turismo del 
ayuntamiento complutense. Pero como en todos los inicios de una actividad que pre
tende perdurar. los primeros pasos no son fáciles y tienen que servir para mejorar al
gunos aspectos organizativos. Así lo explicaron a PUERTA DE MADRID algunos de los 
hosteleros participantes. sobre todo los que están instalados en la carpa de la plaza 
de Palacio. El primer fin de semana, el de los días 18, 19 y 20 de noviembre fue una 
interesante presentación de la ruta que ya pudieron conocer muchos alcalainos. pero 
el proyecto está en mantillas y todavia le queda mucho para hacerse grande. 

situados en el centro histórico 
ofrecen sus tapas en sus esta
blecimientos a un precio fijado 
de 1,50 euros, mientras que los 
que se encuentran más retira
dos disponen de una carpa indi
vidual en la Plaza de Palacio. 

Precisamente la configuración 
de los establecimientos en el in
terior de la carpa es uno de los 
aspectos que los hosteleros 
quieren mejorar. La mejora es
taría en la ampliación del espa
cio para el público. 

Uno de los aspectos de la Ruta 
es que el ayuntamiento entrega 
en sus puntos de información 
turística un pasaporte en el que 
los establecimientos colabora
dores aparecen diferenciados en 
casillas, de manera que quien 
selle todas recibe un regalo de la 
concejalía en la carpa informati- _ 
va. 

La idea inicial es que cada 
restaurante o bar participante 
en la Ruta promocionara una 
tapa pero son varias las que se 
pueden encontrar en cada esta
blecimiento, todas ellas al pre
ció más que asequible de l '50 
euros. 

La ruta trata de poner en va
lor e incidir en la importancia 
del patrimonio gastronómico de 
la ciudad, según manifestó en la 
presentación el propio alcalde, 
Bartolomé González. La conce
jala de Turismo, Marta Viñue
las, apuntó que "se trata de un 
nuevo producto turístico que 
ofrecemos, no sólo a los visitan
tes sino a los alcalainos. Quere
mos que la ruta de las tapas se 
convierta en un elemento dina
mizador más para que Alcalá 
siga siendo destino turístico". 

XXII CONCURSO DE BELENES DE 
Está previsto que los días 25, 

26 y 27 de noviembre, el casco 
histórico de Alcalá permitirá a 
sus visitantes que disfruten de 
una amplia variedad de tapas 
inspiradas en la literatura del 
Siglo de Oro español, pero los 
hosteleros quieren ampliar la 
experiencia habida cuenta de 
que en el primer fin de semana 
el resultado hace concebir que 
con las mejoras oportunas la 
Ruta de las Tapas sea un éxito. 
De hecho a los 18 bares y res
taurantes que se inscribieron 
inicialmente se unieron otros 
dos más y se espera que sean 
aún más los que participen en 
futuras citas; la más inmediata 
podria ser en primavera según 
algunos hosteleros. 

En los días en los que se cele
bra la ruta, los establecimientos 

2& de noviembre de 2005 
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ALCALA DE HENARES 
ORGANIZADO POR LA CONCEJALÍA DE FESTEJOS 

DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

Bases (Extracto): Podrán participar todas las personas o entidades de Alcalá de Henares que 
lo deseen. 
La inscripción se realizará en la Oficina Municipal de Turismo, Callejón de Santa María, (Pla
za de Cervantes), en horario de 10:00 a 14:00 horas y de 16:00 a 18:30 horas desde el jue
ves 01-12-2005, hasta el viernes 16-12-2005. 
Se establecerán los siguientes Grupos y Modalidades: 

GRUPOS: MODALIDADES: 
• A - Infantil. • B - Juvenil • C - Familiar • A-1 - Históricos • A-2 - Dioramas 
• D - Entidades • E - Comercios • 2 - Popular • 3 - Popular Artístico 

Para cada modalidad se otorgarán tres premios (1º, 2º, 3º), así como recuerdo de participa
ción para todos los concursantes. 

En el momento de la inscripción, 
se podrán retirar las bases completas. 

11 
AYU111a1111N10 DI Concejalía 
ALCALá DI HIDIAIUS de Festejos 

PUERTA de Madrid 



e tos de temporada 
~~~~~~~~ 

Es el momento de aprovechar los productos de temporada, recoger los manjares que la madre naturaleza 
nos ofrece en toda su abundancia y plenitud. Las setas, níscalos, lepiotas de cardo, colmenillas ... 

brotan en nuestros campos, por doquier. La caza, de pluma y pelo. 
De la mezcla del bacalao con setas, y 

sus variadas combinaciones, 
elaboradas con la sabiduría de la 

cocina casera tradicional desde hace 
siglos, surgirán especialidades 

elogiadas por los mejores gourmets. 
Buen ejemplo de ello es el lomo de 
bacalao con salsa de setas, o el 
pastel de setas con trufa blanca. 

En lo que se refiere a la caza, 
prefiero, en estos momentos, la de 

pluma. Exquisiteces como el 
zancarrón de pato con foie, o la 
multitud de recetas con la paloma 

torcaz como protagonista, llegan al 
plato ahora en su óptimo punto de 

degustación. 
Los pescados y mariscos acompañan 

perfectamente a los productos de 
temporada, por lo que tienen 

presencia importante 
en nuestra mesa. 

De la diversidad de postres, 
mencionaré el biscuit de higo, 

las castañas glaseadas 
o el arroz con leche. 

El frío otoñal parece exigir un entorno 
agradable y tranquilo como el que 

ofrece El Figón de Antón, 
un lugar entrañable con nueva 
y sugerente bodega de vinos 
con más de 60 referencias. Bacalao Encebollado de Setas Lepiotas 

EL FIGON DE ANTON 
el Postigo, 12 - Alcalá de Henares - Reservas: Telf.: 91 882 64 73 



El obieUVo de estos talleres es tacilitar el acceso al mercado laboral 

Diplomas para las participantes 
en los Talleres de Empleo 
El pasado lunes 21 de noviembre 65 féminas que habían participado en los Talleres de Em
pleo de la Concejalía de la Mujer recibieron sus correspondientes diplomas. La entrega, que 
tuvo lugar en el Salqp de Plenos del Ayuntamiento , la realizaron de forma conjunta el al
calde complutense, Sartolomé González, y la edil de Mujer, Amparo Moriche. 

Los cursos, que habían te
nido un año de duración, 
eran concretamente dos: el 
TaJ,ler Barroco, realízado por 
40 de las 65 participantes y el 
Taller de restauración de 

muebles del Hospital de San 
Lucas, desarrollado por las 
otras 25. 

Al término de la entrega, la 
concejal Amparo Moriche 
anunció a las asistentes que 

Serán 2.184 euros destinados a la labor de las 
Siervas de María 

cunura entregó la recaudación 
del teatro de terias al Hosphalillo 

"continuamos con el proyecto 
y vamos a comenzar un curso 
de formación de emprendedo
res y cooperativas". Además, 
les comunicó que el Departa
mento de Apoyo al Empleo 

está trabajando con los currí
culos que las participantes en 
los talleres han entregado en 
el centro. "Seguimos adelante 
para que vuestros deseos 
puedan ser cumplidos y para 
conseguir la erradicación de 
problemas como la violencia 
de género, a cuyas próximas 
jornadas os invito a partici
par". aseguró Moriche. Por
otro lado, Bartolomé Gonzá
lez también se dirigió a las 
asistentes para transmitirles 
su felicitación y agradeci
miento "por formar parte de 
un proyecto que trata de 
abrirles las puertas del ya di
ficil mercado laboral". 

Casi tres meses después de 
la conclusión de las Ferias de 
San Bartolomé, el dinero re
caudado en el ciclo de cortos 
~e teatro de los festejos ha 
sido entregado al Hospitalillo 
de Antezana. El acto de entre
ga tuvo lugar el pasado 16 de 
noviembre y fue la edil de Cul
tura y Festejos del Ayunta
miento alcalaíno, Elisa de 
Francisco, la encargada hacer 
llegar la cantidad recaudada a 
las Sieivas de Maria. Concre
tamente, el cheque fue recogi-

do por el cronista y presidente 
de la Institución de Estudios 
Complutenses, Francisco Ja
vier García Gutiérrez, quien en 
el momento de su recepción 
pronunció una entrañable fra
se de agradecimiento: "Es bue
no que la alegria de unos sirva 
para aliviar el dolor de otros". 
En total son 2 .184 euros 
(unas 350.000 antiguas pese
tas) la cantidad de la que po
drán disponer las Sieivas de 
Maria para continuar llevando 
a cabo su incansable labor. 

Elisa de Francisco, concejala de Cultura, entregó el cheque al 
presidente de la Institución de Estudios Complutenses 

Francisco Javier García Gutiérrez 

2& de noviembre de 2005 PUERTA de Madrid 
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Hombre 

• TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

( ALQUILER Y VENTA DE CHAQUÉS ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tifs.: 91 880 27 55 - Alcalá de Henares 

HOMBRES: e/ Diego de Torres, 2 - Tlf.: 91 880 97 22 
HOMBRE - MUJER.- ESTÉTICA: e/ Atienza, 2 - Tlf.: 91 889 40 07 

ESPECllliDID U OBRAS • 
REFORMAS Y DECORACION 

~~ /~ de 't«t ~ ~ de 
• ELECTRICIDAD • FONTANERÍA• PLADUR • PINTURA 

•ALBAÑILERÍA• CARPINTERÍA DE ALUMINIO Y MADERA 

Pº de la Alameda, 3 - Tlf.: 91 882 69 00 -ALCALÁ DE HENARES 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
REGALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

1 ":td" flr ~ DESCUENTOS 
ESPECIALES J 7-apúuiAs 'I 7>~~aeli11 

• cortinas • Visillos 
• Tapicerías • Estores • Alfombras ••• 

el Jorge Luis ~orges, 5 - local 3 Móvil: 652 30 76 15 
28806 ALCALA DE HENARES Tlf. y fax: 91 802 35 35 

ALIANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ••• 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Ceivantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

MUEBLES, ACCESORIOS, MAMPARAS, 
GRIFERÍA, ETC. 

Dlsei\os a medida 

UNA GRAN TIENDA ESPECIALIZADll EN BAÑOS 
Plaza Santa María de la Cabeza, 3 

(Junto Ermita San Isidro - Detrás de Champion) 
www.alcabano.com 

mUEBlEI Y DECORftCIOft 35 •••• c11•••• ••••• ll AlCAlA 

• d M~uel de Moneada, 4 ijunto Galerías Juan de Austria) -Tett. y Fax: 91 880 26 67 
• d Miguel de Unamuno, sin (EL ENSANCHE) -Tett.: 91 802 72 21 
• Avda. Juan Carlos 1, sin (Esquina a nueva estación RENFE La Garena) Tett.: 91 802 72 22 
• d Camino del Corral, nave 20 -Polígono Alcamar 

Camarma de Esteruelas -Tett.: 91 886 52 70 
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Diversos reconocimientos marcaron el Annua Commemorauo Cisneriana 

la Universidad 
recordó a su fundador 
Como cada año, la UAH rinde tributo a su fundador, el Cardenal Cisneros, en un acto 
que atrae a figuras ilustres de las ciencias y las letras. En esta ocasión, fue el alemán 
Klaus Hasselmann, investigador del cambio climático, quien recibió la Medalla ele Ho
nor de la Universidad, institución que vivió un gran día al otorgar, en el mismo acto, el 
Premio Jóvenes Investigadores 2005 e investir a sus nuevos Doctores. 

2& de noviembre de 2005 

Antón Alvar pronunció una 
conferencia sobre Álvar 
Gómez de Castro, primer 

biógrafo del Cardenal Cisneros 

La conmemoración, que tuvo 
lugar el martes 22 de noviem
bre, comenzó con una misa en 
la Capilla de San Ildefonso, lu
gar donde se halla la sepultu
ra del Cardenal Cisneros, que 
fue homenajeada con una 
ofrenda floral. Tras la liturgia, 
los asistentes se trasladaron 
al Paraninfo de la Universidad, 
donde estaba prevista la cele
bración de los actos centrales, 
que se iniciaron con la confe
rencia que el director del De
partamento de Filología de la 
UAH, Antón Alvar, pronunció 
acerca de la primera biografia 
que del Cardenal Cisneros se 
escribió: De rebus gestis a 
Francisco Ximenio Cisnerio, 
obra de Álvar Gómez de Cas
tro. Tras conocer un poco me
jor la figura del fundador de la 
Universidad, se procedió a la 
entrega de los premios a los 
Jóvenes Investigadores 2005, 
que, en su séptima edición, re
cayeron sobre Rafael Barea en 
la rama de Ciencias Experi
mentales y José Eduardo Ló
pez en la de Ciencias Huma
nas y Sociales. A pesar de que 
ambos apenas superan la 
treintena, ya están contribu
yendo con sus estudios a me
jorar aspectos fundamentales 
de la sociedad actual como 
asistencia a enfermos y perso
nas con discapacidad -en el 
caso de Barea- y el tratamien
to de importantes cuestiones 
laborales como la prevención 
de riesgos -en el caso de Ló
pez-. Tras ser fruto de tan me
recido reconocimiento, llegó el 
turno de la investidura de los 
nuevos doctores. Diferencia
dos por el color de su toga y de 
su recién estrenado birrete 
impuesto por el rector Virgilio 
Zapatero, fueron nombrados a 
titulo individual y por orden 
de pertenencia a cada una de 
las Facultades de la UAH, por 
el Secretario General de la 

PUERTA de Madrid 
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Rafael Barea y José Eduardo López fueron distinguidos con los premios Jóvenes Investigadores de la Universidad de Alcalá 2005 en 
las ramas de Ciencias Experimentales y Ciencias Humanas y Sociales, respectivamente 

En el acto también tuvo lugar la investidura de decenas de nuevos doctores de distintas facultades de la Universidad de Alcalá, quie
nes juraron o prometieron su cargo ante el rector Virgilio Zapatero 

Universidad, José Mª Espinar. 
Concretamente, los recién in
vestidos doctores pertenecían 
a las siguientes facultades: 
Ciencias Ambientales, Politéc
nica, Ciencias Económicas y 
Empresariales, Farmacia, Me
dicina, Biología y Química, Fi
losofia y letras y Derecho . 

Klaus Hasselamann, 
Medalla de Honor 
de la UAH 

Pese a desconocer el caste
llano, el galardonado con la 
Medalla de Honor de la UAH, 
Klaus Hasselmann, hizo un 
esfuerzo por hacerse entender 
y transmitir su sentimiento de 
gratitud a todos los asistentes. 
El alemán, de 70 años de 
edad, fue director, hasta hace 
seis años, del Instituto Max 
Planck de Meteorología. Has
selmann es conocido por su 
incansable estudio del cambio 
climático, en el que atribuyó 
parte de responsabilidad a la 
acción humana. 

PUERTA de Madrid 

El profesor alemán Klaus Hasselmann recibió la medalla 
de honor de la Universidad de Alcalá por su contribución a las 

teorías del cambio climático 

El compromiso 
de Cisneros: 
hacer de la UAH una 
gran universidad 

El rector de la UAH, Virgilio 
Zapatero, clausuró el Annua 
Commemoratio Cisneriana, 
con un breve discurso en el 
que aludió en repetidas oca
siones a la figura de Cisneros: 
"El tradicional recuerdo al 
Cardenal supone avivar el 
compromiso de continuar su 
empresa: hacer de la UAH una 
de las grandes universidades 
españolas y europeas", afirmó. 
Zapatero también reflexionó 
sobre la evolución del propósi
to del fundador de la Universi
dad, asegurando que "la entre
ga a la UAH de los cuarteles 
completa un primitivo proyec
to". El punto final a la conme
moración llegó de la mano del 
Coro de la Universidad, que 
interpretó, como no podía ser 
de otra manera, el "Gaudea
mus Igitur". 

2& de noviembre de 2005 



La 1 detapas 
en Alcalá de Henares 

18, 19 Y 20 DE NOVIEMBRE 
25, 26 Y 27 DE NOVIEMBRE DE 2005 

AMBERES 
Corazones Magistrales 

GAMBRINUS 
Revuelto de Zarangollos 

ALANDALUS 
Duelos y Quebrantos 

EXTREMADURA 
Tigres Complutenses 

LA TABERNA DE RUSTY 
Rewelto de la Matanza de Sancho 

ELPORTON 
Nidos de Santa Ursula 

LA MORADA DEL GRIFFO 
Insola Complutum 

EL FOGON DE SABINA 
El Escudero de Sabina 

ELCASERON 
Tapa El Caserón 

REINOSA 
Delicias de Dulcinea 

EL BIERZO DE ALCALÁ 
Barquillos del Río Henares 

CASA BAVTON 



Al acto asistió el banquero Emilio Botín 

El rector de la UNAI 
de Méiico loe investido 
doctor honoris causa 
La Universidad de Alcalá (UAH) invistió el lunes 21 de noviembre 
como como Doctor Honoris Causa, al rector de la Universidad Na
cional Autónoma de Méjico (UNAM), Juan Ramón de la Fuente, en 
reconocimiento a sus méritos académicos. Al acto, presidido por 
el rector, Virgilio Zapatero, y con la presencia del alcalde, Barto
lomé González, asistió el presidente del Banco Santander Central 
Hispano, Emilio Botín. El acto contó con un nuevo protocolo en 
el que destacó que la comitiva de profesores fuera acompañada 
con la interpretación de una solemne pieza musical. 

La ceremonia de investidura 
se incluyó en el marco de los 
actos conmemorativos del IV 
Centenario de la publicación 
de la primera parte de El Qui
jote que lleva a cabo la Univer
sidad de Alcalá. La labor des
arrollada por De la Fuente 
como protector de las letras y 
la cultura hispanoamericanas 
fue reconocida con su nom
bramiento como vocal del pa
tronato del Instituto Cervan
tes. 

Juan Ramón de la Fuente, 
catedrático de Medicina en la 
especialidad de Psiquiatría, 
fue propuesto para esta distin
ción por la Facultad de Medici
na de la UAH, cuyo catedráti
co de psiquiatría y jefe del Ser
vicio . de Psiquiatría del Hospi
tal Universitario de Madrid 
Ramón y Cajal, Jerónimo Saiz, 
actuó como padrino y pronun
ció la laudatio que justificó la 
concesión de la máxima dis
tinción universitaria a Juan 
Ramón de la Fuente. 

La Universidad Nacional Au
tónoma de Méjico (UNAM) es el 
mayor centro universitario de 
habla hispana, con 250.000 
alumnos, 30.000 profesores y 
25.000 empleados. En no
viembre de 1999, Juan Ramón 
de la Fuente (Ciudad de Méji
co, 1951) fue elegido rector en 
uno de los momentos más crí
ticos de los 90 años de historia 
de la institución. Durante 291 
días, entre abril de 1999 y fe
brero de 2000, el campus de la 
Ciudad de Méjico estuvo para
lizado por la mayor revuelta 
estudianW desde la tragedia 
de Tlatelolco, en 1968. La pro
testa, desencadenada por una 
subida de las tasas finalmente 
descartada, concluyó con un 
asalto policial que se saldó con 
más de 600 detenidos. 

cito Zapatista de Liberación 
Nacional (EZLN) , liderado por 
uno de sus licenciados, el sub
comandante Marcos. 

Darsan Auto, S.A. 

Juan Ramón de la Fuente, 
rector de la Universidad Nacional Autónoma de Méjico (UNAM) 

La UNAM es la cantera tradi
cional de los lideres políticos y 
económicos de Méjico, así 
como el principal centro de de
bate social, cultural y científi
co del país. En los últimos 
años ha dedicado una aten
ción especial a la cuestión in
dígena y a la rebelión del Ejér-
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Los nuevos biólogos acceden al mercado laboral después de terminar su carrera 

.. la Biología está de moda v tiene buena consideración·· 

53 nuevos biólogos 
se incorporan al mercado laboral 
La facultad de Biología de la Universidad de Alcalá celebró el 18 de noviembre la festividad 
de su patrón, San Alberto Magno, durante la cual se entregaron las insignias a los 53 licen
ciados en el curso 2004-2005, los premios extraordinarios de licenciatura y las insignias a 
los nuevos doctores. 53 biólogos se han incorporado al mercado laboral después de termi
nar sus estudios en la universidad de Alcalá. Algunos continuarán en ella para hacer el doc
torado pero otros saldrán a buscar trabajo en su especialidad científica. 

La jornada, presidida por el 
rector de la universidad, Virgi
lio Zapatero, comenzó con una 
conferencia impartida por Be
nigno Elvira, profesor del de
partamento de Zoología y An
tropología Física de la Facul
tad de Biología de la Universi
dad Complutense de Madrid, 
sobre 'Peces, pesca y pescado 
en el Quijote'. Tal y como reco
noció el profesor, el Quijote es 
una auténtica mina para un 
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biólogo tal y como lo es para 
muchos otros científicos: "Se 
han hecho muchos estudios 
acerca de la cocina del Quijote 
pero hasta ahora no se había 
tratado el tema de los peces, 
de la pesca y del pescado en la 
obra de Cervantes y no hay 
duda que a pesar de que la es
trella de la alimentación en La 
Mancha en la época de Cer
vantes era la carne, también 
tenía importancia el pescado, 

especialmente el que se pesca
ba en los ríos". 

Después de la conferencia 
del profesor Benigno Elvira se 
entregaron las insignias a los 
53 licenciados del curso 2004-
2005 y a continuación se hizo 
la entrega de los premios ex
traordinarios de Licenciatura y 
Doctorado correspondientes al 
curso académico 2004-2005. 

El decano de la facultad de 
Biología, Ricardo Paniagua, 

Los nuevos licenciados recibieron la insignia de la Universidad de Alcalá 

explicó a PUERTA DE MA
DRID que "yo estoy muy satis
fecho del trabajo que hacen 
los alumnos; a alguno le cues
ta más tiempo del previsto 
para terminar la carrera pero 
tengo la experiencia de que al
gunos que vinieron obligados 
por las circunstancias y que 
después han tenido la oportu
nidad de marcharse para con
tinuar sus estudios en otros 
sitios o en otras disciplinas, 
no han querido irse porque en -
nuestra facultad se encuen
tran alumnos". 

En plena crisis de las disci
plinas científicas, la facultad 
de Biología está en un buen 
momento: "Nosotros hemos te
nido más alumnos que el año 
pasado. Bien es verdad que la 
razón es que el rectorado ha 
decidido aumentar el límite de 
180 que era el que nosotros te
níamos pensado. Pero de to
dos modos yo estoy convenci
do de que podremos atender
los a todos". 

PUERTA de Madrid 
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Premios extraordinarios de doctorado Premios extraordinarios de licenciatura 

"La biología 
está de moda" 
Ricardo Paniagua afirmó que 

"vivimos un buen momento 
porque la biología está de 
moda; tiene buena considera
ción. El problema es que siem
pre se ha visto a la biología 
como una carrera que no tenía 
salidas, que no daba trabajo y 
que había que buscar otras ca
rreras. Eso está cambiando 
mucho. Las empresas en las 
que nuestros alumnos hacen 
prácticas están satisfechas y 
ellos aprenden mucho. No digo 
que la mayoría se coloque en 
esas empresas pero algunos sí 
lo hacen. En cualquier caso 
ese contacto les da posibilida
des de conectar con el mundo 
laboral y eso les permite colo
carse posteriormente". 

Los biólogos tradicionalmen
te se han dedicado mayorita
riamente a la enseñanza, a dar 
clases principalmente en los 
institutos: "Algunos más privi
legiados encontraban trabajo 
en la universidad o en el Con
sejo Superior de Investigacio
nes Científicas. Pero ahora 
mismo la biología tiene muchas 
salidas en el mundo empresa
rial. Hay muchas empresas en 
las que el biólogo está siendo 
contratado porque general
mente sale bien preparado y 
dispuesto a aprender lo que no 
sabe. A diferencia de otras ca
rreras, la biología no tiene unas 
competencias específicas. No 
hay cosas que sólo pueda ha
cer un biólogo, pero éste tiene 
la contrapartida de que tiene 
reconocidas competencias en 
muchas otras disciplinas y 
pueden hacer cosas que hacen 
los ingenieros de montes, los 
farmacéuticos, los propios mé
dicos, etc". Ricardo Paniagua 
añadió que "hoy en dia el biólo
go tiene relativa facilidad para 
incorporarse a laboratorios de 
industrias farmacéuticas, en 
aspectos medioambientales y 
de conservación, etc". 

PUERTA de Madrid 

Doctores en Biología del curso 2004-2005 
- Juan Alfaro Sánchez 
- María Arenas Carús 
- Patricia Castilla Suárez-Buenafuente 
- María Isabel Conde Martín 
- Mercedes Fernández Santiago 
- María Pilar González Gómez 
- Miguel Moreno Molina 
- Javier Pavón García 
- Elpidio Peña Beltrán 
- Lorenzo Pérez Camacho 
- Beatriz Romero Ruiz de la Hermosa 
- Sergio Ruiz Llorente 
- María Gracia Sánchez Alonso 
- Ana Valdeolmillos Rodríguez 

Premios extraordinarios 
de licenciatura 

- Sergio Álvarez García 
- Maria Victoria Vázquez Carrión 

Premios extraordinarios 
de doctorado 

- Mariano Redondo Horcajo 
(plan del 85) 

- Esther García Nicas 
(plan del 98) 

Licenciados en Biología del curso 2004-2005 
- Patricia Alba Alderete - Mayra Llorente Manzanares 
- Sergio Álvarez Pérez - Concepción López Rivas 
- Cristóbal Antón Arespacochaga 
- Ángel Jesús Arias Arias 

- Ana López Sánchez 
- Daniel Martín Pérez 

- María del Carmen Barbero Ameller - María del Carmen Morón Montiel 
- David Bellón Álvarez 
- Nuria Cabrito Moliner 
- María Soledad Domínguez Escribano 

- Raquel Moya Lobo 
- Enrique Octavio de Toledo Rodríguez 
- Eva Pérez Lorenzo 

- Elena Fernández Fueyo 
- María José Fuentes Pardilla 
- Enrique García de la Riva 
- Ruth García Hernández 
- Juan Carlos García Herrero 
- Antonio García Toledano 
- Irene Garrido Mayas 
- Almudena Gil García 
- Carolina Gómez Vila 
- Susana González Alvaro 

- Beatriz Pérez San Juan 
- Palóma Quesada Jiménez 
- Eva Rico Vidal 
- María Jesús Roldán Martinez 
- Oiga Rubio García 
- Verónica Sánchez-Arévalo Rionegro 
- Eva Santolaya Meca 
- Antonio Jesús Señor Ávila 
- Ana Serrano Somavilla 

- Elisa González del Pozuelo - Sergio Sevillano Hernando 
- Cristina González Fernández - Bárbara Soria Parra 
- Naira González Leis - Montserrat Tesorero Díaz 
- Miguel Ángel González Muñoz - Rafael Torrequebrada Pastor 
- Patricia González Villa - Nuria Troyano Suárez 
- Marta Hernández Soriano - María Victoria Vázquez Carrión 
- Francisco Javier de Jaén Gil - Esther Zurita Redondo 
- Rocío Jiménez Alfonso - Cristina Zurita Rodríguez 
- María Shaila Leal García - Aranzazu Herrera de la Orden 
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Imagen de archivo de una prueba de selectividad para el acceso de alumnos a la universidad 

los iovenes están menos preparados para llegar a la universidad 

¡suspenso en conocimientos básicos! 
La Universidad de Alcalá se ve obligada a impartir cursos cero a los estudiantes que a ella se 
incorporan porque cada vez llegan menos preparados. Las carreras de ciencias clásicas pier
den matriculaciones a pesar de que la demanda de cientificos en España es cada vez mayor. 
Universitarios con faltas de ortografía, que no recuerdan cómo hacer una raíz cuadrada. El 
panorama preocupa cada vez más y lo reconocen los propios profesores universitarios. Si el 
fracaso escolar no ha hecho abandonar al estudiante de enseñanza secundarla, su llegada a 
la universidad está marcada por un nivel de conocimientos cada vez más bajo. La cultura del 
aprobado se impone frente a aspectos como la comprensión, la lógica y el razonamiento. 

"Cuando yo estudiaba lleva
ba mucho más tiempo adqui
rir conocimientos que ahora", 
reconoció el decano de la fa
cultad de Biología de la uni
versidad de Alcalá, Ricardo 
Paniagua que afirmó también 
que "la falta de preparación 
con que los alumnos llegan a 
la universidad se debe quizá 
al poco tiempo que tienen 
para realizar una enseñanza 
no obligatoria. La obligatoria 
se prolonga durante mucho 
tiempo y esto significa que 
para los alumnos el aprobado 
es obligatorio y el objetivo. Es 
imposible que puedan asimi
lar todos los conocimientos 
que antiguamente asimilába
mos. Cuando yo estudié tení
amos la reválida de cuarto, la 
de sexto, el Preu". Paniagua 
aseguró que "ahora, cuando 
los alumnos llegan a la uni
versidad, incluso por buenos 
que sean, tienen ciertas defi
ciencias". 

interés en esas disciplinas 
científicas, las han desprecia
do. Algunos en el bachillerato 
no han hecho fisica , o han 
dado muy pocas matemáti
cas". 

Ricardo Paniagua añadió 
que "entre la falta de interés 

de los alumnos y una precaria 
preparación, cuando llegan a 
la universidad lo hacen con 
un importante déficit de cono
cimientos, de ahí la necesidad 
de los cursos cero que se im
parten, que a muchos les es
tán viniendo bien". 

Cursos cero 
Los cursos cero van dirigi

dos a los alumnos de nuevo 
ingreso con objeto de reforzar 
y actualizar los conocimientos 
básicos que en opinión de los 
profesores van a ser primor
diales para optimizar el des
arrollo de la carrera que han 
elegido. Son de carácter vo
luntario y gratuito a todos los 
alumnos de primer curso, lle
vándose a cabo durante el 
mes de septiembre. 

Pero aunque esos cursos re
fuerzan los conocimientos del 
alumno antes de afrontar la 
universidad, lo cierto es que 
en un mes poco se puede ha
cer para paliar lo que no han 
asimilado en los años de ense
ñanzas secundarias. 

No es de extrañar por tanto 
que haya una auténtica crisis 
de las disciplinas científicas 
más clásicas y que algunas fa
cultades que piden las más 
bajas notas de corte, especial
mente las de letras, se hayan 
convertido en el refugio de es
tudiantes que no sienten vo
cación alguna por la discipli
na que estudian. 

El decano de la facultad de 
Química, Juan José Vaquero, 
también mostró su preocupa- 
ción por la situación que ha 
derivado en una crisis de ma
triculaciones en su facultad: 
"Sabemos lo que está ocu
rriendo pero no tenemos una 
diagnosis de por qué ocurre. 
Lo cierto es que todas las dis-

La crisis es patente en los 
conocimientos científicos más 
clásicos como matemáticas, 
fisica y química: "En mi disci
plina, la biología, es cierto que 
la mayoría de los alumnos no 
sienten especial interés por 
las matemáticas, la fisica y la 
química. Ellos vienen a biolo
gía porque les gusta otra cosa 
diferente y han puesto poco En la Universidad existe preocupación por el menor nivel de los estudiantes al ingresar en ella 
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ciplinas científicas clásicas en 
España tienen un problema 
de vocaciones. Es evidente 
que hay una gran preocupa
ción en el ámbito académico e 
industrial porque la única 
manera de mantener una so
ciedad competitiva es que es
tas vocaciones científicas sean 
las suficientes para seguir te
niendo el nivel de vida que he
mos adquirido". 

Fracaso escolar 
Con menos conocimientos 

que otras generaciones de es
tudiantes pero al menos el 
alumno que ingresa en la Uni
versidad de Alcalá puede con
siderarse afortunado porque 
al menos ha llegado allí. Otros 
no pueden decir lo mismo y 
han sido victimas del fracaso 
escolar. España figura entre 
los países de la UE donde más 
aumentó la tasa de abandono 
escolar temprano entre los 
años 2000 y 2003 y en el gru
po con peores resultados a ni
vel de objetivos educativos, 
según un informe publicado 
por la Comisión Europea. 

Este documento, que pasa 
revista a los progresos logra
dos en ese periodo por los es
tados miembros de la UE en el 

PUERTA de Madrid 

El profesorado de la Univesidad imparte Cursos Cero 
para que los estudiantes de enseñanzas medias 
recuperen conocimientos de cara a su ingreso 

El colegio Minerva es el único de Alcalá en el Top 50 
de la Comunidad de Madrid 

ámbito de la educación y for
mación, pone de relieve que 
España se sitúa a la cola en el 
porcentaje de población que 
completa la educación secun
daria superior. 

Para medir los avances, la 
Comisión parte de los objeti
vos fijados por la UE en dis
tintos ámbitos relativos a la 
educación. Por ejemplo, en el 

ámbito del abandono escolar, 
la Unión se fijó como objetivo 
reducirlo al 10 por ciento en 
2010. 

En el año 2003 el porcenta
je en España se situó en el 
15, 7 por ciento, lo que aunque 
evidencia una mejora (en 
2000 era del 17,3 por ciento) , 
revela que todavia se deben 
hacer progresos. España figu-

Juan José Vaquero, 
decano de Químicas 

ra entre los países donde más 
creció el abandono escolar 
prematuro en los últimos 
años, al pasar de un porcen
taje del 28,8 por ciento, al 
31 , l por ciento en 2003. 

Futuro preocupante 
La situación es cada vez 

más preocupante puesto que 
es cada vez más frecuente ver 
a jóvenes a los que les cuesta 
trabajo estudiar, que no 
muestran ningún interés. La 
Alcalá que presume de su uni
versidad, de ser la cuna del 
saber y de la cultura, tiene 
una de las tasas más altas de 
fracaso escolar que roza el 28 
por ciento. Sólo localidades 
como Arganda (36'5 por cien
to) y Torrejón (31 por ciento) 
superan la tasa de Alcalá. To
rrelodones (con un 8 , l por 
ciento). Boadilla del Monte 
(con un 13 por ciento) y Po
zuelo de Alarcón (con un 13 
por ciento) están en el polo 
opuesto al de Alcalá con res
pecto al fracaso escolar. 

No es extraño que sólo un 
colegio de primaria de Alcalá, 
el Minerva, esté en el top-50 
de la Comunidad de Madrid. 
Demasiado poco para la ciu
dad del saber. 

lj¡ ~~~:~::~: N::~:.º~~~.~. n Tel.: 918890125* - Fax.: 91 889 06 13 
28802 Alcalá de Henares 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
Tel.: 91 871 02 25 - Fax: 91 875 70 65 

28500 Arganda del Rey ~~..,.. 
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Se colocará una vela por cada una 
de las 51 lallecldas en España 

Alcalá conmemora el 
Día Internacional contra 
la Violencia de Género 
La concejala de Mujer del Ayuntamiento de Alcalá, Am
paro Moriche, presentó las actividades programadas con 
motivo del Día Internacional contra la Violencia de Gé
nero que empezaron el día 23 de noviembre y que tienen 
su máxima expresión el viernes 25 con el acto simbóli
co de colocación de una vela por cada una de las muje
res fallecidas en España este año con motivo de la vio
lencia de género. Junto a la Capilla del Oidor está pre
visto colocar 57 velas por cada una de las fallecidas. Se
gún Moriche, "estamos ante un grave problema social 
para cuya erradicación necesitamos agrupar esfuerzos". 

Este año, las charlas es
tán enfocadas principal
mente al ámbito legal, con 
la participación de Maria 
Tardón, magistrada-presi
denta de la Sección de la 
Audiencia Provincial de Ma
drid especializada en violen
cia de género, Fernando Be
jarano, coordinador del tur
no de oficio de violencia del 
Colegio de Abogados de Ma
drid, y Miguel Lorente, mé-

dico forense especialista en 
las secuelas que las agre
siones dejan en las mujeres 
y en los hijos/as. 

Por otro lado, y bajo el ti
tulo "Dulcinea... 400 años 
después", se ha celebrado 
un maratón de poesías y re
latos cortos escritos por 
mujeres alcalainas y una 
representación de las alum
nas del Taller de Artes Es
cénicas del Centro Asesor 

la iunta también aprobó 
celebrar un pleno extraordinario 

Se abrirán las calles . . 

Oviedo, Río liño v Río Sil 
La junta de gobierno local del martes día 22 de noviem
bre tuvo 33 puntos y autorizó al concesionario del ser
vicio del agua a abrir la calle Oviedo (situada en Ciudad 
21) y las calles Río Miño y Río Sil (situadas en el barrio 
Venecia) para hacer obras en la red de saneamiento. 
También aprobó celebrar un pleno municipal extraordi
nario el viernes día 2 de diciembre. 

El concejal de Medio Am
biente, Jesús Dornínguez 
Picaza, resumió la junta de 
gobierno local: "En el punto 
1 se ha aprobado el proyec
to del reglamento orgánico 
municipal. Se aprobará 
también en un pleno muni
cipal extraordinario que se 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
DE 17 A 22 AÑOS 

PARA TIENDA TEXTIL 
EN ALCALÁ DE HENARES 

Teléf.: 91 881 29 32 
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celebrará el 2 de diciembre, 
aniversario de la declara
ción de Alcalá como Patri
monio de la Humanidad. En 
los puntos 26, 27 y 28 se 
han aprobado sanciones a 
un mismo bar del centro co
mercial Nuevo Alcalá, en la 
calle Entrepeñas. A la pró
xima sanción, se propondrá 
el cierre temporal de ese 
bar. En el punto 33 se han 
adjudicado los trabajos de 
mantenimiento del catastro 
urbano con un gasto limite 
de 30.000 euros". 

Domínguez añadió: "En 
asuntos económicos se han 
aprobado obras en la red de 
saneamiento dentro del 
plan director del concesio-

Amparo Moriche, concejala de Mujer 

de la Mujer. Asimismo, el 
grupo de teatro 'Yeses", in
tegrado por internas del 
Centro Penitenciario Ma
drid 1, de Alcalá de Hena
res, representó una crea
ción teatral propia de gran 
calidad: "El más preciado 

bien que nos dieron los dio
ses". 

El acto simbólico de colo
cación de una vela por cada 
una de las víctimas falleci
das, está previsto a las 18 
horas del viernes 25 de no
viembre. 

Jesús Domínguez Picazo, concejal de Medio Ambiente 

nario del servicio de agua y 
saneamiento: renovar la red 
de saneamiento de la calle 
Oviedo por 49.000 euros y 
la de las calles Río Sil y Río 
Miño por 135.000 euros. 
También se ha aprobado re
novar el material escolar de 
las escuelas infantiles mu
nicipales Carrusel, Arco Iris 

y Galatea por 30.000 euros. 
Asimismo se ha aprobado 
de urgencia un convenio en
tre la Comunidad de Madrid 
y el ayuntarníento para 
construir el nuevo colegio 
público Pablo Neruda, tres 
escuelas infantiles y reali
zar obras de reparación en 
colegios públicos". 

PUERTA de Madrid 
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la iniciativa de la conceialía de Educación cuesta 30.000 euros 

la pista de hielo volverá a 
instalarse en la plaza de Cervantes 
La pista de hielo volverá estar instalada en la plaza de Cervantes durante más de un mes por ini
ciativa de la concejalía de Educación que preside el edil Francisco Bemáldez (PP). Por tercer año 
consecutivo la actividad del patinaje sobre hielo volverá a la plaza mayor complutense y tendrá la 
misma filosofía: por las mañanas todos los centros escolares podrán tener la oportunidad de patinar 
sobre hielo como actividad extraescolar de forma gratuita. Por las tardes la pista estará abierta al 
público en general que para hacer uso de ella y del alquiler de patines, habrá de pagar una entrada. 

El gobierno municipal com
plutense aceptó la instalación 
de la pista de hielo en la plaza 
de Cervantes el martes 22 de 
noviembre, según informó a 
PUERTA DE MADRID Francis
co Bernáldez cuya concejalía 
correrá con los gastos puesto 
que la empresa que explota la 
pista percibirá, según el edil 
popular, 30.000 euros, ade
más de la recaudación que 
haga con el público en general 
por las tardes. Esos 30.000 
euros permitirán que los esco
lares complutenses puedan 
disponer de esta actividad por 
las mañanas. 

Según Francisco Bernáldez 
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la instalación de la pista de 
hielo supone este año un aho
rro a las arcas municipales de 
6.000 euros con respecto al 
año pasado. Evidentemente el 
negocio que supone las entra-

Equipamiento de serie en versión Sol 2005. 
• Motores D-4D Turbo Diesel Common Rail de última generación 16 válvulas 

das que se venden por lastar
des y la cada vez mayor proli
feración de estas instalaciones 
portátiles por todo el país ha
cen que las negociaciones con 
la empresa hayan sido a la 
baja. 

La instalación está previsto 
que se haga a partir del dia 4 
de diciembre cuando finalicen 
las fiestas que conmemoran el 
aniversario de la declaración 
de Alcalá corno ciudad patri
monio de la humanidad. Es 
probable que no esté disponi
ble la instalación hasta des
pués del puente de diciembre. 

La pista permanecerá en la 
plaza de Cervantes hasta fma-
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les del mes de enero por lo que 
una vez más las navidades 
complutenses contarán con 
esta actividad del patinaje que 
tanto gusta a niños y grandes. 
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la obra, va terminada, ha costado 3'4 millones de euros 

El nuevo parque de bomberos, 
a punto de inauguración 
La empresa constructora del nuevo parque de bomberos de la Comunidad de Madrid en 
Alcalá ha concluido ya las obras y ha entregado la instalación situada en la Garena, jun
to a la avenida de Europa. La consejería de Justicia e Interior busca en la agenda la fe
cha para la inauguración oficial de las instalaciones así como el traslado de los bomberos 
al nuevo parque. De momento la Policía Local vigila las veinticuatro horas del día el edi
ficio para impedir que sea destrozado. El gobierno regional se ha gastado 3'4 millones de 
euros para construir el más moderno parque de bomberos de la Comunidad de Madrid, lo 
que satisface al gobierno municipal y al concejal de Servicios, Javier Fernández Abad, 
quien manifestó sentirse muy satisfecho de cómo ha quedado la obra. 

El coste de las obras, asumi
do en su totalidad por la Co
munidad de Madrid a través 
de la consejeria de Justicia e 
Interior, ha sido de 
3.399.816,40 euros. El alcalde 
de Alcalá, Bartolomé González 
y el consejero Alfredo Prada 
pusieron la primera piedra del 
edificio el día 24 de mayo de 
2004. En el interior de la mis
ma se colocó el número a la 
venta esa semana de PUERTA 
DE MADRID. 

El concejal de Servicios, Ja
vier Femández Abad manifes
tó al comprobar la finalización 
de las obras que "la construc
ción del nuevo parque era una 
necesidad puesto que la de Al
calá es una demarcación que 
el pasado año fue una de las 
que más número de salidas re
gistró de toda la Comunidad 
de Madrid". 

El nuevo parque de bombe
ros ocupa una superficie de 
17 .873, l 5 metros cuadrados 
en un solar cedido por el 
ayuntamiento de Alcalá y si
tuado en la Garena, concreta
mente entre las calles Federico 

PUERTA de Madrid 

Las instalaciones cuentan con un edificio de maniobras 
y un helipuerto 

Chueca, Ruperto Chapí y Ave
nida de Europa. La empresa 
tenía previsto un plazo de eje
cución de las obras de 15 me-

ses que se han superado lige
ramente. La demora en la 
inauguración no se debe aho
ra a la empresa tanto como 

Javier Fernández Abad, 
concejal de Servicios 

por la dotación de mobiliario 
del nuevo parque así como por 
encontrar la fecha idónea para 
realizar el traslado y celebrar 
la inauguración oficial. 

Javier Fernández Abad afir
mó que "el nuevo parque de 
bomberos está más acorde con 
la demanda de actuaciones de 
su zona de influencia. Pero 
además tenernos la garantía, 
porque así nos lo dijo el conse
jero, que también va a permi
tir el crecimiento tanto de la 
plantilla como de los vehículos 
necesarios para la atención 
del servicio". 

Características 
de la instalación 

El nuevo parque de bombe
ros de Alcalá se compone de 
un edificio principal que acoge 
una nave de vehículos de ex
tinción con salida por dos fa
chadas opuestas, una residen
cia de dos plantas que alberga 
los espacios necesarios para 
acoger al personal y una nave 
de servicios. Además las insta
laciones cuentan con un edifi
cio de maniobras y un heli
puerto. 

La nave de servicios dispone 
de un cuarto de grupos elec
trógenos y de presión, el alma
cén de la nave, una escalera 
de acceso a la planta superior 
y un cuarto de calderas; la se
gunda planta de esta nave dis
pone de una meseta de acceso, 
vestuarios, aseos y duchas y 
una zona de secado rápido de 
uniformes de intervención. 

Anexo al edificio principal se 
ha construido un almacén ge
neral así corno otro de útiles, 
una pista polideportiva en la 
que destaca un frontón que se 
ve desde el exterior, el heli
puerto, el edificio de manio
bras destinado a realizar ac
ciones que normalmente se 
presentan en la extinción del 
incendio de un inmueble, un 
pozo de prácticas y un aparca
miento para turismos. 
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Fernando Marín: "Nos da la razón" 

la Unión Europea respondió 
al PSOE sobre la Isla del Colegio 
La Unión Europea respondió por escrito a la pregunta que el eurodiputado el PSOE Carlos Carnero 
planteó sobre la Isla del Colegio en el parlamento europeo. Los concejales del PSOE Beatriz de 
Miguel, Fernando Marín y Eduardo Calderón dieron una rueda de prensa en el ayuntamiento el lunes 
día 21 de noviembre para informar de la respuesta de la UE, que creen que les da la razón. 

Fernando Marín dijo: "El PSOE bros, adopta la lista de lugares LIC. Además las mismas autori-
se opone frontalmente al ferial en definidos como de importancia dades de la UE establecen que 
la Isla del Colegio, que dañará el comunitaria, basándose en la lis- ya se deben tomar medidas de 
espacio protegido como Lugar de ta propuesta en el marco de cada protección ante las perspectivas 
Interés Comunitario (LIC) que es región biogeográfica. La lista de declaración definitiva como 
nuestro río Henares Y sus riberas. comunitaria correspondiente a la LIC. Y la directiva de hábitats dice 
Nuestra oposición no es sólo polí- región biogeográfica mediterrá- que aunque un proyecto no inva-
tica sino también administrativa Y nea está todavía por adoptar, por da la franja de 100 metros de pro-
nos están dando la razón. Nues- lo que el lugar 'Cuencas de los tección de las riberas del río, 
tro eurodiputado Carlos Carnero ríos Jarama y Henares' sigue debe ser évaluado si afecta a esa 
preguntó a la comisión europea siendo un LIC propuesto". franja. El proyecto del PP linda 
en qué situación estaba la decla- con esa franja". 
ración como LIC de los márgenes uun LIC propuesto Marín acabó de leer la respues-
del Henares, si la comisión euro- d b t 11 ta: "En la sentencia 'Dragaggi' el 
pea tenía constancia de que el e e pro egerse ya Tribunal de Justicia de las Comu-
ayuntamiento de Alcalá pretendía M , . t · , 1 t d ni'dades Europeas fallo' que las 
hacer un ferial en la Isla del Cole- ann in errumpio su ec ura e 
gio, si consideraba que se debía la respuesta: "Aquí apostillo que medidas de protección previstas 
atender lo especificado en la en el PSOE siempre hemos man- en el artículo 6, apartados 2, 3 y 
directiva de hábitats, si no consi- tenido que efectivamente es un 4, de la directiva sobre hábitats 
deraba indispensable evaluar las LIC propuesto, pero existe una sólo son obligatorias en el caso 
repercusiones del ferial en las voluntad política de la CAM y del de los lugares que figuran en la 
riberas del Henares, si iba a gobierno español para que sea lista comunitaria. No obstante, el 
demandar esa evaluación y qué efectivamente declarado como Tribunal dejó claro que los esta-
otras medidas tomaría para 
garantizar el inmediato futuro 
como espacio natural protegido 
de las márgenes del Henares a la 
vista de las intenciones del ayun
tamiento de Alcalá. El 9 de 
noviembre nuestro eurodiputado 
recibió la respuesta de un señor 
Dimas en nombre de la comisión 
europea". 

Marín leyó la respuesta: "La 
comisión tiene entendido que el 
proyecto en cuestión se refiere a 
la recuperación ambiental de la 
Isla del Colegio en Alcalá de 
Henares, con el objeto de conver
tir una zona de cultivos de rega
dío en un área forestal con esca
sa necesidad de mantenimiento. 
La información remitida por las 
autoridades nacionales indica 
que las riberas del río Henares en 
los alrededores de Alcalá de 
Henares forman parte del Lugar 
de Interés Comunitario (LIC) pro
puesto 'Cuencas de los ríos Jara
ma y Henares'. Las autoridades 
españolas presentaron esta pro
puesta en septiembre de 2004. El 
artículo 4 de la directiva sobre 
hábitats establece el procedi
miento de selección y designa
ción de los lugares de la red 
Natura 2000. Cada estado miem
bro, tomando como base los cri
terios enunciados en el anexo 111 
de la directiva y la información 
científica pertinente, debe propo
ner una lista de lugares con indi
cación de los tipos de hábitats 
naturales y de las especies autóc
tonas. La comisión, de común 
acuerdo con los estados miem-
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Fernando Marín 

dos miembros también deben 
proteger los LIC propuestos, 
puesto que el cumplimiento de los 
objetivos de la directiva podría 
ponerse en peligro si los LIC pro
puestos no estuvieran debida
mente protegidos. La directiva 
dice: 'Los estados miembros 
están obligados a adoptar, en vir
tud de la directiva, medidas de 
protección apropiadas, visto el 
objetivo de conservación perse
guido por la directiva, para prote
ger el interés ecológico pertinente 
que dichos lugares tienen, a nivel 
nacional"'. 

11 lnforme ambiental 
para el ferial 11 

Marín entiende que esta res
puesta apoya al PSOE: "Nos da 
la razón en nuestra petición de 
una evaluación del impacto 
ambiental que tendrá el ferial en 
la Isla del Colegio. El PSOE no 
apoya ese ferial y lo hemos dicho 
desde el principio. Pero si lo van 
a hacer, al menos que cumplan 
las normas vigentes, que dicen 
que todo proyecto que afecte a 
un LIC debe someterse a . una 
evaluación de impacto ambiental. 
Además el PP prometió realizar 
evaluaciones de impacto ambien
tal en todas las grandes obras. 
Están incumpliendo gravemente 
su programa electoral y demos
trando su preocupación por el 
medio ambiente, como en otros 
asuntos: declaran urbanizable El 
Encín, invaden la ZEPA, se nie
gan a proteger el Parque de los 
Cerros ... " 

Marín añadió: "Que hagan ya la 
evaluación del impacto ambiental 
del ferial , antes de construirlo. 
Nuestro eurodiputado y nosotros 
trasladaremos esta respuesta al 
ministerio de Medio Ambiente y a 
la CAM para que adopten las 
medidas pertinentes según la 
legislación vigente. En el congre
so de los diputados también se 
ha presentado una proposición 
no de ley sobre este tema. El 
PSOE ya ha presentado en la 
comisión de sugerencias del par
lamento europeo la queja contra 
la instalación de un ferial en la 
Isla del Colegio. Esperamos tam
bién la respuesta de la comisión 
europea a esa queja". 
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Como manda el ritual, los socialistas empezaron su reunión con el cántico de la Internacional. 

El PSOE estimó el beneficio de las últimas recalilicaciones 

"los beneficiarios habrán ganado 
más de 500 millones de euros" 
El sábado día 19 de noviembre la Agrupación Socialista Alcalaína celebró en el Centro de Salud una 
asamblea de militantes en la que estimó en más de 500 millones de euros el beneficio obtenido por 
los promotores urbanísticos con las modificaciones puntuales del vigente Plan General de Ordena
ción Urbana (PGOU). Afirmaron que con el futuro PGOU obtendrán un beneficio mucho mayor. 

Tomás Sánchez, secretario de 
Ordenación del Territorio y Vivien
da, dijo: "El PP ha recalificado 
como residencial mucho suelo 
industrial, proporcionando gran
des plusvalías a sus propietarios. 
Si al menos las hubiera negociado 
en beneficio de la ciudad, ya 
habría una aportación importante 
para enterrar las vías del tren. En 
total han recalificado seis parcelas 
que suman casi 0,9 kilómetros 
cuadrados y de ellos más de 0,6 
son edificables, por lo que edifica
rán en esas seis parcelas unas 
6.300 viviendas, de las que ni 400 
serán protegidas. Los beneficia
rios de estas recalificaciones 
habrán ganado más de 500 millo
nes de euros". 

Sánchez pasó a examinar el 
avance del futuro PGOU: "Pon
drán suelo industrial en dos secto
res: Pago Grande y Pocillo de los 
Quemados. Ambos sectores están 
ubicados en Zona Especial de 
Protección de Aves (ZEPA). A sue
lo residencial destinan el retamar 
oeste y el retamar este, compren
didos entre la R-2 y las carreteras 
de Daganzo y Camarma. También 
declaran residenciales El Alamillo, 
La Barrera, la Senda del Artesón y 
el Majuelo de Judas, comprendi
dos entre la R-2 y las carreteras 
de Camarma y Meco. También 
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declaran residencial el Cortijo del 
Carmen, junto a la carretera de 
Meco, donde piensan integrar las 
viviendas sociales. Además decla
ran residenciales los suelos del 
Instituto Madrileño de Investiga
ción Agraria, donde planean hacer 
un parque temático, junto a la A-2 
hasta el límite este del municipio". 

"Peligra el empleo" 
El PSOE desea más suelo 

industrial: "Los dos sectores que 
declaran industriales (Pago Gran
de y Pocillo de Los Quemados) 
miden 4,9 km2 mientras que en 
noviembre de 2003 el avance pre
veía 7,8 km2. Con esta rebaja peli
gra el empleo en Alcalá. Los siete 
sectores que declaran residencia
les están muy cerca de los indus
triales y miden 4,8 km2. Esto supo
ne que edificarán hasta más de 
18.000 viviendas. Sumando a esto 
las 6.300 viviendas mencionadas 
al principio, harán unas 25.000 
viviendas, cuando basta con 
7.000". 

Sánchez siguió: "Esto aumenta
rá la población de Alcalá en 
100.000 habitantes cuando la 
estadística prevé un aumento de 
40.000 habitantes. Habrá graves 
problemas para dar servicios a 
tantos habitantes. El parque temá-

tico mide más de 7 km2 y es un 
negocio de la CAM. Pretenden 
poner en el Soto del Henares un 
campo de golf con club social, 
hoteles y sobre todo vivienda de 
lujo. Ese suelo tiene un alto valor 
ecológico y se degradará. Además 
desarrollan 6,3 km2 en ZEPA e 
invaden la Isla del Colegio con un 
ferial. Este avance del PGOU ago
ta el suelo disponible de Alcalá, 
por lo que habrá que tener disci
plina urbanística y no flexibilidad. 
No hay plan de mejora dé vivien
das y el 50% debería ser vivienda 
joven. Nada dicen del cuartel de la 
Bripac y dedican una extensión 
mínima a zonas verdes sin mante
nimiento y a usos rotacionales de 
baja intensidad". 

"Otra depuradora al lado" 
Sánchez añadió: "En la red de 

saneamiento, planean cerrar una 
de las dos depuradoras y cerca de 
la otra abrir una nueva de 8,65 Ha, 
que también estará en zona LIC. 
En abastecimiento de agua, pla
nean poner nuevos depósitos de 
agua al otro lado de la R-2. Los 
depósitos actuales miden 58.000 
m3 y en este año el consumo será 
de 80.743 m3. Con el PGOU del 
PP el déficit de agua será de 
61 .000 m3. Además Alcalá consu-

Jlller lcala: ............ 
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me demasiada agua, hay que 
hacer campañas de ahorro y regar 
con agua reciclada. Alcalá consu- ~ 
me 50% de la MAS. Con este cre
cimiento Alcalá llegará al 70%, 36 
Hm3. Este PGOU no tiene pro
puestas de intercambiadores de 
transporte ni de aparcamientos 
para turistas ni hay plan de vivien
da de alquiler. Tampoco contem
pla un desarrollo ecológico y sos
tenible". 

El secretario de Política Institu
cional, Jesús Domínguez Lazo, 
afirmó: "Queremos crecimiento 
sostenible, preservar el medio 
ambiente y preservar el suelo 
industrial. Es lo que nuestros con
cejales han planteado, haciendo 
llegar a la población el modelo 
agresivo del PP". 

11300.000 habitantes" 
El concejal Javier Ocaña intervi

no: "Nos oponemos totalmente al 
PGOU que quiere el PP y ya nos 
levantamos de la mesa del futuro 
PGOU al ver que mientras esta
ban recalificando el actual PGOU. 
Dentro de éste el PP ha recalifica
do suelo para 6.300 viviendas 
más según el trabajo que habéis 
mostrado. Es un magnífico traba
jo, pero es de hace dos o tres 
meses y en ese tiempo ya no son 
6.300 sino 10.000 viviendas más. 
Si en el nuevo PGOU pretenden 
entre 19.000 y 24.000 viviendas 
más, en total pretenden hasta 
34.000 viviendas más. A tres habi
tantes por vivienda, 100.000 habi-
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tantes más. En diez años Alcalá 
tendrá 300.000 habitantes". Oca
ña continuó: "El comportamiento 
del PP con la oposición y los ciu
dadanos es insólito. El PGOU sólo 
se ha debatido porque el PSOE 
forzó un pleno municipal para 
debatirlo. Lo metían como un pun
to más en un pleno de 45 puntos. 
En el último pleno pedimos que 
expusieran al público el avance 
del PGOU, pero no quieren que la 
gente lo vea y haga sugerencias. 
Nosotros lo expusimos siete 
meses y aceptamos muchas 
sugerencias. Escamotean el 
debate público con un solo objeti
vo político: los intereses de los 
dueños del suelo para sacar más 
plusvalía. Por eso minimizan el 
suelo industrial, aumentan el resi
dencial y prevén 34.000 vivien
das". 

"¡Ésta es la mía!" 
Ocaña añadió: "Aunque la 

UNESCO no lo diga, Alcalá tam
bién es Patrimonio de la Humani
dad por su industria y medio 
ambiente, pero este PGOU acaba 
con esas señas de identidad. 
Industrias con muchos empleos 
como Roca, Robert Bosch o Aero
quip aparecen como susceptibles 
de modificación. Se expanden por 
la ZEPA y ponen 14.000 viviendas 
en zona protegida. El Encín es 
sólo un detalle esencial, quere
mos que se quede como está. El 
PP no da una razón para hacer allí 
el parque temático, sólo dice que 
la CAM quiere un instrumento 
dotacional en El Encín. En sus 
presupuestos la CAM ya incluye 
actuar allí. Para que nuestra ciu
dad no acabe irreconocible, tome
mos todas las medidas: alegacio
nes, sensibilizar a )a población ... 
El PP ha dicho: '¡Esta es la mía! 
¡Aprovechemos estos cuatro 
años!' Traen a gerentes de ayun
tamientos donde ocurrieron 
escándalos muy graves: Aranjuez, 
Majadahonda, Chinchón ... No es 
por casualidad". 

La edil Genoveva Christoff dijo: 
"El PGOU del PP es un desastre, 
no sólo no mejora Alcalá sino que 
la empeora mucho, con un des
equilibrio entre suelo productivo, 
residencial y dotacional que ya era 
grande con las primitivas normas 
subsidiarias. No hay suelo dota
cional. El PGOU del PP es tan 
malo que podemos usarlo contra 
él. El hospital está concebido para 
una ciudad de 150.000 habitantes 
y su comarca. Si no funciona para 
los 200.000 que somos ya, imagi
nad para los 300.000 que quieren 
que seamos. Todos sufrimos el 
tráfico, los atascos y la falta de 
vivienda asequible, pero la mayo
ría de la vivienda que hagan será 
libre. ¿Para quién harán esas 
34.000 viviendas más? Quieren 
cambiar la composición social de 
Alcalá, que los alcalaínos se 
vayan a Azuqueca u otros pueblos 
y aquí vengan gente de Madrid y 
clientela del PP. Los obreros de 
Roca no se quedarán si cierra su 
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Tomás Sánchez calculó en 500 millones de euros la suma de 
plusvalías proporcionadas por las recalificaciones de terrenos. 

fábrica. Escribid para exigir que que nadie se entere. Cuantas más 
expongan el avance del PGOU. alegaciones hagamos, más lo 
Quieren un PGOU de tapadillo, retrasaremos". 

"La Marbella de Jesús Gil" 
El ex alcalde Florencio Campos 

solicitó: "No aceptemos la recalifi
cación ni de 1 metro cuadrado. No 
regateemos las cifras que plante
an, así siempre sacarán algo. 
Dicen que haciendo más vivienda 
baja su precio. No es así, eso 
depende de las condiciones de la 
demanda. Si sólo tengo 20 duros, 
no podré comprar un coche por 
muchos que se hagan. Ya visteis 
lo que escribí en PUERTA DE 
MADRID: las proyecciones demo
gráficas no tienen sentido si van a 
agotar el suelo. Si proponemos El 
Encín como suelo no programado 
-que es usable- les damos la 
razón. El Encín debe ser suelo 
protegido". 

Otro ex alcalde, Teodoro Escri
bano, opinó sobre las operaciones 
urbanísticas de Alcalá: "Esto es la 
Marbella de Jesús Gil". 

¡¡Comience ya a montar su Belén!! 

BELENES~---............ 

1oom2 

DEDICADOS EIClUSIVAMENR 
A BELENES 

Y ADORNOS NAVIDEÑOS 

Avda. Jesuitas, 30 
(zona nueva plaza de toros) 

Telf.: 91 802 52 22 
ALCALÁ DE HENARES 
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Fran Pérez: 11ChuckV cobra 96.000 euros al año del avuntamiento" 

PSOE e IU acusan a Severién 
de despotismo v oscurantismo 
El jueves día 17 de noviembre los concejale s del PSOE e IU Beatriz de Miguel y Fran Pérez 
dieron una rueda de prensa en el ayuntamiento contra la actitud de Gustavo Severién, que 
cons ideran despótica y oscurantista. Acusaron a Severién de los incidentes del último ple
no municipal y de no dar cuentas de su gestión. 

Beatriz de Miguel dijo: "El 
portavoz del PSOE, Pablo 
González, no ha podido venir 
a dar esta rneda de prensa 
porque sigue con la rehabilita
ción del brazo. Hoy denuncia
mos la actitud de Gustavo Se
verién en el pleno municipal 
del 15 de noviembre. Severién, 
segundo teniente de alcalde y 
alcalde real de esta ciudad, 
sustituyó a Bartolomé Gonzá
lez en la presidencia del pleno 
durante el último tramo, pre
cisamente cuando el PSOE ex
ponia· sus mociones. Severién 
emitió opiniones subjetivas al 
término de cada intervención 
de la oposición, algo inaudito 
y lamentable". 

De Miguel añadió: "Eviden
temente el presidente de un 
pleno sólo debe dedicarse a 
moderar el debate, no a cen
surar lo que diga un concejal 
en su derecho a la libertad de 
expresión, que es lo que hizo 
Severién con el portavoz mu
nicipal de IU, Francisco Ca
lles, y con el concejal del 
PSOE Javier Ocaña. Severién 
recriminó en varias ocasiones 
las intervenciones de Ocaña, 
llegando incluso a amenazarlo 
con amonestarlo y expulsarlo 
del pleno. Sería la primera vez 
que ocurriera en el pleno de 
Alcalá. Estas actitudes de Se
verién no son nuevas. Tam
bién Bartolomé González cor
ta las intervenciones de la 
oposición en algunos puntos y 
las comenta al final. Estas no 
son formas de dirigir un pleno 
municipal. Así dan a entender 
cómo tratan a la oposición y 
con qué prepotencia dirigen la 
ciudad". 

"Segundón" 
Fran Pérez afirmó: "En el 

fondo está bien que no estén 
hoy aquí ni el portavoz muni
cipal de IU ni el del PSOE, 
porque para responder a un 
segundón alcalde en funcio
nes nos bastamos los portavo
ces adjuntos. Beatriz de Mi
guel y Francisco Pérez, que 
siempre hemos demostrado 
respeto y tolerancia al adver
sario político. Hemos criticado 
cosas con dureza pero nunca 
hemos insultado, está bien 
que aparezca este modelo de 
hacer po)ítica frente al de Se
verién. Este sustituyó en la 
presidencia del último pleno a 
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Beatriz de Miguel y Fran Pérez 

Bartolomé González, que cada 
vez se ausenta más de los ple
nos. Me gustaría saber si lo 
baria si los plenos fueran por 
la tarde -como eran antes de 
que él fuera alcalde- y hubie
ra más público". 

Pérez siguíó: "Severién se 
sentó por primera vez en el si
llón de alcalde y mostró su 
despotismo y soberbia, cor
tando a los intervinientes, po
niéndoles latiguillos y cortán
doles cuando no le gusta lo 
que dicen. Severién no puede 
sentarse ni una sola vez más 
en ese sillón, no sabe lo que es 
ser alcalde. Alcalá es una ciu
dad abierta y respetuosa que 
ha aceptado con tolerancia a 
los inmigrantes. Pero lo que 
no vamos a admitir es que 
este señor venga a esta ciudad 
creyéndose el alcalde e intro
duciendo formas absoluta
mente intolerables de hacer 
política. Además vive en Ma
drid y lleva siendo concejal de 
Alcalá toda la vida, es su úni
co oficio conocido". 

''Verdadero alcalde" 
IU considera a Severién al

calde real de Alcalá: "Su acti
tud no es coyuntural, lleva 
comportándose así desde el 
inicio del mandato. Empezó el 
mandato con insultos en to
dos los plenos, insultos que se 
pueden consultar y que no 
son habituales en el PP. pero 
sí en Severíén. Tuvimos una 

actitud dura con él y estuvo 
más tranquilo en el segundo 
año, pero ha bastado sentarse 
en el sillón de alcalde para 
que vuelva a las andadas. Y es 
que el verdadero alcalde es 
Gustavo Severién, Bartolomé 
González se dedica a estre
char manos y buscar votos 
con populismo. Severién es el 
amo del calabozo, el que tiene 
la llave de todas las puertas y 
decide todo, hasta las horas 
extra de todas las concejalías, 
que antes lógicamente las de
cidía cada concejal". 

Pérez continuó: "Severién no 
da ninguna cuenta de su ges
tión. Es el concejal de Relacio
nes Institucionales, lleva la 
página web del ayuntamiento 
y es portavoz del equipo de go
bierno. Sin embargo, no va a 
ninguna comisión informativa. 
Es un caso único no ya en Al
calá, sino en toda la CAM. 
Nunca da cuentas de sus in
mensos poderes. ¡Y acusaban 
a Suárez Machota de lo mis
mo! Nuestra obligación es con
trolar al gobierno y exigimos a 
Bartolomé González -que de
bería ser el alcalde real aun
que no lo sea- que someta a 
Severién a un control demo
crático. Salvo que su espiritu 
no sea democrático, claro. Su 
gestión es más que dudosa, 
con subvenciones y viajes. Los 
expertos califican la página 
web que él gestiona como una 
de las peores de la CAM, pero 
ni aun así la mejora". 

"No da cuentas" 
Pérez añadió: "Severién ges

tiona la macroempresa 'Pro
moción de Alcala: IV Centena
rio', cuyo consejo de adminis
tración no convoca nunca. No 
da cuentas a nadie y decide 
los gastos de esa macroem
presa, suponemos que con la 
'gerenta' Raquel Ruiz. ¿A qué 
ha dedicado tanto dinero esa 
macroempresa en el Año Qui
jote? ¿Por qué ha tenido un 
presupuesto de 2,5 millones 
de euros mientras el de la 
Fundación Colegio del Rey ha 
sido ridículo? Esa macroem
presa tiene una gestión políti
ca antidemocrática y una ges
tión económica desconocida. 
Un desastre. Severién debe 
comparecer y explicar su ges
tión de la macroempresa, de 
la que dejó fuera a la conceja
la de Cultura de modo impre
sentable. Severién no puede 
volar libre gobernando a su 
antojo". 

Beatriz De Miguel afirmó: 
"En los plenos sí permiten a 
los concejales del PP reírse 
despectivamente y llamar por 
el móvil. El próximo año 'Pro
moción de Alcalá: IV Centena
rio' cambiará su nombre. Si 
este año ha tenido un presu
puesto de 2,5 millones, 
¿cuánto tendrá en 2006? 
¿Desaparecerá la Fundación 
Colegio del Rey? ¿Logrará Se
verién su objetivo de gestionar 
todo sin dar cuentas a la opo
sición?" 

Fran Pérez elogió al concejal 
de Urbanismo: "Contrasta el 
talante dialogante y respetuo
so de Luis Fuentes con el so
berbio y déspota de Severién, 
que contestará a esta rueda 
de prensa para patalear, llorar 
y negar lo que decimos. Pero 
me anticipo y le advierto de 
que tenemos archivados todos 
sus insultos. Es el único que 
insulta. Además no da cuen
tas. Este ayuntamiento no tie
ne 55.000 euros para reabrir 
la biblioteca Pío Baraja pero sí 
1,5 millones para Severién, 
que fue la modificación de cré
<?tos para la macroempresa. 
Esta fue responsable del con
cierto que dañó a los cerníca
los, pero entonces sé cargó el 
mochuelo a Domínguez Picaza 
en vez de a Severién". 

"Muñeco diabólico" 
Pérez concluyó: "Cuando go

bernábamos nos acusaban de 
contratar a muchos gerentes. 
Ni sabemos cuántos han con
tratado ellos ya. Se han traído 
a toda la morralla de la CAM. 
El que han puesto de director 
de los servicios jurídicos, 
'Chucky', cobra 96.000 euros 
al año del ayuntamiento y se lo 
trajeron de Majadahonda des
pués de que allí se descubriera 
el tremendo escándalo del PP". 
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"APova al PP v se marcha cuando estamos hablando" 

Críticas al secretario general del PSOE 
La asamblea socialista del sábado no sólo tuvo críticas contra el PP, sino también contra el secreta
rio general de la Agrupación Socialista Alcalaína, Juan García Gámez. Le reprocharon su ausencia 
durante la asamblea y la presencia de afiliados al PSOE en el gobierno municipal del PP, algo que 
creen que perjudica al PSOE y beneficia al Partido Popular. 

El ex secretario general Miguel 
Buenestado afirmó: "No puedo 
explicarme la ausencia del secre
tario general a lo largo de esta 
asamblea. Deseo y espero que 
haya tenido un buen motivo para 
levantarse y marcharse durante 
las intervenciones de los compa
ñeros. Si no, habrá sido una falta 
de respeto, en el mejor de los 
casos. Tampoco son comprensi
bles los cambios en las convoca
torias a esta reunión y los esca
sos avisos de que se iba a cele-

brar. Debimos plantear antes este 
magnífico trabajo sobre el PGOU 
que han hecho nuestros compa
ñeros de la Agrupación. Tenemos 
que vender mejor el proyecto del 
PSOE a los ciudadanos para 
hacer no sólo que les llegue, sino 
que también lo comprendan". 

11 ¡Socialistas en el PP! 11 

Buenestado añadió: "El PP nos 
la juega: ¡Ha metido a socialistas 
en su gobierno municipal ! La polí-

CENTRO CHILOECHES. Naves desde 350 
m', con entreplanta de 50 m', patio de 

87 m' y 2 plazas de aparcamiento. 
OBRA NUEVA, entrega en el 

primer trimestre del 2007. 
Desde 280.033 € + IVA. 

YUNQUERA. Entrega en diciembre 
del 2006. Apartamento. 1 dormttorio 

de. 50 m' y garaje. 
POR SOLO 135.828 € + IVA 

ALOVERA. Piso de 2 dormttorios y 
patio de 1 O m' con entrega en 
el primer trimestre del 2006. 
ESTUPENDA SITUACIÓN 

MECO. Próxima obra nueva, 
apartamento y duplex con garaje. 

Entrega en primer trimestre del 2007. 
DESDE 180.000 € + IVA 

PUERTA de Madrid 

Apartamento de 1 dormitorio y 
duplex de 2 dormitorios. 
Excelentes calidades. 

DESDE 210.350 € + IVA 

CUATRO CAÑOS 

DUPLEX DE 113,43 m2, 
Nueva construcción con entrega 
en primer trimestre del 2006. 3 
dormitorios, 2 baños, terraza, 

trastero. Excelente ubicación y 
memoria de calidades. 

PRECIO: 349.789 + IVA 

tica cultural y económica del PP 
en Alcalá está dirigida ... ¡por 
compañeros del PSOE! ¿Adónde 
estamos llegando? Es aceptable 
que cada cual se busque las 
habichuelas como pueda, pero 
dentro de unos límites". 

El ex alcalde de Alcalá Floren
cio Campos también habló: "Me 
uno a las críticas al secretario 
general. Se ha ido cuando esta
ban hablando nuestros compañe
ros. Ya sé que él considera las 
intervenciones de algunos afilia-

Juan García Gámez, secretario 
general del PSOE en Alcalá. 

dos como demenciales, indignas 
hasta de ser oídas, por lo visto. 
¡Así le va! Esos militantes tan 
demenciales fueron los que evita
ron el descabellado convenio con 
la universidad que el secretario 
general apoyaba. No se habría 
metido en eso si nos escuchara". 

Juan Antonio Pérez, ex gerente 
del OADE, dijo: "Un afiliado al 
PSOE es consejero de 'Alcalá 
Desarrollo' con la anuencia del 
secretario general y de un miem
bro de la ejecutiva del Partido 
Socialista de Madrid (PSM). Esto 
impidió criticar a los otros conse
jeros de 'Alcalá Desarrollo', que 
se supone son expertos, no como 
nuestro compañero. Todo esto es 
apoyar al PP y perjudicar al 
PSOE. Aún estamos a tiempo de 
decir que no tenemos nada que 
ver en esto". 

"Ocupar 
todos los espacios" 
Juan García Gámez pidió la 

palabra para defenderse: "Nues
tro compañero me llamó para 
consultarme si debía aceptar el 
puesto de consejero de 'Alcalá 
Desarrollo' . Le dije que no me 
parecía bien pero no era una 
decisión mía, sino una decisión 
personal suya. El PSM apoyó que 
nuestro compañero aceptara este 
cargo porque la estrategia del 
PSM es ocupar todos los espa
cios posibles con socialistas. 
Nuestra política concreta es ata
car únicamente al PP". 

El concejal Jesús Martínez 
'Susi' también compartió las críti
cas: "Nuestro compañero tuvo 
que irse de la Agrupación para no 
ser expulsado. Por ética, no debe 
ser consejero del PP". 

Jesús Domínguez Lazo sostu
vo esa opinión: "Aunque hoy 
hemos venido muy pocos aquí, 
somos 600 militantes y no pode
mos tener compromisos en cam
po contrario". 
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Suárez Machota: "la CAM planea especular alrededor de El Encín" 

"Construirán no uno, 
sino dos campos de golt" 
El lunes día 21 de noviembre el diputado regional de IU Luis Suárez Machota y el portavoz municipal 
de IU, Francisco Calles, dieron una rueda de prensa en el ayuntamiento para hablar de la repercu
sión en Alcalá del presupuesto de la CAM para 2006. Suárez afirmó que este presupuesto incluye dos 
campos de golf en El Encín y otras urbanizaciones para revalorizar los terrenos de alrededor. 

Francisco Calles dijo: "Lo que 
no viene en el presupuesto no 
existe. Y aunque venga, no es 
seguro que exista. En la anterior 
legislatura tuvimos que hacer 
horas extraordinarias para redac
tar proyectos que permitieran 
aprovechar 1.400 millones del 
PRISMA que el anterior gobierno 
municipal del PP había dejado sin 
usar. Si no, habríamos perdido 
esos 1 AOO millones aunque vení
an en los presupuestos. Ahora 
puede ocurrir lo mismo: el año 
pasado el PRISMA tenía un pre
supuesto de 6.970.000 euros 
para deslindar la M-300, pero no 
se va a deslindar la M-300 sino la 
M-100 o carretera de Daganzo. 
También incluía 456.000 euros 
para rehabil itar la fábrica de hari
nas. Este PRISMA se acaba en 
2006 y si Alcalá no aprovecha 
antes esos presupuestos que le 
destina el PRISMA, los perderá. 
Aunque Esperanza Aguirre con 
muy buena voluntad ha ampliado 
el PRISMA hasta 2007". 

Centros de salud 
Calles siguió: "De todas formas, 

Alcalá gastará todo lo que le 
corresponde del PRISMA en 
construir la nueva comisaría con
jun a de Policía Nacional y Muni
cipal , sin hacer ninguna de las 
otras cosas mencionadas y pre
vistas. Entre éstas había 480.000 
euros para el convento de Capu
chinos, en el que el alcalde no 
quiere hacer absolutamente 
nada. En la anterior legislatura se 
realizó toda la gestión con ese 
edificio en ruinas para que aco
giera el museo Manuel Azaña. 
También había 3.200.000 euros 
para hacer los centros de salud 
Juan de Austria y La Garena, así 
como la base del SUMMA junto al 
centro de salud de La Garena, 
que no será provisional porque es 
la última que prevé hacer la CAM. 
Y había 3.147.000 euros para 
ampliar las urgencias del hospital. 
Hoy no se sabe nada de estos 
proyectos. El alcalde dijo que la 
CAM pagaría toda la construcción 
de la 111 Ciudad Deportiva en 
Espartales. La CAM destinó 
1.606.000 euros para empezar 
las obras en 2005, pero aún no 
han comenzado". 

Calles añadió: "Los únicos pre
supuestos de la CAM que han 
i ntentado aprovechar son 
527.000 euros para la escuela 

26 de noviembre de 2005 

"lo•-•• 11111•u11111i1• 1 
hacer cemlsañ•: eu 11c11111111111111· 

infantil de El Ensanche, que ya la 
están realizando, y 4.000.000 
euros para el centro de especiali
dades médicas de El Ensanche, 
donde sólo hay casetas de obras 
y no han empezado a hacer 
nada. Evidentemente la CAM no 
destina nada a colegios públicos 
en Alcalá, ya se los hará Bartola 
con parte del dinero del ayunta
miento que cojan los promotores 
urbanísticos. La CAM tampoco 
prevé nada para el plan estratégi
co de juzgados en Alcalá, del que 
tanto tiempo se lleva hablando. 
Lo que sí prevé es pagar el 95% 
de la mencionada comisaría de 
policía, que estará junto a la pla
za de toros. El 5% que tiene que 
poner el ayuntamiento lo va a 
invertir en un centro cívico en 
Espartales. No entendemos que 
la CAM se dedique a hacer comi
sarías de policía, eso es compe
tencia del estado. En resumen, el 
80% de los proyectos de la CAM 
para 2005 no se han iniciado 
pese a estar en sus presupues
tos. Intentaremos que no se repi
ta en 2006". 

"Acebes es 
un despropósito" 
Luis Suárez Machota dijo: "La 

CAM sólo tiene una competencia 
policial: la coordinación de policí
as locales. Pero la CAM incumple 
esta ley y en este mandato gasta
rá 227 millones de euros en la 
BESCAM, un despropósito que 
no entiende nadie. Ni siquiera 
Acebes, que es un gran despro
pósito en sí mismo. Están metien
do 227 millones donde no son 
sus competencias para que tres 
meses antes de las elecciones 
Esperanza Aguirre ponga en fila 
como un ejército a los 2.500 poli
cías de las BESCAM y sus 400 o 
500 coches, haciendo creer a los 
ciudadanos que aumenta la segu
ridad. Son incapaces de hacer la 
ley de coordinación de policías 
locales. El ayuntamiento de Alca
lá no está para regalar dinero al 
ministerio del Interior sufragándo
le una comisaría. ¡Señor ministro, 
ponga usted el dinero y los policí
as! Es su obligación y competen
cias. ¡Señor Bartolomé González, 

usted a sus competencias loca
les! No despilfarre casi todo el 
PRISMA en una comisaría. Y si la 
hacen para la policía, ¿por qué 
no también para la Guardia 
Civil?" 

Suárez pasó a El Encín: "El 
presupuesto de la CAM aporta 12 
millones de euros a Alcalá Natura 
XXI, la empresa que han creado 
para desarrollar El Encín, una 
empresa que no pertenece a la 
CAM sino al Instituto Madrileño 
de Desarrollo (IMADE). Para ver 
si mienten o no Bartola y Espe
rancita, van 1,5 millones de euros 
a infraestructuras y otro millón y 
medio a regenerar el Soto del 
Henares, no sé para qué porque 
ya se está regenerando con los 
ecologistas e investigadores. El 
parque agrotemático supone 3 
millones de euros y 232.000 
euros van a la reserva ganadera. 
A nuevas edificaciones va 1 
millón de euros y a reestructurar 
edificaciones 4, 1 millones. Esto 
indica que para El Encín destinan 
mucho más dinero a proyectos 
urbanísticos que a proyectos eco
lógicos". -

11 130 maneras 
de mentir" 
El diputado regional acusó: 

"Deberían ser mucho menos 
mentirosos o, ya que mienten, 
leerse el libro de San Agustín 
'130 maneras de mentir'. Llevan 
un año dudando en público de 
que vaya a haber un campo de 
golf en El Encín cuando el presu
puesto de la CAM dice que allí 
habrá no uno sino dos campos de 
golf. Van a todo trapo con Alcalá 
Natura XXI. Harán una granja 
escuela para que los niños sirvan 
de cobertura a los especuladores. 
Remodelarán las instalaciones de 
El Encín para hacer grandes 
hoteles. Pero ni los hoteles ni los 
campos de golf ni las reestructu
raciones son el objetivo. El objeti
vo es trocear El Encín, especular 
alrededor y hacer allí una urbani
zación de lujo como La Moraleja. 
El PP expulsará a su concejala de 
Alana por negar recalificaciones 
para pasar de 5.000 a 60.000 
habitantes, hacer ocho campos 
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de golf y, como no hay agua, 
hacer un proyecto de desaliniza
ción. Esto es su modelo urbanís
tico". 

Suárez siguió: "En El Encín 
quiereí! hacer lo mismo que en 
Natur Avila, donde meten dinero 
públjco para negocio privado. Soy 
de Avila y cuando quise pasar a 
ese campo de golf, en el que jue
gan señoritos abulenses y algu
nos madrileños, los que me impi
dieron el paso fueron funcionarios 
de la diputación de Ávila. En El 
Encín el campo de golf lo paga
rán los madrileños y jugarán 500 
personas; No sé cuantos vecinos 
de Reyes Católicos, La Rincona
da o el Val irán con sus carritos y 
campos de golf a ver una natura
leza arrastrada, que es lo que es 
un campo de golf: césped verde, 
idílico y bucólico del siglo XVIII 
para que unos señores den a las 
pelotas mientras hacen negocio. 
Eso _lo sufragaremos todos, como 
en Avila, donde había un centro 
de explotación ganadera e inves
tigación agraria que se han car
gado. Ahora están recalificando y 
especulando con todos los terre
nos de alrededor". 

"Tercermundista 11 

El diputado afirmó: "Aquí, las 
500 Ha de El Encín son el objeti
vo a medio plazo: hacer el centro 
social con hoteles y los dos cam
pos de golf y ya vendrán los com
pradores de los terrenos de alre
dedor para hacer lo que Bartolo
mé González ha dicho muchas 
veces: La Moraleja. El IMADE tie
ne en Alcalá una empresa con la 
universidad llamada 'Parque 
Científico-Técnico', que lleva 
doce años desarrollando. A eso 
dedican mucha menos prisa y 
dinero que a Alcalá Natura XXI. 
¿El IMADE está para financiar 
campos de golf? Es una España 
de charanga y pandereta. Deberí
an meter ese dinero al 'Parque 
Científico-Técnico' y regenerar el 
tejido industrial en relación con 
las empresas para promover la 
investigación y el desarrollo en el 
corredor del Henares. Que en la 
segunda comarca más industrial 
de España y primera de la CAM, 
el IMADE se dedique a montar 
una empresa de hostelería y 
campos de golf, es un concepto 
de desarrollo tercermundista. Y 
luego el PP nos llama prehistóri
cos. Su concepto de desarrollo es 
que vengan aquí a pasearse los 
señoritos de Madrid y Europa, 
eso es la España del siglo XIX o 
anterior". 

Suárez pasó a hablar de cultu
ra: "He intentado que en el presu
puesto de la CAM apareciera el 
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Corral de Comedias pero no será 
posible, aunque incrementare
mos hasta 3,5 millones de euros 
la partida del Teatro de la Abadía, 
encargado de la financiación del 
Corral de Comedias. También 
subiremos en 50.000 euros la 
partida para el festival de cine y 
lamento que no venga como par
tida específica el Festival de Tea
tro Clásico de Alcalá". 

El presupuesto regional tam
bién incluye el patrimonio: "En 
conservación del patrimonio his
tórico hay tres datos que afectan 
a Alcalá: el consorcio para el 
patrimonio de Alcalá sigue sin 
funcionar porque sólo recibe 
650.000 euros por el compromiso 
que los alcaldes presididos por la 
compañera Rosa Aguilar sacaron 
a Ruiz-Gallardón hace tres años. 
Pero el 90% del dinero que la 
CAM destina a conservación del 
patrimonio histórico se dedica a 
las catedrales y al arzobispado de 
Madrid. El de Alcalá también reci
be 210.354 euros y 540.911 para 
el Palacio Arzobispal , llamado así 
porque el arzobispo de Toledo era 
el señor feudal que mandaba 
aquí, así que el Palacio Arzobis
pal no es fruto de la iglesia, fue la 
sede del poder poi ítico local. 
Pediremos suprimir esas dos par
tidas y que se añadan a los 
650.000 euros del consorcio para 
el patrimonio de Alcalá, que así 
alcanzaría más de 1.400.000 
euros". 

"¿Es la iglesia 
un subestado?" 
Suárez continuó: "Exigimos que 

la conservación del patrimonio 
histórico de la iglesia pase por el 
consorcio. ¿O acaso la iglesia es 
un subastado o un submunicipio 
dentro del municipio? Además 
para mantener el patrimonio de la 
iglesia ésta ya recibe financiación 
de la CAM y del estado: el 1 % del 
ministerio de Fomento. Después 
este ayuntamiento es incapaz de 
llegar a un acuerdo con la iglesia 
para coordinar su patrimonio con 
la oficina de turismo de Alcalá y a 
disposición de los demás. Man
tengamos el patrimonio de la igle
sia, pero en igualdad de condicio
nes con el patrimonio civil. Enci
ma la parte más derruida del 
Palacio Arzobispal es la que com
pró el ayuntamiento. Tenemos 
derechos sobre la Magistral y el 
Palacio Arzobispal, aunque sólo 
nos pongan dificultades". 

Suárez añadió: "He debatido 
con el consejero sobre los juzga
dos de lo social de Alcalá. El pre
supuesto incluye un palacio de 
justicia en Alcalá, como el presu
puesto del año pasado. Espere
mos que este año lo hagan. Pero 
con 4 millones que dedica la CAM 
a inversiones en administración 
de justicia, poco se puede hacer, 
un par de colegios a lo sumo y 
arreglar goteras y ventanas. En la 
CAM hay más de 70 centros de 
administración de justicia y cerca 
de un millón de ciudadanos que 
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Francisco Calles y Luis Suárez durante su rueda de prensa. 

COMIDAS Y CENAS CELEBRANDO TU BODA 

DE NAVIDAD en noviembre, diciembre, 
enero, febrero, marzo y 

PRECIOS ESPECIALES abril (hasta 9 de abril} PARA GRANDES 
EMPRESAS te hacemos 10% Oto. 

siempre tienen algo que ver con 
la justicia. El consejero, apoyan
do ya la campaña electoral de 
Bartolomé González, echó un 
mitin a favor de los juzgados de lo 
social de Alcalá y le contesté que 
no hace falta un juzgado social en 
Alcalá, es un atraso respecto al 
funcionamiento de la justicia 
social hoy día. Ese juzgado ya lo 
pedí en 1976 y hoy condenaría a 
Alcalá a un atasco permanente. 
Queremos una jurisdicción social 
sobre todo el corredor del Hena
res y cinco o seis juzgados de lo 
social". 

Calles concluyó: "Reformarán 
la Magistral Catedral con dinero 
público y darán 540.000 euros a 
la reforma del Palacio Arzobispal, 
una reforma que hará Gustavo 
Chamorro, el nuevo consejero de 
la empresa 'Alcalá Promoción', 
que será el nombre que tenga el 
próximo año la empresa 'Promo
ción de Alcalá: IV Centenario"'. 

COMUNIONES 2006 
*En Meco, 
disfrute de nuestro 
Castillo Hinchable 

*En Alcalá, 
Actuación de Payasos 
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Gonzalo Garrido: "No los hicieron en cuatro años. El PP sr· 

Izquierda Unida v PSOE Piden 
"presupuestos participativos" 
IU pidió en el pleno municipal que los presupuestos municipales sean participativos, con el concur
so de asociaciones y entidades. Beatriz de Miguel recordó que el año pasado el PSOE ya propuso 
unos presupuestos participativos, pero dejando participar también a los ciudadanos que no milita
ban en ninguna asociación. El edil de Hacienda, Gonzalo Garrido, respondió que el PP ya hace pre
supuestos participativos y que ni el PSOE ni IU los hicieron cuando gobernaron. 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles, dijo: "Muchos 
municipios españoles han esta
blecido como una fórmula 
importantísima de participación 
ciudadana los presupuestos 
participativos que inicialmente 
siguieron el modelo de Porto 
Alegre (Brasil}. A partir de esa 
originalísima experiencia de 
gestión municipal - que fue la 
prime·ra en decidir la elabora
ción de unos presupuestos 
municipales donde las asocia
ciones decidieran a qué se des
tinaría el 20% del presupuesto 
municipal - muchos han sido 
los municipios españoles y 
europeos que han establecido 
fórmulas de debate, discusión y 
decisión vinculante sobre a qué 
propuestas se destinará el 20% 
del presupuesto". 

Calles continuó: "Reciente
mente el municipio de Cabezas 
de San Juan (Sevilla) ha recibi
do incluso un importante premio 
de la Unión Europea por su pro
yecto de discusión y decisión 
acerca de los presupuestos par
ticipativos. Córdoba, Albacete, 
Sevilla, que son capitales de 
provincia, y otros muchos muni
cipios del estado español de 
distintas comunidades autóno
mas han adoptado estas deci
siones que son las más avanza
das en participación ciudadana 
en nuestro país. Nuestra ciu
dad, por otra parte, es una ciu
dad lo suficientemente madura 
donde existe un amplio e impor
tante movimiento asociativo que 
desarrolla una actividad rele
vante en distintos campos y áre
as de actuación (deportes, 
salud, educación, medio 
ambiente, asociacionismo veci
nal, padres de alumnos .. . ). 

20% del presupuesto 
IU pide: "Primero, acordar la 

constitución de un consejo ciu
dadano para los presupuestos 
participativos o incluso un con
sejo de participación ciudadana 
que sea representativo de otros 
consejos sectoriales ya existen
tes (educación, juventud, mujer, 
medio ambiente, deportes, sani
dad ... ) que se convierta en la 
práctica en el interlocutor real 
de la sociedad alcalaína con el 
equipo de gobierno de cara a 
darle traslado de las propuestas 
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y necesidades más acuciantes 
que las entidades de Alcalá, 
previos debates sectoriales, 
estiman más necesarias en 
cada campo y de cara a su posi
ble inclusión en la elaboración 
del presupuesto económico de 
cada año, empezando por este 
de 2006. Segundo, establecer 
un porcentaje de un 20% del 
presupuesto municipal , a cuan
tificar y distribuir en las distintas 
áreas de gestión por el equipo 
de gobierno, sobre el que las 
decisiones de ese consejo ciu
dadano para los presupuestos o 
consejo de participación ciuda
dana tengan carácter no sólo · 
consultivo sino vinculante para 
el gobierno municipal". 

Beatriz de Miguel (PSOE) 
recordó: "Nosotros ya elabora
mos unos presupuestos partici-

pativos. Las propuestas presu
puestarias que traemos aquí 
son las que nos piden los veci
nos". 

El concejal de Hacienda, Gon
zalo Garrido, replicó: "De su 
moción sólo compartimos que el 
movimiento asociativo de Alcalá 
es maduro. Nosotros ya nos 
reunimos con él para elaborar el 
presupuesto municipal. La ela
boración del presupuesto que 
hacemos desde que goberna
mos es correcta". 

Calles insistió: "Sabemos que 
os reunís con asociaciones y 
que el PSOE hace lo mismo, 
¿pero sirve para algo? Pedimos 
lo que hacen otros municipios. 
También IU se reúne con enti
dades, pero eso no es participa
ción ciudadana, eso sólo es dar 
a los ciudadanos el derecho al 
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Gonzalo Garrido, concejal res-
ponsable de Hacienda. 

pataleo. Pedimos un consejo 
sectorial que se reúna con el 
gobierno municipal y discuta 
parte del presupuesto munici
pal. Queremos participación 
ciudadana todos los días, no 
sólo cada cuatro años". 

"También 
los ciudadanos 
no asociados" 
Beatriz De Miguel afirmó: 

"Elaborar unos presupuestos 
participativos no es recoger en 
una hoja propuestas de las aso
ciaciones y propuestas anóni
mas. Es reunir a todos los ciu"" 
dadanos, no sólo a los que mili
tan en alguna asociación, como 
hacemos nosotros, que por 
supuesto también dejamos 
hojas para que cada ciudadano 
nos pase por escrito sus pro
puestas. No es escoger luego 
unilateralmente qué propuestas 
aceptan o no, sino debatirlas en 
reuniones. Albacete ya debate 
el 60% de sus inversiones. Allí 
se debate en un consejo más 
pequeño con un representante 
de los vecinos. Eso es presu
puestos participativos, como en 
Brasil y en varias ciudades 
españolas ya". 

Gonzalo Garrido contestó: 
"Participar es participar. Una 
forma de hacerlo es la nuestra. 
Los presupuestos se debaten y 
repartimos las hojas de suge
rencias por la ciudad. Pero tam
bién debatimos, no es lo mismo 
hacerlo desde la oposición que 
desde el gobierno municipal. En 
cuatro años no hicieron nada 
participativo. El PP sí y las aso
ciaciones lo agradecen y valo
ran en todas las reuniones". 

El PP rechazó esta moción de 
IU apoyada por el PSOE. En 
ese momento el alcalde recrimi
nó al concejal del PSOE Jesús 
Martínez, que estaba hablando 
por su teléfono portátil: "Ahora 
nos callamos para que pueda 
escuchar su llamada". 

PUERTA de Madrid 
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Bartolomé González, alcalde de Alcalá; María Dolores de Cospedal, consejera de Transporte 
e Infraestructuras de la Comunidad; y Jesús Domínguez Picazo, secretario del PP en Alcalá 

El PP pone en tuncionamiemo su maquinaria electoral 

"Alcalá necesita que sigamos 
en el gobierno municipal" 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, afirmó a PUERTA DE MADRID que el Partido Popu
lar ha puesto en funcionamiento toda su maquinaria electoral con el objetivo de ganar las elec
ciones municipales de la primavera de 2007 y mantener el gobierno municipal complutense. 
La semana pasada se reunió el comité ejecutivo local bajo la presidencia de Bartolomé Gonzá
lez y de la consejera de Transportes e Infraestructuras de la Comunidad, Maria Dolores de Cos
pedal, que es miembro del Comité Ejecutivo Nacional del PP y del Comité Ejecutivo Regional, 
la cual felicitó al PP de Alcalá por su trabajo y animó a su dirección local a seguir trabajando 
en la misma linea. "La ciudad necesita que sigamos en el gobierno municipal porque en un nue
vo mandato se completarán todos nuestros proyectos y se podrán desarrollar algunos nuevos 
que serán fundamentales para mejorar la calidad de vida en Alcalá", dijo Bartolomé González. 

El líder del PP complutense Bartolomé González explicó vención todas las ·· iniciativas 
afirmó que "en el ayunta- que "cada mes invitamos a la que ha tenido la Comunidad 
miento estamos trabajando reunión del comité ejecutivo de Madrid en Alcalá y felicitó 
desde el dia siguiente de ha- a un dirigente de nuestro el trabajo realizado hasta el 
ber ganado las elecciones. Es partido, bien sea de la Co- momento por el PP complu
nuestra obligación porque munidad de Madrid, bien de tense al que indicó las lineas 
para eso fuimos elegidos. nuestra estructura nacional, de actuación para los próxi
Además soy de los que pien- para que transmita a los afi- mos meses. 
san que · una campaña elec- liados las directrices y las ta
toral se inicia cuando termi- reas que se están acometien
na la anterior. Pero unas do por parte del Partido Po
elecciones municipales no se pular". 
ganan sólo desde el ayunta- En la última reunión del 
miento y por eso ya estamos comité ejecutivo local estuvo 
empezando a poner en mar- presente Maria Dolores de 
cha la maquinaria electoral Cospedal, miembro del comi
desde el partido. De hecho té ejecutivo nacional y regio
estamos incentivando y acti- nal del PP así como conseje
vando mucho más la activi- ra de Transportes e Infraes
dad política del PP de Alca- tructuras. Maria Dolores de 
lá". Cospedal explicó en su inter-
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"Se está trabajando 
en la mejora de los 
accesos a Alcalá" 
El alcalde y presidente del 

PP afirmó que "la consejera 
nos pidió que expliquemos a 
todos los alcalaínos que des
de la Comunidad de Madrid 
y desde su consejería se está 

El alcalde 
alirmaaue 

en un nuevo 
mandato se 
completarán 

todos sus 
provectos 

trabajando por mejorar los 
accesos a Alcalá y una mejor 
comunicación de nuestra 
ciudad con el resto de la re
gión. Se está trabajando en 
el desdoblamiento de la M-
100, de la M-300, de la ca
rretera de Camarma y de la 
carretera de Meco. Pero tam
bién se está trabajando en la 
autopista que va a comuni
car a Alcalá con Mejorada del 
Campo". 

Según Bartolomé González 
"hay algunos que entienden 
que la campaña se hace en 
tres meses antes, por eso no 
es de extrañar que se estén 
pasando el mandato sin dar 
un palo al agua. No es de ex
trañar que nos critiquen sin 
argumentos". 

"Quiero gobernar 
en Alcalá otros 
cuatro años" 
"Si alguno tenía dudas, 

vuelvo a repetirlo: ¡Voy a ser 
el candidato del PP en las 
próximas elecciones munici
pales! Quiero estar cuatro 
años más al frente de la al
caldía. En el año 2003, 
cuando me presenté y conse
guimos la mayoría absoluta, 
lo hicimos con un proyecto 
de ciudad que estamos desa
rrollando", dijo el presidente 
del PP que añadió que "tengo 
un modelo de ciudad que 
quiero completar porque en
tiendo que es bueno para Al
calá. Pero ese modelo es tan 
ambicioso que no vamos a 
poder terminarlo en este 
mandato municipal. Por eso 
quiero gobernar en Alcalá 
otros cuatro años y entiendo 
que la ciudad necesita que 
sigamos en el gobierno mu -
nicipal". 

Según el alcalde "hemos 
pasado de trabajar exclusi
vamente desde el ayunta
miento a empezar a hacerlo 
cada vez con mayor intensi
dad desde el partido, ponien
do toda nuestra maquinaria 
a funcionar para la ciudad". 

PUERTA de Madrid 
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Pedro Moreno Perea, graduado social de ASPRO, y Francisco de Quinto. 

"Cada año Oramos 1 billón de pesetas en lacturas de papel" 

Digitalizarse o morir 
El martes día 22 de noviembre el Ilustre Colegio Oficial de Graduados Sociales de Ma
drid organizó en la universidad cisneriana una jornada sobre 'Firma Electrónica y Apli
caciones del Certificado Digital'. El abogado Francisco de Quinto mostró que estos sis
temas son más cómodos y fiables que los de papel y ahorran bastante dinero, por lo que 
las empresas necesitan adoptarlos para poder competir. En Alcalá pueden hacerlo con
sultando en la asesoria ASPRO, situada en la calle Teniente Ruiz 2. 

F rancisco de Quinto afrr- "Ni lápiz ni papel" Nuestros documentos de 
mó: "Las nuevas tecnologías papel los puede leer cualquie-
no son una coacción, sino Los sistemas informáticos ra. Los digitales, sólo noso-
una opción que sólo da ven- son más productivos: "Desde tros: "Los documentos digita
tajas a empresas, clientes y a 1996 la productividad de les pueden enviarse fácilmen
la economía nacional. Esta EEUU crece más que la de la te por internet, codificándolos 
opción se concreta en la fir- UE porque EEUU incorpora para asegurarse de que sólo 
ma digital, que es un conjun- más nuevas tecnologías a su los lea el destinatario. Para 
to de datos en forma electró- sistema productivo, especial- ello puede usarse una clave 
nica que identifica al firman- mente en las microempresas. simétrica: el emisor y el re
te y que sólo éste puede con- España está retrasada en ceptor usan la misma clave 
trolar. Es por tanto la forma esto y si no rectificamos la para codificar y descodificar 
más segura de manejar los economia española sólo ten- el mensaje. Este método es 
datos evitando que sean ma - drá dos sectores: inmobiliario sencillo pero inseguro porque 
nipulados por extraños. Es y servicios a la tercera edad un tercero puede encontrar la 
por ello muy útil para enviar de la UE. La empresa españo- clave y leer nuestros docu
los documentos más íntimos, la Indra tiene en Asia dos fá- mentos". 
como las facturas. Todas las bricas completamente digita
empresas facturan, pobre de lizadas, no usan ni un papel 
la que no lo haga. Y a todas ni un lápiz, cosa que no acu
les saldrá mucho más bara- rre en su central de Hospita
to, seguro y cómodo hacer let. Aquí estamos cómoda
facturas digitales que factu- mente instalados en la tecno
ras en papel. Los documen- logia obsoleta del siglo XIX 
tos digitales son confidencia- que en Asia no conocen, lo 
les, inalterables, disponibles que les ha permitido pasar 
permanentemente, aseguran directamente de la edad me
su origen y su autor no pue- día al siglo XXI. Mientras, en 
de repudiarlos. Esto último España sólo la agencia tribu
significa que son prueba evi- taria usa y pide documentos 
dente en un juicio". digitales. ¡Qué casualidad!" 
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Criptografía segura 

El abogado continuó: "Por 
eso se usa la clave asimétri
ca: cada empresa tiene una 
clave privada que sólo ella co
noce y una clave pública co
nocida por todos. Con este 
método, un mensaje cifrado 
con la clave privada de una 
empresa sólo puede ser des
cifrado con la clave pública 
de esa misma empresa y vice-

versa. Así, la empresa A pue
de cifrar un documento con 
su clave privada de A y en
viárselo a B. Entonces B bus
cará en la guía la clave públi
ca de A y con ella deshará la 
clave privada de A y descifra
rá el documento. Esto proba
rá que el documento real
mente lo envió A. Por otro 
lado, A puede cifrar el docu
mento con la clave pública de 
B y enviárselo a B, que lo des
cifrará usando su clave priva
da. Así A estará seguro de 
que sólo B lee el documento". 

La clave asimétrica es la 
más segura: "Lo ideal es ha
cer las dos cosas: asegurar 
que fue A el que envió el do
cumento y que sólo B lo lee. 
Para ello, A cifrará el docu
mento con su clave privada y 
con la clave pública de B. Se 
lo enviará a B, que con su 
clave privada será el único 
que podrá deshacer la clave 
pública de B y obtener un ga
limatias que será el docu
mento cifrado ya sólo con la 
clave privada de A. Entonces 
B usará la clave pública de A 
para deshacer la clave priva
da de A y descifrar el docu
mento, lo que indicará que 
sólo A pudo haberlo enviado". 

Miles de 
documentos 
en el bolsillo 

Los documentos digitales 
tienen mayor validez jurídica: 
"Se pueden llevar miles de 
documentos digitales en el 
bolsillo, en un simple lápiz 
USB, válido para cualquier 
ordenador y que permite con
sultar enseguida cualquier 
página que deseemos de esos 
documentos. El coste de veri
ficación de certificados digita
les es de 5 céntimos. Los abo
gados reverenciamos el papel 
pese a ser mucho más mani
pulable que lo digital, recor
demos los calígrafos que par
ticipan en muchos juicios y 
se ganan la vida así. La gente 
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pregunta por la validez jurídi
ca de las facturas digitales y 
no por las de papel, que des
de hace 15 años no vienen ni 
firmadas ni selladas y pueden 
ser manipuladas y fotocopia
das como sea. Y aunque des
cubran que las manipulé, 
puedo decir que las recibí así. 
No es posible hacer esas 
trampas con las facturas digi
tales". 

De Quinto prosiguió: "Hoy 
hay ya Sociedades Limitadas 
de Nueva Empresa (SLNE), 
que son empresas íntegra
mente digitalizadas, se cons
tituyen en 48 horas y dan 
ventajas fiscales. En España 
aún no hay ni 10.000 y en 
Francia 100.000 pese a que 
se crearon después. 2 millo
nes de autónomos españoles 
pueden convertirse en SLNE 
y salir ganando en todo, evi
tándose trámites burocráti
cos y transportar papel de 
una ventanilla a otra. Algu
nas empresas pequeñas pre
guntan para qué digitalizarse 
si sólo hacen 5 facturas al 
año. En ese caso, su asesor 
se las puede hacer digitales. 
No es ya sólo que convenga 
aprovechar la opción digital, 
es que quien no la aproveche 
tendrá más costes, no será 
competitivo y el mercado lo 
expulsará. Aún seguimos 

NISSAN TINO 

El público formuló preguntas tras la conferencia. 

grapando papeles, plácida
mente ínstalados en la mise
ria organizativa del siglo XIX". 

Adiós al billete 
de avión 

La digitalización afectará a 
todo: "Cada factura de papel 
no sólo gasta el papel, tam
bién archivadores, grapas, 
sobres, sellos ... En España se 
hacen cada año 2.000 millo-

nes de facturas que cuestan 
5.000 millones de euros, casi 
1 billón de pesetas que tira
mos, no como los chinos e in
donesios. ¿Y queremos ser 
competitivos? Se estudia for
zar un apagón de facturas de 
papel, como hay en Finlandia 
desde enero de 2004. En ene
ro de 2006 Dinamarca obliga
rá a relacionarse digitalmente 
con todas sus administracio
nes públicas. En 2008 se su-

DESDE 1 4.850*€. Plan prever Incluido. 
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primirán los billetes de avión 
en papel, en todo el mundo 
sólo habrá billetes electróni
cos. Las compañías aéreas 
reducirán mucho sus costes 
porque se ahorrarán el papel 
del billete, de la factura, del 
check-in, del packing ... 
Quien no tenga un termínal 
digital al lado, no podrá volar. 
Junto con los slots, la desa
parición del papel será la 
gran revolución de las líneas 
aéreas". 

De Quínto añadió: "En Es
paña no habrá apagón de pa
pel en 2010, pero sí ayudas de 
300.000 euros a las pequeñas 
y medianas empresas para di
gitalizarlas según el programa 
'Avanza'. Estas ayudas entra
rán en vigor con la próxima 
reforma tributaria. ¡Es decir, 
seis meses antes de las elec
ciones de 2008! Las empresas 
se pueden adaptar poco a 
poco, digitalizando o escane
ando cada papel que les lle
gue. Y si alguna vez necesitan 
un papel, sólo tienen que im
primirlo. En seis meses ya se 
habrán reducido los costes de 
la empresa. En cuanto a la se
guridad de los archivos de pa
pel, recordemos el incendio 
del Windsor ... " , 

Tras la charla se sirvió un 
vino en el patio de la univer
sidad. 

SH 1 FT _expectations 
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Primer Premio: Ciro Altabás Primer Premio: Javier Fesser 

En diciembre conunuarán las jornadas de cine con una Muestra 
Internacional de largometrajes v el concieno del escarizado Jorge Drexler 

Sorpresa en la clausura de Alcine 35 
La noche del sábado 19 de noviembre se celebró la Gala de Clausura de la 35ª edición de Al
cine en el Teatro Salón Cervantes, donde se vivieron momentos de ternura y humor gracias 
a las siempre espontáneas reacciones de los ganadores de las diferentes categorías de este 
veterano certamen de cortometrajes, cuyo premio gordo se otorgó ex aequo a los cortos 
"Binta y la gran idea", de Javier Fesser, y "DVD", de Ciro Altabás. 

Al igual que en la gala de in
auguración de esta edición del 
Festival de Cine de Alcalá de 
Henares, fue Anabel Alonso la 
encargada de conducir el acto 
que reunió a un gran número de 
profesionales y aficionados al 
séptimo arte, así como de caras 
conocidas dentro del mundo 
del cine, el teatro y la televi
sión, ansiosos por conocer el 
palmarés de su trigésimoquinta 
edición, sobre todo a los jóve
nes cineastas que han puesto to
das sus ilusiones en un puñado 
de minutos en los que han con
tado en las pantallas de la ciu
dad complutense sus mejores 
secretos, así como del resto del 
equipo (actores, productores, 
cámaras, etcétera) que han con
tribuido a que sus sueños pu
dieran llegar a ser proyectados 
en este festival. 

El primer premio "Ciudad de 
Alcalá", el más importante en 
cuanto a la cuantía otorgada en 
el Alcine, se entregó a ex aequo 
a los títulos "Binta y la gran 
idea" , de Javier Fesser y 
"DVD", de Ciro Altabás, dos 
cintas de temática y estilo muy 
distintos pero que brillan por su 
calidad y originalidad. La pri
mera surgió como idea para 
apoyar un proyecto de UNI
CEF, en la que se reflejan algu
nas de las dificultades que tie-
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Anabel Alonso 

nen los nmos en África, pero 
que también muestra el profun
do espíritu solidario e integra
dor de su gente, por no olvidar 
la riqueza de colore y de para
jes paradisíacos. Por su parte, 
"DVD", a la que también entre
garon el trofeo a los mejores 
efectos especiales, es una pelí
cula que habla de una historia 
de amor que surge a través de 
unas charlas por Internet entre 
dos aficionados, entre otras co
sas, a los comics y las películas 

de ciencia ficción Oos conoci
dos como "freaks" para los que 
entiendan un poco más del 
tema), que se complica a medi
da que va avanzando la histo
ria; aunque lo que realmente se 
puede destacar de ella es la ori
ginalidad de la estructura argu
mental, pues está basada en los 
menús de inicio de un dvd cual
quiera. El segundo premio fue 
para " La culpa del alpinista" , 
de Daniel Sánchez Arévalo, 
que también se llevó el premio 

' technicolor" a la mejor foto
grafía, quien agradeció: "a Julio 
Medem por dejarme meterme y 
jugar en su mundo", ya que el 
reputado director de películas 
como "Los amantes del círculo 
polar" y "Lucía y el sexo" dejó 
que fuera Sánchez Arévalo 
quien diese vida a este curioso 
guión que él había escrito. El 
tercer premio recayó s9bre la 
divertida y delirante "Eramos 
pocos" de Borja Cobeaga, que 
también se llevó el premio al 
mejor guión y el trofeo a la me
jor dirección artística. Además, 
se entregó una mención espe
cial del jurado a "Los que sue
ñan despiertos" de Félix Biz
carte, que también se llevó el 
trofeo al mejor montaje. 

Los premios a las mejores in
terpretaciones también estuvie
ron repartidos, pues el premio 
Fundación AISGE a la Mejor 
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22 premio: Daniel Sánchez Arévalo Tercer premio: Borja Cobeaga 

Interpretación Femenina se 
concedió a las tres protagonis
tas de "Ponys", Natalia Ma
teo, Marta Aledo y Esther 
Ortega. Este irónico cortome
traje del director David Planell 
también recibió el premio "Ca
nal+", consistente en la compra 
de los derechos de emisión por 
parte del canal de televisión, 
fue el mismo que recibió en la 
pasada edición Nacho Vigalon
do con su corto "7:35 de lama
ñana", por el que recibió el Os
ear al mejor cortometraje el pa
sado invierno. El premio Fun
dación AISGE a la Mejor Inter
pretación Masculina fue para 
Antonio Naharro, por su com
prometiqo papel en "Invulnera
ble" de Alvaro Pastor, que tam
bién recibió el primer premio 
"Comunidad de Madrid", y 
que, en palabras del director: 
"trata la historia de una persona 
integrada en la sociedad que 
debe asumir una enfermedad 
que provoca rechazo como es el 
SIDA, y que opta por decir la 
verdad y ser visible". Y la Fun
dación AISGE también otorgó 
una mención especial a la joven 
Aída Quesada por su madurez 
interpretativa en "La última po
laroid", y el segundo premio 
"Comunidad de Madrid" fue a 
parar a manos de Alauda Ruiz 
de Azúa por "Clases particu
lares". 

El premio Pantalla abierta a 
los Nuevos Realizadores, con
cedido por el voto del público 
que asistió a las proyecciones, 
se concedió al largo "Aúpa Et
xebeste!" de Telmo Esnal y 
Asier Altuna. El premio Escue
la Superior de Imagen y Sonido 
(CES) al mejor sonido fue para 
David Rodríguez por "Nana", 
el Trofeo a la mejor música ori
ginal a Fernando Cascales 
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Premio Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá 
al Mejor Guión: Luis López, José Díaz y Eduardo Rodríguez 

por "La leyenda del espantapá
jaros" y el Premio del Público 
Concejalía de Juventud del 
Excmo. Ayto. de Alcalá de He-

nares a José Mari Goenaga 
por "Sintonía". 

Finalmente, el Primer premio 
del Certamen de Vídeo de Au-

tores de la Comunidad de Ma
drid, otorgado por la Asocia
ción de Empresarios del Hena
res, fue para "Polizón: ~uentos 
Africanos", de Andrew Walla
ce; el Segundo premio, otorga
do por la "Escuela Superior de 
Imagen y Sonido (CES) a "El 
señor cuello largo", de Sadrac 
González y Sonia Escolano; el 
Premio Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Universidad de 
Alcalá al Mejor Guión a Luis 
López, José Díaz y Eduardo 
Rodríguez por "Sala de Espe
ra"; el premio Pixelcoop al me
jor cortometraje realizado me
diante técnicas especiales a 
"God's away on bussines" de 
Javier Pérez y el premio "Co
lectivoaactividad" a la Mejor 
Banda Sonora Original a Car
los Vázquez por "Intro". 

Karmen Herrera 
Fotos: Jesús Cámara 
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Enrique Cepeda, dibujante a grafito Julián Rodríguez Vázquez, escultor 

Se inauguró la euosición colectiva dedicada a la obra de Cenames 

la Mutual Complutense, con el Quiiote 
El martes 22 de noviembre 

se inauguró en la sala Mano
lo Revilla de la Mutual Com
plutense una exposición co
lectiva que es una de las 
aportaciones de la entidad a 
la celebración del cuarto 
centenario de la publicación 
del Quijote. En la muestra 
intenrienen con obras como 
invitados los artistas Julián 
Rodríguez Vázquez, escultor 
y colaborador de Juan de 
Ávalos; Roberto Toledo Rio
bello, escultor en chapa, 
Ángel Hernández González, 
pintor al óleo y Enrique Ce
peda, dibujante a grafito. 

Y además de los artistas 
invitados exponen también Integrantes de AMDIC junto a una de sus socias y expositora 

sus participaciones en concursos v euosiciones son esporádicas 

Francisco Funes expuso dibuios v poesía 
en la Mutual CODIPlutense 

El alcalaíno Francisco Funes 
expone dibujos y poesía en la 
sala Manolo Revilla de la Mu
tual Complutense en una 
muestra que ha podido con
templarse hasta el 18 de no
viembre. Alcalaíno de naci
miento, Francisco Funes co
menzó a sentirse atraído por el 
dibujo desde muy temprana 
edad. Artista ecléctico, que re
conoce que son muchos los ar
tistas y motivos que le sirven 
de inspiración, lo cierto es que 
la obra de Funes tiene un esti
lo propio. 

Desde 1980 comenzó a reali
zar trabajos por encargo, prin
cipalmente retratos, mientras 
que sus participaciones en ex
posiciones y concursos son 
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Francisco Funes ante algunos de sus dibujos 

los alumnos de las acade
mias de pintura, dibujo, 
acuarela, cerámica y esmal
tes de la Mutual Compluten
se, así como los talleres li
bres, concretamente el gru
po 'La cabeza caliente', tam
bién vinculado a la Mutual. 

En el acto de inauguración 
estuvo presente el presiden
te de la Mutual Compluten
se, Gabriel Mínguez y entre 
los visitantes estuvieron va
rias integrantes de la Asocia
ción de Mujeres Demócratas 
Independientes Compluten
ses ya que una socia estaba 
entre los alumnos exposito
res. 

La muestra podrá conteIU
plarse en la sala Manolo Re
villa hasta el dia 2 de di
ciembre todos los días de 
18'30 a 20'30 horas y los do
mingos y festivos de 12 a 14 
horas. 

muy esporádicas. Precisamen
te no exponía desde el año 
2002 que lo hizo por última 
vez en la sala Manolo Revilla. 
Pero hasta entonces mucho 
más tiempo había pasado has
ta su última exposición, que 
fue en 1994 en maratón cultu
ral. 
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Muestn sobre las versiones de la obra de Cervantes para niños v ióvenes 

El álcalde inauguró la exposición 
sobre los Quijotes infantiles 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, inauguró oficialmente el día 16 de no
viembre la exposición 'Quijotes Juveniles. El Quijote en la biblioteca Infantil y Ju
venil', que se puede contemplar en la Capilla del Oidor hasta el día 11 de diciembre. 
La muestra hace un recorrido por las versiones y adaptaciones de la obra de Cervan
tes a la mentalidad, los usos y las preferencias de los niiíos y los jóvenes. 

El Quijote, que es un magrú
fico libro de cuentos y aventu
ras, puede ser a día de hoy, 
sin empachos ni empalagos, 
una buena herramienta para 
aproximar a los más pequeños 
y a los más jóvenes al maravi
lloso mundo de la fantasía y 
de la lectura y acercarlos a la 
cultura literaria del siglo de 
oro. 

La exposición tiene activida
des de animación lectora y re
cursos cibernéticos especta
culares que pueden ayudar a 
acercar a los niños a la obra 
de Cervantes. Sin embargo la 
pieza principal son las edicio
nes infantiles y juveniles del 
Quijote. Llama especialmente 
la atención la recreación del 
bautismo de Cervantes en la 
pila bautismal reconstruida en 
la Capilla del Oidor. Con mani
quíes se ha mostrado la esce-

AZULEJOS 

ca-;Vl~:~TOS 
~ES 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 

Representación con maniquíes 
del bautismo de Cervantes en su pila bautismal 

na con los personajes que in
tervinieron en el bautismo se
gún el acta bautismal que se 
custodia en el ayuntamiento. 

La muestra se puede contem
plar hasta el 11 de diciembre; 
de martes a domingo de 12 a 
14 horas y de 1 7 a 20 horas. 

: ~-;::~'!1:.s REFORMA INTEGRAl DE lA VIVIENDA 
• HIDROMASAJE 
EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 - Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 -LOECHES-
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los días 
28 v 29 de noviembre 
v 1 v 2 de diciembre 

Ciclo de 
charlas-coloquio 
sobre Glaucoma 

Los días 28 y 29 de no
viembre y 1 y 2 de di
ciembre de 2005, ten
drán lugar en el salón de 
actos de la Casa de Salud 
de Alcalá de Henares (ca
lle Santiago, s/n). a las 
19'00 horas, un ciclo de 
charlas coloquio sobre 
glaucoma. 

Organizadas por la Aso
ciación de Glaucoma 
para Afectados y Familia
res (AGAF) , con la cola
boración de las concejali
as de Participación Ciu
dadana y Salud del ayun
tamiento de Alcalá de He
nares, se realizarán se
gún el siguiente progra
ma: 

- 28 de noviembre: "El 
glaucoma en la atención 
primaria" por la doctora 
Montserrat Uriel, médico 
de atención primaria del 
centro de salud Luis Vi
ves de Alcalá de Henares. 

- 29 de noviembre: "El 
glaucoma y su relación 
con otras enfermedades 
oculares", a cargo de la 
doctora Remedios Revi
lla, oftalmóloga del Sana
torio Vallés de Alcalá de 
Henares. 

- 1 de diciembre: .. As
pectos sociales y funcio
nes del glaucoma", por 
Cristina Vera, trabajado
ra social y presidenta de 
la Asociación "Uno más". 

- 2 de diciembre: "El 
glaucoma desde el punto 
de vista farmacológico", a 
cargo de Santiago Rey, 
farmacéutico colegiado 
que desempeña su activi
dad en Alcalá de Hena
res. 

~s~4::.K BODAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
IN V IT AC I O NE S 
Arras - Agendas - Espejos 

Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPUO MUESTRARIO 
C.C. EL VAL, 110 ·Alcalá de Henares 

P° DELICIAS. 122 · MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 
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Está negociando con el gobierno de ZP para que se los ceda 

El avuntamiento desea 
los edilicios de las Eras del Silo 
El ayuntamiento está hablando con el gobierno nacional para que le ceda los dos edificios de las 
Eras del Silo. Así lo afirmó en el pleno municipal el portavoz del PP, Gustavo Severién, que contestó 
a una moción de IU que pedía precisamente captar esos históricos edificios. Severién reconoció que 
las conversaciones con el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero eran difíciles. 

Francisco Calles expuso la peti
ción de IU: "Prácticamente en el 
centro de la ciudad, en el distrito 
VII , que en un futuro será la Jun
ta de Distrito 1, se encuentra una 
amplia parcela con unos edificios 
que en su momento fueron los 
silos para el almacenamiento del 
grano, pero que en la actualidad 
están inutilizados desde hace 
más de 25 años. Creemos que 
este espacio debería ser recupe
rado para la instalación de una 
serie de equipamientos necesa
rios no sólo para el distrito VII, 
sino para toda la ciudad de Alcalá 
de Henares". 

Calles propuso iniciar conver
saciones con el ministerio de 
Agricultura en pro de un acuerdo 
para la rehabilitación y cesión al 
ayuntamiento de los antiguos edi
ficios del silo y, entonces, encon
trar una utilización de los mismos 
para beneficio de la ciudad, acor
de con los tiempos actuales. 

Genoveva Christoff afirmó: "Las 
Eras del Silo y sus edificios nece
sitan evidentemente una remode-

Edificios del antiguo silo perteneciente al Servicio Nacional del Trigo. 
!ación. El soterramiento de las 
vías del tren afecta a esta zona y 
hay que ser coherente con ello. 

Se requiere un planteamiento de 
mayor alcance para toda la zona, 
no sólo para esos edificios". 

El conceial de Medio Ambiente rechazó arreglar la Plaza de la Juventud 

'!la arena es para andar meior" 
El grupo municipal de Izquierda unida propuso al concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez 
Picazo, el arreglo de la plaza de la Juventud. El presidente del distrito V, Salvador Guardiá, repitió los 
problemas de la plaza que había relatado en PUERTA DE MADRID la semana anterior: arena que impi
de andar, paso de coches y camiones, bancos a ras de suelo, piedras, falta de vallas y mobiliario 
urbano deteriorado. Domínguez Picazo rechazó la moción porque dijo que ya ha sido remodelada. 

Cuando Salvador Guardiá esta- los coches y camiones siguen Inversiones de Madrid (PRISMA). 
ba exponiendo la proposición, se entrando en la plaza para aparcar Pero aún faltaban muchas cosas 
averió un sistema eléctrico del a cualquier hora del día". que hemos puesto ya: juegos 
salón de plenos y el alcalde sus- infantiles, areneros, vallas ... Aho-
pendió 'ª sesión durante media "Debe ser un parque" rase ha hecho un aporte de are-
hora para repararlo. El alcalde na para compactar y facilitar el 
aprovechó para bromear con Guardiá propuso: "Que se inicie drenaje y para poder andar mejor. 
Guardiá: "¡Salvador, pareces el proyecto para una remodela- Los parterres son elevados y no 
gafe!" ción completa de la Plaza de la es necesario vallarlos. Las plan-

Cuando se reanudó la sesión, Juventud: arreglo y vallado de los tas se repondrán ahora, aprove-
Salvador Guardiá explicó la jardines, saneado del suelo elimi- chando que en estos días afortu-
moción: "La plaza de la Juventud nando piedras y arena, sustitu- nadamente está lloviendo". 
es un lugar emblemático del distri- ción del mobiliario urbano y prohi- Fran Pérez (IU) intervino: "Sal-
to V-El Val. Un espacio donde se bición de la entrada de vehículos vador Guardiá es el presidente 
realizan actividades de diferente a este espacio público. De esta del distrito V. No sólo transmite 
tipo, además de ser un espacio manera, la Plaza de la Juventud las quejas de los vecinos sino 
para el paseo y descanso de los se convertirá, de verdad, en lo que es el que más transmite. IU 
vecinos de este barrio. De un que debería ser: un parque". ha visitado la Plaza de la Juven-
tiempo a esta parte, la plaza se ha El concejal de Medio Ambiente, tud con preocupación porque 
venido deteriorando poco a poco. Jesús Domínguez Picazo, dijo: está mal. Los bancos están caí-
Los jardines se encuentran en mal "Su moción llega con retraso. La dos y los coches entran. Es una 
estado, los paseos están impracti- Plaza de la Juventud fue remode- plaza que soporta muchas conce-
cables por la arena y las piedras, lada en la anterior corporación jalías: la Casa de la Juventud, las 
los bancos parecen miniaturas y con cargo al Plan Regional de fiestas y las manifestaciones de 
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"Parecen argentinos" 
El portavoz municipal del PP, 

Gustavo Severién, contestó: 
"Apoyaremos su moción si en vez 
de poner 'en pro de un acuerdo' 
ponen 'en pro de un posible 
acuerdo'. Los bienes de dominio 
público están inscritos como bie
nes del estado. Por tanto, esos 
edificios son del ministerio de 
Economía a través de la dirección 
general de Patrimonio. Antes 
eran de algo que creo que se lla
maba Servicio Nacional del Trigo. 
Sustituya la primera palabra de 
su proposición, 'Iniciar', por 'Con
tinuar'. Ya estamos hablando con 
ellos, pero parecen argentinos, 
no se venden por lo que son, sino 
por lo que creen que son. Por eso 
las conversaciones están siendo 
difíciles". 

Calles aceptó: "No hay incon
veniente. Nos extraña de nuevo 
la abstención del PSOE, esto 
tampoco tiene nada que ver con 
soterrar las vías del tren". La 
moción se aprobó con los votos 
favorables del PP e IU y la abs
tención del PSOE. -

Medio Ambiente ... Reconozca el 
deterioro de la plaza y vote sí a 
nuestra moción". 

"Más aparcamiento 
que parque 11 

Eduardo Calderón (PSOE) afir
mó: "Los vecinos siempre nos 
plantean la necesidad de arreglar 
la Plaza de la Juventud. Es ver
dad que ya fue remodelada por el 
PRISMA, pero las zonas verdes 
requieren mantenimiento y vigi
lancia. Más que un parque, la 
Plaza de la Juventud parece un 
aparcamiento". 

Domínguez Picazo dijo: "O no 
escuchan o no entienden. Hemos 
puesto una valla más y una señal 
de prohibido el paso de vehículos. 
El jueves o el viernes pondremos 
también puertas para que sólo 
entren los vehículos autorizados. 
En el primer PRISMA y en esta 
legislatura se ha hecho mucho en 
la Plaza de la Juventud, también 
se. repondrá su mobiliario. No 
dudo de que Guardiá transmita 
las peticiones de los vecinos. 
¿Están los ecologistas preocupa
dos por la tala de árboles?" 

Entre las risas de Domínguez 
Picazo, el PP rechazó esta 
moción de IU apoyada por el 
PSOE. 
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Beleña almacena hov 9,5 Hmª, dos más 
que en la amerior reunión de la Comisión de la Sequía 

la Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
pasa a la fase de sequía hidrológica leve 
La Comisión de la Sequía de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, en la reunión celebrada 
durante la mañana del viernes 18 de noviembre de 2005, ha situado en la fase de sequía hi
drológica leve el estado actual de la cuenca del Sorbe, de acuerdo con los niveles de agua 
embalsada que se establecen en el Plan de Gestión de Sequías de la MAS. 

Las reservas de agua alma
cenadas en el embalse de Be
leña son de 9,5 Hm3

, dos más 
que en el momento de cele
brarse la anterior reunión de 
la Comisión de la Sequía, el 
pasado 4 de noviembre. Du
rante este periodo se han re
gistrado unas precipitaciones 
en la cuenca del Sorbe de 70 
litros por metro cuadrado, lo 
que ha permitido al rio au
mentar notablemente sus 
aportaciones a la presa de Be
leña. Hoy, las aportaciones del 
rio son de 5.500 litros por se
gundo, mientras que el consu
mo medio de los municipios 
abastecidos por la MAS está 
siendo de 1.315 litros por se
gundo durante el mes de no
viembre. 

Menos bombas 
y más calidad del agua 
La evolución de las reservas 

hidrológicas de la MAS ha per
mitido que, desde finales de la 
semana pasada, se haya redu
cido a dos el número de bom
bas que trasladan agua del 
Canal del Henares a la ETAP 
de Mohernando. Simultánea
mente, se ha cerrado el des
embalse del pantano de Alcor
lo, quedando reducido a lo que 
marca el caudal ecológico del 
Bornova. De esta forma, se ha 
invertido la proporción en las 
aguas que se mezclan en la 
planta potabilizadora, repre
sentando ahora el caudal pro
cedente de Beleña dos tercios 
de la cantidad de agua que se 
suministra a los municipios. 

rios que consulten los manua
les de dichos aparatos para 
confirmar las pautas a seguir 
de cara a su mantenimiento. 

Mantener la cautela 
A pesar de los datos positi

vos que han aportado los téc
nicos tanto de la Mancomuni-

dad como de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, la Comi
sión de la Sequía ha acordado 
mantener la cautela hasta 
comprobar la evolución de las 
reservas durante las próximas 
semanas, ya que en esta épo
ca del año las curvas del nivel 
del embalse que marcan el 
paso de una fase de sequía a 

Se reducen a dos 
las bombas aue 

a11nan agua delde 
el Canal del Henares 

v se recomienda 
mamenertodaslas 
medidas de abona 

otra varían prácticamente 
cada semana. 

Por esa razón se van a man
tener en funcionamiento dos 
bombas y se va a recomendar 
a los municipios suministra
dos y usuarios mantener to
das las medidas de ahorro es
tablecidas durante la fase de 
sequía severa. 

Todo ello ha propiciado la 
recuperación de los paráme
tros de calidad del agua hasta 
unos niveles más acordes con 
los habituales en la MAS. La 
conductividad se sitúa ahora 
en 360 microsiemens, mien
tras que hace dos semanas era 
de unos 720 microsiemens; · 
también se ha reducido a la 
mitad la dureza, pasando de 
32 grados franceses, hace dos 
semanas, a los 16 actuales. 
Estas caracteristicas de cali
dad hacen que el agua sumi
nistrada actualmente por la 
MAS vuelva a tener una inci
dencia nula en tuberías y elec
trodomésticos, aunque se si
gue recomendando a los usua-

GR MOTOR, S.L 
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 
28806 Alcalá de Henares. Tel.: 91 877 59 50. 
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La morfología ósea era una de las partes temáticas del Taller 

Con motivo de la V Semana de la Ciencia, la UAH impartió un 
taller de antropología lerense gratuito v abieno al público 

TRIS llS HUElllS DEl CRIMEN 
La Semana de la Ciencia de Madrid es buen momento para acercarse o profundizar en 
campos de estudio que nos resulten desconocidos e interesantes. En esta V edición, la 
Universidad de Alcalá organizó, entre otras muchas actividades, un taller de antropolo
gía forense dirigido, de manera gratuita, a todos aquellos que quisieran adentrarse en 
el mundo de la identificación de cadáveres y de autores de delitos. 

ginia pretendían explicar dete
nidamente y despejar las 
constantes dudas de sus por 
cuatro horas alumnos. Y es 
que, en sólo una mañana, re
sulta dificil acercar un mundo 
tan complejo a un público tan 
heterogéneo que estuvo com
puesto por estudiantes de 
muy diversas licenciaturas, 
investigadores de la policía 
científica y trabajadores en ge
neral. 

La práctica, 
la forma más eficaz 
de aprender 
Poseyeran mayor o menor 

número de conocimientos, to-

La antropología fox:ense es 
una rama de la antropología 
fi ica que se encarga de la 
identificación de restos que 
son o se sospecha que sean 
humanos, con el objetivo de 
resolver casos en los que se ha 
cometido algún hecho delicti
vo. Pese a ser un ámbito de in
vestigación delicado, son mu
chos los interesados en él. Así 
lo deja patente la gran deman
da que tuvo el curso que la 
UAH organizó, el viernes 18 de · 
noviembre, con motivo de la V 
edición de la Semana de la 
Ciencia en Madrid: se recibie
ron más de 500 solicitudes, de 
las cuales sólo 25, el número 
de plazas del curso, fueron 
aceptadas. Impartido por las 
profesoras titulares de los de
partamentos de Zoología y An
tropología Física de la univer
sidad, Esperanza Gutiérrez y 
Virginia Galera, Introducción 
a la Antropología Forense con
tenía un gran aliciente: la re
solución de casos prácticos. 
Precisamente, la existencia de 
esa enseñanza práctica hizo 
que el número de plazas fuera 
tan limitado: Esperanza y Vir- El análisis de fragmentos de huesos permite identificar importantes características de una víctima 
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dos mostraron su curiosidad y 
su afán por aprender a resol
ver cada uno de los casos que 
el taller les había preparado. 
La práctica estuvo centrada en 
la somatología forense, con
cretamente en la dactilosco
pia, consistente en la identifi
cación a través de impresiones 
dactilares. 

Análisis de muestras 
de tejidos 
momificados 
Una parte importante estuvo 

dedicada al análisis de mues
tras de tejidos momificados. 
En ella, los alumnos observa
ron, a través de un microsco
pio, las crestas y surcos exis
tentes en la epidermis de las 
palmas de las manos y los 
pies, no sólo del hombre, sino 
de todas las especies prima
tes. Además de analizar esas 
muestras, los participantes 
del curso también aprendieron 
a realizar ellos mismos las re
cogidas de impresiones dacti
lares a través de distintas téc
nicas que emplean materiales 

La técnica del grafito es una forma sencilla de observar impresiones dactilares 

como la tinta, el papel adhesi
vo o el grafito. Por medio de 
este último, un procedimiento 
limpio y sencillo tal y como lo 
describe la profesora Esperan
za Gutiérrez, cada alumno 
tomó la impresión dactilar de 
sus propias huellas para ana
lizarlas posteriormente con el 
fin de localizar puntos carac
terísticos como bifurcaciones, 
convergencias, desviaciones o 
interrupciones, es decir, cada 
uno de los rasgos que hacen 
que cada uno de nosotros ten
gamos huellas dactilares úni
cas e inconfundibles. La ad
quisición de estos conocimien
tos permitió a los alumnos del 
taller convertirse, por un mo
mento, en uno de los protago
nistas de la famosa serie de in
vestigación forense CSI, ya 
que cotejando los puntos ca
racterísticos de varias impre
siones completas y parciales 
pudieron proceder a la identi-

ficación entre una serie de 
candidatos. 

La morfología ósea también 
tuvo un papel importante en el 
taller. A través del examen de 
las diferencias en la forma, 
curvatura y espesor de hue
sos, así como de otras distin
ciones microscópicas y radio
gráficas, se pueden llegar a co
nocer aspectos fundamentales 
de un sujeto como su edad, 
sexo, complexión, etc. 

¿Por qué ese interés? 
Pese a que el trabajo con ca

dáveres pueda resultar maca
bro e inconcebible para mu
chos, los avances en la inves
tigación antropológica forense 
son fundamentales en la so
ciedad actual. Es evidente su 
directa contribución con la 
justicia, ya que pueden acla
rar las causas y circunstan-

cías en las que murió una per
sona, así como aporj:ar prue
bas que inculpen o descarten 
a un sospechoso. Según la 
profesora Esperanza Gutié
rrez, el interés de la gente por 
estas cuestiones se ha incre
mentado de manera notable 
en los últimos años. "Es un 
tema atractivo y que actúa 
como pieza fundamental ante 
sucesos como grandes catás
trofes en las que impera la ne
cesidad de reconocer a las vic
timas de forma masiva", ase
gura. Asimismo, Gutiérrez 
también considera que los me
dios de comunicación, en con
creto la televisión, han influi
do su difusión entre los miem
bros de la sociedad: "Las se
ries de televisión que abordan 
esta cuestión la han acercado 
a la población, despertando su 
curiosidad", concluye la profe
sora. 

RESIDENCIA 'TERCERA EDAD 
RESIDENCIA PARA MAYORES 

SAN ANTONIO 

Residencia acreditada por Bienestar social 
de castilla-La Mancha 

•Habitaciones individuales y dobles (103 plazas) 
• Podólogo.- Tratamiento completo de piés. 
• Fisioterapia.- De Mantenimiento, Rehabilitaciones, 

Convalecencias y Postoperatorios 
info@residenciasanantonio.com www.residenciasanantonio.com 

• Lavandería.- Lavado y planchado de la ropa de los residentes. 
• Servicio médico y de enfermería. 
•Estancias de respiro familiar: Por día. A partir de 15 días, 2 GRATIS. 

Tels.: 949 380 637 • 636 000 380 
el Abajo, 26 - 19112 Albares (Guadalajara) 
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La valla está derribada y en el interior del jardín barroco los destrozos son cuantiosos 

Destrozan el ianlín barroco al cual incluso prendieron luego 

¡vandalismo en el parque O'Donnell! 
Se trataba de una escenografia efímera pero que no ha podido tener peor final. El vandalis
mo se ceba con el parque O'Donnell tal y como puede verse en el destrozado jardín barroco 
realizado a través del programa de talleres de la Concejalia de la Mujer. El botellón de los fi
nes de semana está produciendo graves consecuencias en el pulmón verde más céntrico de 
la ciudad. El espacio inaugurado en el mes de agosto en el lugar donde se encontraba la an
tigua Pista Florida ha quedado completamente arrasado; incluso ha habido quien ha pren
dido fuego a parte de las estructuras instaladas por el taller de empleo de la concejalía. 

Los vándalos ni siquiera se 
han centrado en destrozar la 
estructura de poliestireno ex
pandido, el porexpán, emplea
do para la construcción del la
berinto barroco; sino que ade
más han arrancado árboles y 
han destrozado o se han lleva
do las plantas de los macete
ros de madera. Parte de la es
tructura fue pasto de las lla
mas días atrás con el conside
rable peligro para utras in
fraestructuras de la antigua 
Pista Florida, concretamente 
para la pérgola. 

El parque O'Donnell, al me
nos parte de él, parece cada 
vez más abocado a vallarse y 
cerrar por las noches como ha 
ocurrido con el campus de la 
universidad y con otros par
ques complutenses. La masiva 
llegada del botellón está pro
duciendo una importante de
gradación para un espacio que 
no sólo es el pulmón vegetal de 
la ciudad en su centro urbano, 
sino que además tiene un ca
rácter histórico puesto que su 
concepción data del siglo XIX. 
Ni siquiera las ferias y fiestas 
que se celebraban allí en los 
años setenta del siglo XX so
metían al parque O'Donnell a 
tanta presión como la que su- · 
fre los fines de semana del ú1-
timo año como consecuencia 
del botellón y la masiva pre
sencia de gamberros. 

El último capítulo del vanda
lismo es del jardín barroco, 
que ha quedado completa
mente destrozado y que como 
medida urgente seria conve-
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niente la retirada de los es
combros y elementos destro
zados. 

Esta actuación realizada en 
la antigua Pista Florida entra
ba dentro del programa pre
visto por el Taller de Empleo 
'Taller Barroco'. promovido 
por la Concejalía de Mujer, a 
través del Centro Asesor de la 
Mujer. 

Fue a partir del mes de junio 
cuando comenzó a realizar la 
transformación de una de las 
zonas más degradadas del 
Parque o·nonnell, en concreto 
la ocupada por la antigua pis
ta florida y la pérgola y zona 
ajardínada anexa, en una es
cenografia efimera que incluia 
un jardín y un laberinto como 
elementos principales. Tal era 
la degradación de la wna que 

incluso se había detectado la 
presencia de alguna tienda de 
campaña con personas vivien
do allí. 

Con la iniciativa se preten
día no solo incrementar el ni
vel formativo de las cuarenta 
mujeres mayores de 25 años 
que se emplean en el taller, 
sino recuperar para el uso y 
disfrute ciudadano más propio 
de la vocación de un espacio 
público tan emblemático, una 
de las zonas que progresiva
mente se ha ido degradando 
con más claridad. 

En este trabajo se combina
ron las tres especialidades for
mativas que constituyen el Ta
ller Barroco: pintura mural, 
decoración floral, y artes plás
ticas aplicadas a escenografia, 
desarrollando un trabajo en 

Restos de botellón en la antigua pista Florida 

Los árboles también han sufrido 
importantes daños 

equipo que permita crear ele
mentos tales como una fuente 
monumental de más de cinco 
metros de altura, un templete, 
una pérgola con juegos de 
agua, estatuaria, juegos de 
perspectivas, emblemas y tan
tos otros elementos para re
crear un jardín de época utili
zando un lenguaje y una esté
tica barroca, más que la eje
cución erudita de un jardín de 
época en especial, y todo ello a 
base de materiales efimeros. 
Todo eso ya ha quedado com
pletamente destruido por cul
pa del vandalismo. 

El laberinto, aunque estre
chamente ligado al jardín, te
nía una consideración funcio
nal y de ejecución distinta, ya 
que se trata de una propuesta 
que partiendo de un plano del 
tratadista renacentista Serlio 
se transformaba en un ele
mento mitad lúdico mitad cre
ativo, con un argumento 
igualmente barroco que, en 
este caso será desarrollado 
por el pintor hispano moldavo 
Arturo Marian Llanos. Se tra
taba de construir un laberinto 
(asimismo de materiales efi
meros, pero visual y esceno
gráficamente un espacio que 
en total tiene más de 350 m. 
de muro de 2,25 m de altura) 
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en donde se encierra al "mino
tauro-pintor"; durante un de
terminado tiempo se le ofrece 
el sacrificio diario de la pintu
ra, de la que se alimenta para 
recrear en el interior del labe
rinto su particular visión de la 
realidad y la ficción, como cla
ve a su vez de la obra cervan
tina que se pretende homena
jear. Al final, el minotauro pin
tor sería sacrificado metafóri
camente en un perfomance 
protagonizado por las propias 
mujeres del taller de empleo, 
dando la clave para la inter
pretación de la ruta que per
mite alcanzar la salida del la
berinto. 

En esa zona ha habido quien 
incluso ha realizado prácticas 
de tiro con armas de aire com
primido. Los vándalos incluso 
llegaron a pintar dianas en el 
porexpán y se pueden ver per
fectamente los impactos de los 
balines. 

Tanto el jardín como el labe
rinto estuvieron abiertos al 
público desde ferias hasta 
principios de octubre, de acce
so libre para todos aquellos 
que quisieran recrearse en un 
jardín efinlero o perderse por 
un laberinto de color. 

De la actuación no queda 
nada en pie. El templete ha 
desaparecido lo mismo que las 
instalaciones realizadas en la 
pérgola. El juego de agua no es 
más que un recuerdo. En su 
lugar quedan botellas y vasos 
esparcidos por todos los luga
res y. sobre todo, trozos de po
rexpán dispersados por todo el 
parque O'Donnell. La valla que 
circundaba la instalación per
manece derribada. 

Viendo el triste aspecto que 
tiene el parque O'Donnell, en 
el que han jugado y se han re
creado varias generaciones de 
alcalaínos, parece claro que el 
ayuntamiento habrá de tomar 
medidas y como parece evi
dente la que flota en el am
biente es la del cierre noctur
no del parque. 

Pero las medidas también 
tienen que tomarse desde el 
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La instalación ha sido destruida e incluso quemada 

ámbito de la educación, esta
blecer programas que en otros 
municipios cercanos parecen 

haber tenido éxito. Y no hay 
que olvidar que la acción poli
cial y administrativa contra 

EDICTO 

los vándalos debe funcionar 
con mayor contundencia que 
actualmente. 

CONCEJALÍA DE HACIENDA 
Y PATRIMONIO 

Servicio de Gestión Tributaria 

Habiéndose aprobado por Resolución del Concejal delegado de Hacienda, Padrón co
rrespondiente al Segundo Semestre de 2005 de la Tasa por ocupación de la vía pública con 
industrias callejeras (mercadillos) los lunes, martes y miércoles. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 30 de noviembre de 2005 al 
30 de enero de 2006 (ambos inclusive), o inmediato día hábil posterior si el último día es 
inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de las enti
dades colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de apertura al pú
blico. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante 
la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así como a tra
vés de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 102,3 de la 
vigente Ley General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público por un plazo de quince días, a contar desde el si
guiente al de su publicación en el Boletín Oficial .de la Comunidad de Madrid, a los efectos 
de reclamaciones por las personas interesadas. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un mes, 
a contar desde el día siguiente al de la finalización del período de exposición al público del 
padrón, ante dicha Concejalía. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por el proce
dimiento de apremio y devengarán el recargo ejecutivo correspondiente, los intereses de 
demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
a 18 de noviembre de 2005 

EL CONCEJAL DELEGADO DE HACIENDA 

Fdo.: Gonzalo Garrido de Oro 

ílV (C[ENlENAR~O [D)[E lA [E[D)ílC~ÓN [D)[E M[El QUílJOl[E~ 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 .ALCALÁ DE HENARES - Telf: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 00 
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· RECURSOS MUNICiPAL.Es · 
PARALAATENCION DE LAS NECESIDADES SOCIALES 

50 HUERFANOS 
SIN LUGAR DONDE VIVIR 

-RESIDENCIA ADULTOS YA 
PHlSA DEFENDIENDO LOS D . 

ERECHos D 
CON DISCAPACIDAD INT E LAS PERSONAS 

. . ELECTUAL 

Representantes del colectivo de APHISA se concentraron ante el ayuntamiento y presentaron las firmas 

"Hav 50 huérfanos sin lugar donde vivir" 

APHISA presentó al avunta1iento 1.600 canas 
Pidiendo recursos para los discapacbdos psíquicos 
Un grupo de representantes de la Asociación de Padres con Hijos Minusválidos Psíquicos (APmSA) 
presentó el martes 22 de noviembre en el registro del ayuntamiento de Alcalá 1.600 cartas de pro
testa ante lo que consideran una grave falta de recursos para atender las necesidades de las per
sonas con discapacidad intelectual de Alcalá. Los representantes de APmSA, entre quienes se en
contraba el director gerente de la asociación, José Carlos García-Donás, así como varios padres, 
se concentraron con una pancarta en la plaza de Cervantes antes de entregar las 1.600 cartas de 
protesta en la casa consistorial. Los representantes del colectivo afirmaron que "la residencia de 
adultos es necesaria y urgente puesto que hay 50 huérfanos sin un lugar donde vivir". 

Los representantes de APHISA por parte del ayuntamiento des- pal. Por eso desde APHISA rnani
afirrnaron que "hay una evidente pués de 30 reuniones y encuen- festamos nuestro más absoluto re
falta de sensibilidad y respuesta tros en el actual mandato munici- chazo a la falta de política rnuni-

Teresa Obiol anrmó que el equipo de gobierno mantiene su compromiso 

"Ampliaremos la residencia v el centro 
de día para discapacitados psíquicos" 
La edil de Familia, Salud y Servicios Sociales del ayuntamiento de Alcalá, Teresa Obiol, confirmó 
el martes 22 de noviembre "el compromiso del equipo de gobier no alcalaíno de ampliar el núme
ro de plazas existentes en la residencia y el centro de día que actualmente gestiona APIDSA, la 
Asociación de Padres con Hijos Minusválidos Psíquicos, en la calle Nuestra Señora de Belén. Tal 
es el grado de nuestro compromiso, que tanto en los presupuestos de 2004 como en los de 2005 
había partida destinada a sufragar las obras, en total, unos 800.000 euros". 

Teresa Obiol explicó que ante 
los problemas de seguridad que 
entraña ejecutar el proyecto tal y 
como lo han presentado los res
ponsables de APHISA, el ayunta
miento les ha ofrecido la posibili
dad de construir un nuevo centro 
en las inmediaciones del Campus 
Universitario, en lugar de ampliar 
las dependencias ya existentes. 
De este modo se aceleraría, inclu
so, la puesta en marcha de las 
nuevas plazas, puesto que según 
el proyecto inicial, la ejecución 
de las obras se prolongaría duran
te más de dos años. 

Obiol dijo: "Justo antes del ve
rano, en torno a mayo-junio, 
APHISA nos trajo el proyecto de 
ejecución de obra que proponían 
para esa ampliación del centro 
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mediante la adhesión del inmue
ble anexo. Una vez estudiado por 
los técnicos municipales, se de
terminó que no era viable hacer la 
obra con la actual residencia ocu
pada, puesto que no se garantiza
ba la seguridad de las personas 
que asisten a la residencia y al 
centro de día. Es decir, los técni
cos del ayuntamiento aconsejan 
hacer la obra con el edificio que 
hoy ocupa la asociación vacío". 

En vista de las diferentes opi
niones de los arquitectos munici
pales y de los contratados por 
APHISA para hacer el proyecto, 
el 9 de noviembre se pidió a los 
responsables de la redacción del 
proyecto la inclusión de un docu
mento en el que se justificaran las 
condiciones de seguridad durante 

la ejecución de la obra. Según ha 
declarado la edil de Servicios So
ciales, "el día 14 de noviembre 
entregaron ese documento y al 
día siguiente, el 15 de noviembre, 
los técnicos municipales emitie
ron un informe negativo, puesto 
que seguían detectando proble
mas de seguridad al hacer la obra 
con el edificio anexo ocupado". 

La concejala manifestó además: 
"Ese mismo día, el pasado martes 
15 de noviembre, asistí a la asam
blea de padres de APHISA, en la 
que durante más de dos horas res
pondí a todas sus preguntas y les 
expliqué que la solución que ofre
cemos desde el ayuntamiento es 
ejecutar primero la obra en una 
parcela reservada cerca de la Uni
versidad y hacer allí la residencia 

cipal para la atención de las nece
sidades básicas del colectivo". 

Estas necesidades son la am
pliación y la reforma de la resi
dencia y centro de día para perso
nas con discapacidad intelectual y 
grandes necesidades de apoyo, la 
cesión de terrenos para la cons
trucción de residencia para perso
nas con discapacidad intelectual 
con necesidades de apoyo limita
do y la cesión de terrenos para 
construcción de un centro espe
cial de empleo. 

La asociación quiso entregar al 
alcalde en mano las cartas de pro
testa pero al no encontrarse Bar
tolomé González en el ayunta
miento en ese momento final
mente lo hicieron en el registro 
municipal. 

Teresa Obiol, 
concejala de Familia, 

Salud y Servicios Sociales 

y centro de día para personas con 
discapacidad y apoyo extenso. Es 
decir, trasladar allí el recurso que 
ahora se ubica en la calle Nuestra 
Señora de Belén y, una vez solu
cionado ese paso, convocar un 
concurso para que en la parcela 
de Nuestra Señora de Belén se es
tablezca un recurso asistencial 
para personas discapacitadas con 
necesidad de apoyo limitado". 
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Inauguración de las jornadas con el alcalde y la cónsul de Filipinas 

Mª Carmen Ramos Oliver, 
presidenta del 

Centro Castellano-Leonés 

Se trató la relación de la provincia con filipinas 
con asistencia de la cónsul del país en Madrid 

11 Centro Castellano-leonés dedicó 
sus ¡ornadas cunurales a Palencia 
El Centro Castellano-Leonés celebró los días 18, 19 y 20 de no
viembre sus jornadas culturales con motivo de su decimoquin
to aniversario. Como viene siendo ya habitual estas jornadas se 
dedican a una de las provincias castellanoleonesas correspon
diéndole en esta ocasión a la de Palencia. El alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, asistió a la inauguración de la exposición 
y a la presentación de las jornadas, que corrió a cargo de la pre
sidenta del centro, Maria del Carmen Ramos Oliver. 

El acto de presentación con
tó con la presencia de la cón
sul de Filipinas en Madrid, 
puesto que el embajador, que 
no pudo asistir a la inaugura
ción de las jornadas, fue nom
brado socio de honor del año 
2005. Precisamente éstas se 
dedicaron a la importante re
lación que tuvo la provincia de 
Palencia y muchos palentinos 

con Filipinas, especialmente 
con el llamado desastre de Ba
ler en 1898, cuando España 
perdió su colonia de ultramar. 

Maria del Carmen Ramos 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que "estas son las terce
ras jornadas que dedicamos a 
Palencia. Cada año las dedica
mos a una provincia pero por 
lo que se refiere a Palencia las 

Hiper·Textil LA CADENA 
Comenzamos la temporada con los mejores 
precios en toda la amplia gama de prendas 

• PARA EL COLEGIAL: Amplia gama de CHANDALS, BABYS, 
CALCETINES, SUDADERAS, PANTALONES, ETC. 

• PARA SEÑORA: Los últimos modelos y colores en 
ROPA INTERIOR, CORSETERÍA y LENCERÍA de las mejores 
marcas: Princesa, Teleno, Azabe, Selene, Demar, etc. 

•PARA CABALLERO: CAMISAS, PANTALONES, CALCETINES, 
BOXEA Y CAMISETAS. ;Siempre a Jos mejores precios! 

Venga a visitarnos 
EN ALCALÁ DE HENARES: el Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
EN AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
EN GUADALAJARA: el Felipe Solano Antelo, 17 
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hemos dedicado al roman1co 
palentino, al Canal de Castilla 
y en esta ocasión que las dedi
camos a la provincia en su re
lación con Filipinas". 

El objetivo del centro, según 
su presidenta, "es exaltar las 
cualidades y las virtudes que 
cada provincia tiene, su gas
tronomía, su folklore , su cul
tura. En el mes de abril cele-

bramos la fiesta en la que ha
cemos extensible esta exalta
ción a toda la región". 

La presidenta del centro ex
plicó que "como socios del cen
tro la procedencia mayoritaria 
es de León, pero en cuanto a 
los residentes en Alcalá es po
sible que el mayor número sea 
de procedentes de León, Sala
manca y quizá Ávila". 

Peluqueria 

9-fermanas 
5l[ejancíre 

e/ Mayor, 11 - 1 º - Alcalá de Henares 
le ofrece lo último en peluquería 

YA PUEDE usno llEVAR: 
• Trencitas • Rastas • Richis DESPUES 

• Extensiones• Mechones • Melena larga o corta 

EN EL DIA 
Y toda una técnica profesional en recogidos, mechas 

y uñas esculpidas en porcelana. 
Todo con materiales de importación. 

PREC IOS SIN COMPETENCIA 
Para más información, llamar al lit.: 91 889 28 56 
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Con mouvo del 400 aniversario de la publicación de la primera 1ane del Quüote 

Concentración de capistas en Alcalá 
Se espera la llegada de 350 capístas de toda Espana 

Con motivo de la celebración 
nacional del 400 aniversario 
de la publicación de la prime
ra parte del Quijote, el día 26 
de noviembre, en Alcalá de He
nares, tendrá lugar una con
centración de capistas de dis
tintos puntos de España, al 
que se espera acudan más de 
350 capistas. 

El acto ha sido promovido 
por el club de amigos de la 
capa de Alcalá de Henares con 
la colaboración del Centro 
Castellano Leonés, y patroci
nado por la concejalía de Tu
rismo del ayuntamiento de la 
ciudad. Al acto acudirán ca
pistas procedentes de Vallado
lid, Palencia, Burgos, Ávila, 
Sevilla, Béjar, Guadalajara, 
Madrid, Alcalá de Henares y 
Talavera de la Reina. 

El programa de actos es el 
siguiente: 

- De 10 a 10'45 h., recibi
miento de los capistas en la 
plaza de Cervantes, por los ca
pistas de Alcalá de Henares, 
con acompañamiento de to
ques de dulzainas. 

- A las 11'00 h., imposición 
de la Capa a D. Miguel de Cer
vantes (escultura de la Plaza) y 
lectura de un párrafo del Qui
jote alusivo a la capa. 

El acto ha sido promovido por el Club de Amigos de la Capa de Alcalá 

- A continuación, una repre
sentación de cada club de ca
pistas se dirigirá al edificio del 
ayuntamiento, en cuyo salón 
de pleno serán recibidos por el 
alcalde. En este acto se hará 
entrega de la capa que ha ves
tido D. Miguel de Cervantes, al 

Excmo. Ayuntamiento. 
- Paseo y visita de la ciudad 

acompañados por guías turís
ticos y dulzaineros. 

- A las 15'00 h., comida de 
hemandad de los capistas en 
el restaurante del polideporti
vo El Juncal. 

Permaneció abiena entre el 21 de septiembre v el 30 de octubre 

Más de 20.000 personas visnaron la exposición 
"la iuventud del soldado Miguel de Cervantes" 
'La juventud del soldado Miguel de Cervantes. Un viaje virtual por las tierras de Felipe Il' 
recibió en poco más de un mes la visita de 20.471 personas, convirtiéndose en la muestra 
más visitada de cuantas ha programado el ayuntamiento de Alcalá para conmemorar el IV 
Centenario de la publicación de El Quijote. El balance final lo dio a conocer Gustavo Seve
rién, concejal de Patrimonio Histórico, puesto que la muestra estaba realizada integramen
te por el consistorio complutense, con motivo de la celebración del IV Centenario de El Qui
jote, y producida por el Servicio de Arqueología de la Concejalia. 

La exposición, que permane
ció abierta desde el 21 de sep
tiembre hasta el 30 de octu
bre, se centraba en la figura 
de Miguel de Cervantes y mos
traba el resultado de la unión 
de investigación histórica, ar
queología y nuevas tecnologías 
para ofrecer un mundo de ciu
dades fascinantes, personajes 
legendarios y terroríficas bata
llas. Este es el mundo que co
noció el joven Cervantes du
rante aquellos años en que, 
alistado en la milicia, recorrió 
el Mediterráneo, participó en 
las principales batallas de la 
época y conoció el cautiverio 
en Argel. 
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A través de la realidad vir
tual y de una excelente selec
ción de pinturas, esculturas, 
monedas, mosquetes, caño
nes, cascos, espadas y rodelas 
más de 20.000 personas han 
conocido, de la mano de Cer
vantes, una inolvidable aven
tura por las tierras de Felipe 
11. 

Como novedad, esta mues
tra ha contado con la posibili
dad de realizar visitas guiadas 
para centros escolares, que 
han atraído a colegios de toda 
la Comunidad de Madrid. Gra
cias a las explicaciones de mo
nitores especializados, 684 es
colares han podido conocer un 

mundo lleno de aventura y 
emoción. Los docentes que 
acompañaban a estos grupos 
han valorado muy positiva
mente esta iniciativa ya que, 
gracias a la información reci
bida y al extraordinario realis
mo de las nuevas tecnologías, 
los alumnos han podido ver y 
sentir el choque de los dos 
grandes poderes de la época: 
la Monarquía Hispánica y el 
Impero Otomano. Así, los jóve
nes han podido sumergirse en 
las batallas de la época, cono
cer bellísimas ciudades olvida
das y compartir unos minutos 
con los personajes más pode
rosos del siglo XVI. 

meiores directores de 
orquesta del mundo v 
Hen 60 años diñgiendo 

Piere Gamba impartió 
una coierencia en el 
Consemtorio de Música 

El prestigioso pianista y di
rector de orquesta italiano, Pie
ro Gamba, impartió el día 21 de 
noviembre una conferencia en 
el Conservatorio Profesional de 
Música de Alcalá, en la cual ha
bló de sus experiencias en el 
campo de la dirección y de la in
terpretación. Fue todo un acon
tecimiento para el joven conser
vatorio complutense que pudo 
hacerse realidad gracias a la 
iniciativa de su profesor y direc
tor de orquesta, Vicente Ariño. 

Después de la conferencia del 
maestro Piero Gamba, romano 
de nacimiento, se estableció un 
coloquio entre el invitado y los 
asistentes. La carrera de Gam
ba no tiene precedentes en la 
historia de la dirección orques
tal puesto que desde muy tem
prana edad ha dirigido constan
temente. Lo ha hecho durante 
60 años y miles de veces a 125 
orquestas sinfónicas en 300 
ciudades de 45 países. 

Piero Gamba ha sido nombra
do director honorario de por 
vida por nueve orquestas sinfó
nicas de varios países. Entre 
muchas distinciones honorifi
cas, Gran Bretaña le otorgó la 
Arnold Bax Memorial Meda! y 
su nombre aparece en las ma
yores enciclopedias. El maestro 
romano enseñó dirección de or
questa en las universidades de 
Adelaida, Melbourne, Manila y 
Winnipeg. 

Piero Gamba actuó como pre
sidente de jurados en varios 
concursos internacionales y dio 
recitales de piano. También in
terpretó conciertos dirigiendo 
desde el teclado. El maestro 
Gamba ha hecho numerosas 
grabaciones para varias casas 
discográficas y es también violi
nista y compositor. 
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Los cursos fueron presentados por (de izquierda a derecha): el vicepresidente del RACC, el consejero, 
el alcalde de Alcalá y la directora general de Calidad y Evaluación Ambiental 

Técnicas para ahorrar un 20% de combustlble 
v reducir el 18% las emisiones contaminantes 

Se imparten en Alcalá cursos 
gratuitos de conducción ecológica 
La Comunidad de Madrid ha puesto en marcha en Alcalá los primeros 1.000 cursos gratui
tos de conducción ecológica. La Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio 
y el Real Automóvil Club de Cataluña colaboran en este proyecto que enseña técnicas que 
permitirán a los conductores ahorrar un 20% de combustible y reducir las emisiones de con
taminantes hasta en un 78%. Además, la conducción ecológica supondria en la Comunidad 
1111 ahorro de 390 millones de euros anuales. 

El consejero de Medio Am
biente y Ordenación del Te
nitorio, Mariano Zabía, el 
vicepresidente de RACC Au
tomóvil Club, Enrie Cucure
lla, la directora general de 
Calidad y Evaluación Am
biental, María Jesús Villa
mediana y el alcalde de Alca
lá, Bartolomé González, pre
sentaron el día 1 7 de no
viembre en las pistas de exá
menes de conducir de la ciu
dad complutense esta inicia
tiva incluida en el Plan Azul 
para la mejora de la calidad 
del aire de la Comunidad de 
Madrid. 

Con una· parte teórica y 
otra práctica, los cursos, que 
tienen una duración de cua
tro horas, permitirán a los 
participantes comprobar de 
primera mano las ventajas 
de la conducción ecológica, 
tanto para el medio ambien
te como para el ahorro de 
combustible. El objetivo es 
lograr que los automovilistas 
aprovechen todas las presta-
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Mariano Zabía hizo una demostración en uno de los coches 

............ 
ciones que la evolución tec
nológica de los vehículos 
permite para generar menos 
contaminación al ser utiliza
dos de la forma adecuada. 

Mariano Zabía destacó la 
conveniencia de dar a cono
cer e impulsar la conducción 
ecológica en una comunidad 
como Madrid, con un parque 
de vehículos que supera los 
tres millones de automóvi
les. "Dado el elevado número 
de vehículos de la región, 
conseguir a través de la con
ducción ecológica la reduc
ción de las emisiones de ga
ses contribuiría de forma no
table a mejorar la calidad at
mosférica", indicó el conseje
ro. "De hecho -continuó el 
consejero- si los conductores 
madrileños aplicaran estas 
técnicas, se reduciría el 
equivalente al dióxido de 
carbono que emiten cada 
año 420.000 vehículos y los 
beneficios para la atmósfera 
serían similares a los que 
produciría la plantación de 
8,5 millones de árboles". 

Una conducción 
económica y segura 
La conducción ecológica 

supondria en la Comunidad 
de Madrid un ahorro de 390 
millones de euros anuales, y 
los participantes aprenderán 
en los cursos sencillas técni
cas de conducción como mo
derar y mantener una veloci
dad lo más uniforme posible, 
la correcta elección y progre
sión de las marchas, así 
como el apagado del motor 
en paradas superiores a se
senta segundos son algunas 
de las técnicas que contribu
yen a la reducción del con
sumo de combustible y, por 
lo tanto, a la disminución de 
las emisiones. 

Los cursos se desarrolla
rán en Pozuelo de Alarcón, 
Alcalá y Fuenlabrada. De 
cuatro horas de duración, la 
parte práctica se desarrolla 
en las calles de estos muni
cipios en vehículos equipa
dos con ordenadores de a 
bordo que permiten compro
bar la eficacia ambiental y 
económica de la conducción 
ecológica. Las inscripciones 
se pueden hacer en el teléfo
no 902 361 942. 

PUERTA de Madrid 



El consumo de combustible 
de cualquier vehículo tiene que 
ver también con el estilo de 
conducción. Es un hecho con
trastado que los conductores 
tienen determinadas costum
bres que aumentan el gasto en 
combustible y que, en ocasio
nes, aceleran el envejecimiento 
del vehículo. Estos malos hábi
tos pueden corregirse siguiendo 
unos sencillos consejos al vo
lante y en el mantenimiento del 
vehículo. 

Poner el coche en funciona
miento ya consume energía, 
pero, a diferencia de lo que la 
gente suele creer, lo hace de 
forma muy controlada ponien
do en marcha el motor con el 
mínimo esfuerzo posible, por lo 
que siempre debemos arrancar 
sin acelerar. La manera de co
menzar la marcha será distinta 
dependiendo de la clase de mo
tor, por ejemplo, si el motor es 
de gasolina nos pondremos en 
marcha inmediatamente des
pués del arranque. Sin embargo, 
si se trata de un motor diesel 
tendremos que esperar aproxi
madamente tres segundos antes 
de empezar a circular para per
mitir que la bomba de aceite en
grase el motor. 

La forma más eficiente de 
conducir es hacerlo en las mar
chas más largas posibles mante
niendo el motor a bajas revolu-

REYMJt 

Guía rápida para 
una conducción ecológica 

ciones puesto que el vehículo 
avanza más con un menor es
fuerzo energético. Así, el correc
to empleo de la caja de cambios 
es vital para el ahorro, por lo que 
debemos prestar atención al 
cuentarrevoluciones o guiarnos 
por el marcador de velocidad. 
Por regla general, en los motores 
de gasolina la aceleración y el 
cambio de marcha debe realizar
se cuando se han alcanzado las 
2.000 o 2.500 rpm. En cuanto a 
los diesel, lo haremos entre las 
1.500 y 2.000 rpm. 

Si preferimos orientarnos me
diante la velocidad utilizaremos 
la primera velocidad únicamente 
para iniciar el movimiento cam
biando a segunda velocidad una 
vez recorridos seis metros desde 
la puesta en marcha; de segunda 
a tercera a partir de los 30 km/h; 
circularemos en cuarta a partir 
de los 40 km/h e insertaremos la 
quinta velocidad si conducimos 
por encima de los 50 km/h. 

Durante la conducción es con
veniente mantener la velocidad 
de circulación lo más uniforme 
posible evitando frenazos brus
cos. Para ello, en las reduccio
nes es aconsejable ir parando el 

vehículo con el freno y reducir 
en el último momento. Median
te esta técnica no sólo se reduce 
el consumo, sino que ayuda a 
disminuir la contaminación 
acústica. 

Por otra parte, también es im
portante intentar mantener el 
motor al ralentí el menor tiempo 
posible puesto que, en contra de 
la creencia popular, en punto 
muerto el vehículo tiene un con
sumo fijo de aproximadamente 
medio litro de carburante por 
hora. Si pretendemos ahorrar 
combustible es más aconsejable 
poner una marcha larga y dejar 
que el automóvil ruede con ella 
sin acelerar. De esta forma el 
movimiento de las ruedas man
tendrá el motor en marcha y, a 
más de 20 kmlh, el consumo de 
gasolina será nulo. 

También ayuda a ahorrar ener
gía hacer un uso racional de los 
accesorios del vehículo. En con
secuencia, se recomienda utili
zar los elementos del sistema 
eléctrico como el aire acondicio
nado sólo cuando sean impres
cindibles y a temperaturas mo
deradas de forma que el gasto 
sea menor. 

De la misma manera, hay que 
evitar situaciones desfavorables 
para una conducción económi
ca como viajar con las ventani
llas abiertas y llevar elementos 
exteriores (la baca o cajones) si 
no se están utilizando porque 
estos añadidos modifican la ae
rodinámica del automóvil pro
vocando que el consumo au
mente. 

Al margen de estos aspectos a 
tener en cuenta a la hora de con
ducir, hay otro factor importan
te que interviene de forma deci
siva en la reducción del consu
mo como es el mantenimiento 
mecánico. Evitar averías siem
pre es una fuente de ahorro y 
por eso es conveniente realizar 
revisiones del motor, no retra
sar los cambios de aceite y fil
tros y controlar al menos una 
vez al mes que la presión de los 
neumáticos sea la correcta. 

La ventaja principal de la 
conducción económica, además 
de ahorrar dinero, es que gra
cias a estas técnicas se contri
buye rebajar la contaminación 
tanto ambiental como acústica 
reduciendo al deun 15 a un 20% 
las emisiones de C02 a la at
mósfera. Al estar estas emisio
nes relacionadas con ef consu
mo de gasolina o gasóleo si dis
minuirnos este consumo conse
guiremos limitar en parte la 
contaminación. 

REYMA MOBILIARIO, S. A. 

Mesa Forja Ocasión 20 € 

Sillón Oferta 20 € 

Mesa Forja Ocasión 30 € 
20.000 m2 dedicados 

a mobiliario de 
Hostelería y Jardín 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
tr 91 881 79 05 / 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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Los pequeños adquirían las castañas con monedas de un euro realizadas por ellos mismos 

Con la colaboración de abuelos v padres 

Las escuelas infantiles munici1a1es Arce Iris 
v Galatea celebraren la Fiesta de la Castaña 

Las escuelas infantiles muni
cipales Arco Iris (C/ Valverde 
sin, Alcalá de Henares, 28806) y 
Galatea (C/ Fuente del Sol nº 
85, Alcalá de Henares, 28803) 
son centros educativos depen
dientes del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
que acoge a niños. de O a 6 años 
y 0-3 años respectivamente rea
lizando una tarea educativa en 
un tramo tan importante como 
es la educación de los más pe
queños. 

Los días 4 y 16 de Noviembre 
las Escuelas Infantiles Munici
pales Arco Iris y Galatea cele
br~on en sus patios de zona de 
recreo, LA FIESTA DE LA 
CASTAÑA, dando por termina
da la Unidad Didáctica, "El 
Otoño", donde los pequeños han 
trabajado diferentes aspectos 
~orno son los frutos característi
cos, el cambio de ropa, el clima, 
el cambio en el paisaje .... 

En esta fiesta contamos con la 

imprescindible colaboración de 
unas 20 farnilias principalmente 
abuelos y abuelas y alguna que 
otra madre que se vistieron de 
castañeras y con las barbacoas 

correspondientes asaron casta
ñas para casi 250 niños que pu
dieran comprarlas con euros re
alizados por ellos mismos. 

Es destacable este año el he-

cho de que alguna de las abuelas 
castañeras fuera de otro país eu
ropeo y otra que se desplazó 
desde A vila expresamente para 
participar en la fiesta y disfrutar 
de las sonrisas de los pequeños. 

Para nuestras escuelas, supo
ne el acercar a los niños a una 
tradición de muchos años, que 
afortunadamente todavía se rea
liza, aunque la imagen de las 
castañeras que recordamos y 
transmitimos a los chavales 
haya cambiado, como es lógico, 
con el paso del tiempo. 

Nuestra finalidad, al igual que 
todas las escuelas infantiles mu
nicipales, subvencionadas por la 
Comunidad de Madrid, es que 
trabajamos y nos regimos por 
unos principios educativos y so~ 
ciales, compartiendo los mis
mos criterios de calidad y des
arrollando proyectos implican
do a toda la comunidad educati
va, basándonos en la creación 
de un clima de seguridad, afecto 
y confianza y de un ambiente 
agradable mediante la organiza
ción de los espacios, de los ma
teriales y la distribución del 
tiempo. 

Mª del Val Fernández 
(Directora E.I. ARCO IRIS) 

Piedad Villar 
(Directora E.I. GALATEA) 

La colaboración de las familias ha sido imprescindible para la realización de la fiesta de la castaña en ambas escuelas 
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~- El Quijote en la biblioteca infantil y juvenil 
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CAPILLA DEL OIDOR 
' 

Plaza de Cervantes, s/n. 
Martes a domingo de 12.00 a 14.00 h. y de 17.00 a 20.00 h. Lunes cerrado. 



Sólo· cinco coros intervinieron en el encuentro de corales 

Santa Cecilia, en crisis 
La decimocuarta edición del encuentro coral de Santa Cecilia, celebrada el viernes 18 de noviembre 
en la iglesia de Santa María, puso de manifiesto la decadencia de esta actividad y la necesidad de un 
urgente cambio de planteamientos. La crisis es evidente, no tanto por lo que cinco coros, ¡sólo cin
co!, que estuvieron en el encuentro, como por los que no estuvieron. Si de un encuentro de Santa Ce
cilia desaparecen corales como la Schola Cantorum, la Sociedad Lírica Complutense y el coro de la 
Universidad de Alcalá, es decir, tres ejes sobre los que se ha apoyado a lo largo de su historia el en
cuentro coral, no se puede más que llegar a la conclusión de que la actividad está en franca crisis. 

La realidad al día de hoy es que 
la Schola Cantorum, la Sociedad 
Lírica Complutense y el coro de 
la Universidad han abandonado 
el barco del encuentro coral. Es 
evidente que sus razones tendrán 
y mientras que a unos les parece
rán más que justificables~ a otros 
les parecerán poco convincentes. 
Pero no es menos cierto que esto 
se veía venir y que el barco daba 
síntomas de hacer agua. 
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Para empezar, las corales fue- · 
ron incapaces de preparar la in
terpretación todas juntas de la 
novena sinfonía de Beethoven 
para conmemorar el cuarto cen
tenario del Quijote. Ellas mismas 
lanzaron el reto hace dos años. O 
para ser más exactos fue el presi
dente de la Sociedad Lírica Com
plutense, Femando Calleja, el 
que lo hizo públicamente ante el 
alcalde y este lo aceptó ofrecien-

do todo el apoyo del ayuntamien
to. 

Sin embargo las corales com
plutenses se dieron cuenta de que 
no podían hacerlo por muchas ra
zones y es evidente que ni si
quiera comenzaron a trabajar. 
Primaban intereses particulares 
de cada coral y no hay que olvi
dar que las relaciones entre ellas 
no son buenas ya que ha apareci
do un claro sentimiento competí-

llCIN .... 
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tivo. También se ha roto una nor
ma no escrita que garantizaba el 
buen funcionamiento del en
cuentro coral, que los cantantes 
de un coro eran intocables por 
otro. 

Pues bien, el espíritu colectivo 
de las corales se ha roto y eso ha 
sido y es decisivo para el en
cuentro de Santa Cecilia. No 
obstante la actividad no debe 
verse amenazada porque varios 
coros no quieran participar; por 
el contrario, los que se quedan 
deberían bastarse para mantener 
vivo el espíritu del encuentro. 

Sin embargo eso es algo impo
sible de conseguir si las cosas 
discurren tal y como lo hicieron 
el día 18 de noviembre en la igle
sia de Santa María. Es cierto que 
ésta se llenó pero el lleno hay 
que matizarlo. Si no se hubiera 
producido hubiera sido escanda
loso porque eso significaría que 
las corales no interesarían ni a 
sus propios familiares. Y es que 
hay que reconocer que un gran 
porcentaje del público asistente 
era de familiares de los propios 
integrantes de las corales. 

Y ahí está parte del problema. 
Con entrada gratuita, los asisten
tes entraban y salían de la iglesia
de Santa María. Es más, se pro
dujo incluso la circunstancia de 
que cantantes que ya habían can
tado, intentaban salir del recinto 
¡mientras cantaban otras corales! 

Todo ello impedía que en la 
parte trasera de la iglesia de San
ta María se pudiera escuchar con 
nitidez a las corales cantando. 

¡Incluso dos jóvenes gambe
rros tuvieron que ser expulsados 
por personal de la Fundación Co
legio del Rey! Los dos intentaron 
entrar de nuevo pero se les impi
dió el paso. 

¿Soluciones? Es evidente que 
es necesario establecer el pago 
de una entrada por parte del pú
blico. Por pequeña que sea eso 
impedirá que, con una total falta 
de respecto para espectadores y 
cantantes, la gente esté entrando 
y saliendo. Un simple euro servi
rá para que haya una selección 
del público de tal manera que 
sólo vayan quienes realmente es
tén interesados y que no estén 
entrando y saliendo según les 
apetezca con total falta de respe
to para quienes cantan. La recau
dación se podría destinar a obras 
benéficas o incluso para los gas
tos que pueden tener las corales 
que intervienen. 

Pero además hay que hacer en
tender a todas las corales que su 
presencia en el encuentro es in
dispensable. Y dado que se trata 
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Carlos Félix Prieto 
dirigió a todas las corales 

en la interpretación de la obra 
Lacrymosa de Mozart 

de una actividad organizada por 
la Fundación Colegio del Rey, la 
negativa a participar en el en
cuentro habrá de ser tomada en 
cuenta a la hora de conceder sub
venciones o pagar proyectos con
cretos, por ejemplo, encargos 
para interpretar una obra de nue
va creación y actuar en el audito
rio nacional, para cantar en el 
Don Juan o para hacer el con
cierto de Navidad. Hay que estar 
a las duras y a las maduras y no 
se puede recibir subvenciones o 
encargos municipales y luego no 
asistir a un encuentro que hasta 
ahora ha sido un emblema del 
movimiento coral en Alcalá, má
xime cuando está financiado por 
el ayuntamiento a través de la 
Fundación Colegio del Rey. 

Cinco corales participantes 
Este año han sido cinco las co

rales participantes, concretamen
te el coro del Doctor Marañón y 
la Coral Sotto Voce, dirigidas por 
Nieves A. Mira y formadas por 
jóvenes intérpretes. 

A continuación intervino la 
Coral Polifónica Complutense, 
heredera del Orfeón Compluten
se, que son ya clásicos en el en
cuentro. La coral fue dirigida por 
Miguel Ángel Arqued González. 

A continuación actuó el Coro 
Lírico Miguel de Cervantes, diri
gido por Montserrat Font Marco. 
Siguió la actuación de la Coral 
Alcalaína Pueblos de Esp~a, di
rigida por Leonor García Al varez 
y concluyó con la actuación de la 
Coral Tomás Luis de Victoria, di
rigida por Carlos Félix Prieto 
quien fue quien dirigió a todas 
las corales, pero no a todos los 
cantantes de ellas, en la interpre
tación de la obra Lacrymosa de 
Mozart. 

Jesús CÁMARA 
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A la izquierda, Lech Walesa dando su discurso al final de la misa. A la derecha, arrodillado tras el alcalde. 

".:Qué tal se portan las oveias polacas?" En consecuencia, aunque la 
visita del papa galvanizó a la 
población y perjudicó a los co
munistas, el Kremlin no pudo 
hacer nada por evitarla. lech Walesa visitó Alcalá 

El ex presidente polaco Lech Walesa visitó Alcalá el domingo día 21 de noviembre y par
ticipó en una larga misa cantada en la iglesia de San Bartolomé, que se abarrotó de pú
blico. La ceremonia fue oficiada en polaco, ya que todos los asistentes eran de esa na
cionalidad salvo el alcalde, Bartolomé González, y los concejales Francisco Bernáldez y 
Jesús Fernández Pascual. 

En 1980 Lech Walesa ad
quirió su histórico liderazgo 
cuando empezaron las huel
gas en los astilleros de 
Gdansk, que terminaron ex
tendiéndose por todo el país y 
fueron reprimidas salvaje
mente por los comunistas. 

Cuando la misa ya había 
empezado, Lech Walesa llegó 
a la iglesia de San Bartolomé, 
situada en el Paseo de los Cu
ras. A la entrada de la parro
quia fue recibido por algunos 
compatriotas ataviados con 
trajes típicos del folclore pola
co y antes de eritrar a la igle
sia mantuvo una conversa -
ción con el párroco, al que 
preguntó: "¿Qué tal se portan 
las ovejas polacas?" "Son 
puntuales", respondió el pas
tor. 

A continuación Lech Walesa 
entró en la iglesia, se santiguó 
y anduvo hasta la primera fila 
de bancos, donde saludó al 
alcalde, Bartolomé González, 
y a los concejales del PP Fran
cisco Bernáldez y Jesús Fer
nández Pascual. Seguidamen
te se arrodilló en el banco si
tuado inmediatamente detrás 
y siguió la misa levantándose 
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y sentándose con los demás 
feligreses. Walesa fue el pri
mero en comulgar y al final de 
la ceremonia dio un discurso 
que comenzó haciendo reír a 
sus compatriotas. Al acabar 
la misa Walesa abandonó el 
templo en loor de multitudes 
y fue recogido por el mismo 
automóvil que lo había traído. 

La visita de Walesa a Alcalá 
fue así paradigmática de toda 
su trayectoria política. Walesa 
nació en 1943 y a mediados 
de los setenta empezó en los 
astilleros de Gdansk sus pro
testas contra la dictadura co
munista. Ferviente católico y 
padre de familia numerosa, 
Walesa siempre intercaló de 
religión su lucha, apoyado 
siempre por una iglesia a la 
que los comunistas nunca 
pudieron eliminar del todo. 
Aparte del malestar por la re
presión del catolicismo, en 

Polonia había también un 
gran malestar económico, 
pues las condiciones de vida 
allí no sólo eran peores que 
las del mundo libre, sino in
cluso peores que las de otros 
países socialistas. 

La labor de Walesa y los su
yos se vio reforzada en 1978, 
cuando su compatriota Karol 
Wojtyla fue elegido papa con 
el nombre de Juan Pablo 11 y 
anunció su intención de visi
tar Polonia. Lo hizo al año si
guiente y millones de polacos 
siguieron y aclamaron al pon
tífice, que los animó a seguir 
luchando por la fe. 

Lógicamente, el régimen co
munista había previsto las 
consecuencias que tendría la 
visita del papa y en principio 
pensó en prohibirla, pero 
pronto vio que así excitaría 
aun más a la población pola
ca y avivaría sus revueltas. 

Pero una década después el 
bloque comunista no pudo re
sistir su enfrentamiento con 
EEUU y desapareció, con lo 
que Polonia alcanzó la demo
cracia y la independencia. En 
las elecciones generales de 
1990 Lech Walesa fue elegido 
presidente de Polonia por 
gran mayoría, cargo que retu
vo hasta 1995. Después reci
bió el premio Nobel de la paz. 

Todas estas peripecias his
tóricas motivaron una gran 
emigración de polacos y Alca
lá fue uno de sus principales 
destinos. En Alcalá viven hoy 
miles de polacos e incluso 
han creado su propia asocia
ción - llamada Polonica - para 
promover su integración en la 
sociedad alcalaína. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
- Certificados conforme exigencias Norma 

UNE-EN ISO 9001-2000, desde diciembre 2004. 
- Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeña Geriátrica. 
- Instalación: Amplios Salones. Terrazas y zonas verdes. 

Habitaciones individuales y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Fisioterapia. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 25 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 37 50 (Guadalajara) 
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El alcalde mannestó que su gobierno "ha querido ir al máximo que permite la leV" 

El avuntamiento rebaiará en un 95% el 
impuesto de obras en la Ciudad de la luz 
Una vez conseguida para el barrio Ciudad de la Luz la declaración de Zona de Rehabilitación Integral por la Co
munidad de Madrid, el ayuntamiento de la localidad ha cogido el testigo al gobierno regional y se ha sumado a 
la línea de ayudas que se ha abierto para revitalizar una zona en la que residen cerca de un millar de habitantes. 

El ayuntamiento de 
Meco se ha comprometido 
a aplicar una rebaja de un 
95% (el máximo que per
mite la ley) en el Impuesto 
sobre Construcciones, Ins
talaciones y Obras (ICIO) 
con el fin de facilitar a los 
vecinos de la Ciudad de la 
Luz la recuperación de sus 
viviendas. Esta oportuni
dad en forma de bonifica
ción fue bien recibida por 
todos los partidos de la 
oposición, que manifesta
ron "la voluntad unánime 
de ayudar en la medida de 
lo posible a los vecinos de 
este barrio mequero". 

A partir de ahora, además de be
neficiarse de las importantes ayu
das económicas que concede la ad
ministración regional para la me
jora de las condiciones estructura
les y funcionales de los bloques de 
los edificios del barrio, los vecinos 

podrán acogerse a la rebaja de al
gunos tributos municipales que 
gravan la realización de cualquier 
obra. Se trata de una medida que 
ha contado con el apoyo de todos 
los grupos que integran la corpora
ción municipal. 

... TORRES DE LA ALAMEDA j 

Bonificación en las tasas 
derivadas de las obras 

Por otro lado, a petición 
de la coalición Izquierda 
Unida, el ayuntamiento de 
Meco también aprobó una 
bonificación de un 95% 
para todos los impuestos 
derivados de la realización 
de cualquier obra. Así, por 
ejemplo, los vecinos que 
decidan reformar el baño o 
la cocina de su casa ten
drán que abonar al ayunta
miento tan sólo el 5% del 
tributo que grava la insta
lación de contenedores o 
grúas en la vía pública 

para la ejecución de la obra. 
El alcalde de Meco, Pedro Luis 

Sanz Carlavilla, considera que es
tas ayudas, "además de beneficiar 
a los vecinos que viven en la Ciu
dad de la Luz, revertirán en la ima
gen global del municipio". 

El pñmer edil de la corporación municipal responde a las acusaciones de los populares 

"El equipo de gobierno ha luchado v no parará de luchar 
hasta que nuestros vecinos tengan una Escuela Pública Infantil" 

Las acusaciones vertidas desde 
el Partido Popular de Torres de la 
Alameda en las últimas fechas, 
afirmando que "el actual gobierno 
municipal prefiere que no se hagan 
los equipamientos de la Escuela 
Infantil para poder utilizarlo elec
toralmente contra el Partido Popu
lar, anteponiéndolo a los intereses 
de los vecinos", han provocado la 
reacción inmediata del Grupo de 
Concejales socialistas de la corpo
ración que encabezados por su pri
mer edil, Carlos Sáez, han respon
dido a las "injurias y calumnias 
vertidas por el concejal popular, 
que ha intentado engañar a los to
rresanos con acusaciones que va
mos a desmentir una por una". 

El Equipo de Gobierno ha elabo
rado para ello un comunicado en 
el que "detallamos día a día el tra
bajo realizado desde que tomamos 
posesión el 14 de junio de 2003 
hasta el día de hoy respecto a la 
~scuela Infantil. En él queda refle
jado documentalmente cómo este 
Ayuntamiento ha luchado incansa
blemente para que nuestros veci
nos puedan tener cuanto antes una 
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Escuela Pública Infantil. Ponemos 
a disposición de cualquier vecino o 
medio de comunicación el expe
diente que demuestra que ha sido 
el Ayuntamiento y este Equipo de 
Gobierno quienes no han cejado en 
su empeño para conseguir que la 
Escuela Infantil sea pronto una re
alidad". 

El pasado 30 de Junio el conse
jero de educación, Luis Peral, co
municó telefónicamente de forma 
personal al Alcalde de Torres la 
aprobación solicitada y emplazó al 
Ayuntamiento a la firma del perti
nente convenio para la puesta en 
marcha inmediata del proyecto. En 
esta conversación el Alcalde, Car
los Sáez, aprovechó la ocasión 
para invitar al consejero en su pró
xima visita al municipio a la inau
guración del Centro de Educación 
de Adultos. La ausencia de res
puesta alguna desde entonces por 
parte de la Consejería pese a la in
sistencia del consistorio, unido al 
comunicado que desde el Partido 
Popular se hizo a los medios en
salzando su "intermediación" para 
que el proyecto se llevara a cabo 

tras la visita a su sede del Conseje
ro, así como unas gravísimas acu
saciones al Equipo de Gobierno 
han provocado la reacción del Al
calde que califica las afirmaciones 
de los populares de "inadmisibles, 
ya que son un listado de mentiras 
que caen por su propio peso. La 
oposición que tratan de hacer está 
basada en la demagogia y es sucia 
y mezquina, porque para ellos todo 
vale, incluida la mentira. Pero nos
otros sabemos que se está trabajan
do y que se están haciendo bien las 
cosas para mejorar nuestro muni
cipio, y no podrán engañar a nues
tros vecinos. No merece la pena 
extenderse más en sus palabras 
porque las mentiras antes o des
pués caen por su propio peso". 

Por último, el Alcalde, Carlos 
Sáez, invitó al consejero Luis Pe
ral para "realizar una visita a nues
tro municipio para la firma del 
convenio y el inicio de las perti
nentes obras en la parcela destina
da para la Escuela Infantil tras cer
ca de cuatro esperando una comu
nicación por su parte". 

VILLALBILLA 

Colegios privados 
En el pleno celebrado el 

04.11.05 aprobó el PIM, con los 
votos favorables del grupo munici
pal del PP, la construcción de dos 
colegios concertados (privados) en 
Villalbilla, uno que se construirá 
en una parcela de 30.000 m 2 en la 
nueva urbanización del Viso (Dra
gados) y otro en una parcela de 
12.000 m 2 en la urbanización El 
Mirador (Las Desgracias, parcelas 
que el ayuntamiento de Villalbilla 
regala a empresas privadas). En
tendemos que los concejales del 
PP voten conjuntamente con el 
PIM, ya que en el convenio de co
laboración en materia de construc
ción y gestión de centros concerta
dos está firmado entre el Ayunta
miento de Villalbilla y la Comuni
dad de Madrid, gobernada por el 
PP. Los siete PIMPEROS (con los 
concejales de la PIM), al no tener 
disciplina de partido, campan li
bremente por sus fueros. 

El Grupo Socialista de Villalbi
lla no está en contra de que se 
construyan colegios privados, pero 
estamos en contra de que se cons
truyan en terreno público, en terre
nos de todos los ciudadanos del 
municipio, y que se regalen estos 
terrenos. En el pliego de cláusulas 
del Ayuntamiento pone en la cláu
sula cuarta, página tercera, antepe
núltimo párrafo: "Ambas parce
las se enajenan sin car gas de u r 
banización •• • ". Es decir, el Ayun
tamento las parcelas las regala li
bres de car gas y gravámenes. 
Esto ni siquiera se debatió en el 
pleno. Intentaron pasarlo de rositas 
por si el señor Barahona y sus pim
peros la colaban. El grupo socialis
ta preguntó sobre ello, se sorpren
dieron y alegaron que se trataba de 
un error. ¿Error? ¿Qué hubiese su
cedido si los socialistas no hubié
semos preguntado? Esperamos lo 
rectifiquen. 

Los vecinos se quedan sin terre
no público y tienen que pagar, de 
una forma o de otra, el negocio 
particular y la asistencia de sus hi
jos a estos colegios. La construc
ción de estos colegios, en zonas 
que se están urbanizando, favorece 
los intereses particulares de los 
constructores, pues a mayor abun
dancia de servicios más caras ven
den sus contrucciones: vaya pelo
tazo urbanístico. ¿Por qué no se 
debatió suficientemente y se infor
mó al municipio? ¿Por qué tanta 
prisa? ¿Qué tienen que ocultar los 
pimperos con tanta prisa en apro
bar regalar estos terrenos? Lo ven
den todo; y lo que no, lo regalan. 
El municipio se está quedando sin 
patrimonio y no paran de subirnos 
los impuestos. Esperamos contar 
con todos los vecinos, que mani
fiesten sus quejas a ver si podemos 
conseguir que el Ayuntamiento 
rectifique, siempre en beneficio 
del municipio y no de los intere
ses particulares. 

Grupo Concejales PSOE 
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Estetanía Manínez, 
Sergio Manínez, 
lountes Elices 
v Nuria Elices 
entre los meiores de 
nuestra comunidad 

Paula 
Rodríguez 
vFrancisco 
Salazaren 
lo más alto 
a nivel 
mundial 
No se podía expresar de 
otra forma, ya que desde el 
inicio de esta temporada, 
de la cual sólo han transcu
rrido algo menos de dos 
meses, los alumnos del co
legio Ciudad del Aire y gim
nasio Ichi Ban, no han de
jado de cosechar éxitos. 

Al éxito obtenido por Sergio 
Martínez y Francisco Salazar 
en el trofeo Principe de Astu
rias celebrado en Oviedo en el 
cual los alcalaínos conquista
ron el subcampeonato, debe
mos añadir los triunfos obte
nidos por las hermanas Nuria 
y Lourdes Elices que se alza
ron con el subcampeonato y 
el tercer puesto en el trofeo de 
Otoño de la Comunidad de 
Madrid, trofeo en el que tam
bién su profesor y compañero 
Sergio Martínez se alzó con el 
campeonato, y cómo no, los 
obtenidos en el fin de semana 
del 11, 12 y 13 de noviembre 
en el que a la vez que los her
manos Martínez Trillo se al
zaban con sendos terceros 
puestos, Sergio en la catego
ria de katas masculino y Es
tefanía en kumite open feme
nino en la localidad de Tres 
Cantos, Paula Rodriguez y 
Francisco Salazar disputaron 
el Campeonato del Mundo de 
karate del cual no volvieron 
con las manos vacías siendo 
Paula Rodriguez 3ª del mun
do en la categoria de katas 
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Karate 

por equipos femenino y Fran
cis co S alazar subcampeón 
del m undo en katas indivi
d u al masculino y terceros del 
mundo en katas por equipos 
masculino. Estos resultados 
n o h a cen más que presagiar 

un es tupendo año para los 
alumnos del Gimnasio lchi 
Ban y colegio Ciu dad del Aire, 
dirigid os por Sergio Martínez 
y Macario Martínez, así como 
esperan que los obtenidos a 
nivel mundial por Pa ula Ro-

El pasado no de semana días 19 v 20 de noviembre 

driguez y Francisco Salazar 
hagan sentirse orgu llosos a 
todos los alcalaínos, ya que 
n o s ólo representan a Espa~ 
ña, sino a Madrid y lo que es 
más importante, a Alcalá de 
Henares. 

El Pablo Armenteros en tres trentes 
El pasado fin de semana los k.aratecas del Pablo Armenteros disputaron tres competiciones: 
El Campeonato de Madrid junior k.umite y k.ata, el Campeonato de Madrid cadete k.ata y el 
Trofeo de Otoño juvenil k.umite, con los siguientes resultados: 

Campeonato noviembre. 
de Madrid junior Enrique García consiguió el 

subcampeonato en la catego-
kumite Y kata ría de kata masculina. 

Se celebró el sábado día 19 
en el pabellón polideportivo 
Campohermoso de Humanes 
siendo el campeón Iván Este
ban en la categoría masculina 
de menos de 60 kilos. 

En el mismo campeonato 
quedó en tercera posición Ana 
de las Heras en la categoría de 
katas femenino. 

Campeonato 
de Madrid 
cadete kata 

Celebrado en el pabellón po
lideportivo Campohermoso de 
Humanes el sábado día 19 de 

Trofeo de Otoño 
juvenil kumite 

El domingo 20 de noviembe 
se celebró este torneo en el pa
bellón polideportivo Campo
hermoso de Humanes, que
dando tercero Pedro Simón en 
categoría masculina de menos 
de 60 kilos. 

Mario Cortés Benito también 
consiguió la tercera plaza en 
categoría femenina de más de 
53 kilos. 

Recordemos que en este Tro
feo de Otoño quedó, hace 
quince días, campeón senior 
Iván Esteban. lván Esteban 
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El karateka del gimnasio Olimpia se impuso en 
la nnal al compeUdor que le cerró el paso en la 
selección española 

Adrián San José Olmedo, 
campeón de la Comunidad 
de Madrid de kumite 
El karateka complutense Adrián San José Olmedo, del gim
nasio Olimpia dirigido por Lorenzo Granen, se proclamó 
campeón junior Comunidad de Madrid en la modalidad de 
kumite (combate). Adrián San José, de 20 años de edad, se 
subió a lo más alto del podio en un campeonato celebrado 
el 19 de noviembre en Humanes de Madrid en el peso de 
más de 80 kilos. Pero el gran éxito del karateka complu
tense fue derrotar en la final a su gran rival, el madrileño 
Rubén García, del gimnasio Evarlsto Criado. 

Dentro de los márgenes es
trictamente deportivos, Adrián 
San José tenía hambre de 
triunfo. El alcalaíno perdió la 
final autonómica el año pasa
do precisamente ante Rubén 
García. También en 2004 fue 
subcampeón de España. La 
otra espina que tenía clavada 
el karateka del gimnasio Olim
pia fue que su gran rival fue el 
elegido por el seleccionador 
español para participar en el 
campeonato del Mundo cele
brado precisamente una se
mana antes en Chipre. 

Todo ello hacía que San José 
sólo tuviera un objetivo en 
este campeonato autonómico, 
la victoria. Sabía que se en
contraría en la final ante Ru
bén García y el alcalaíno lo 
hizo francamente bien. El pri
mer punto otorgado por los 
jueces en un combate muy 
igualado fue para el madrileño 
pero Adrián San José se supe
ró ante la adversidad y dio la 
vuelta al marcador de puntos 
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con sendas acciones de gran 
brillantez que le sirvieron para 
ganar la final y demostrar al 
karate madrileño y nacional 
que puede representar conga
rantías a la selección nacional 
en una competición interna
cional. 

Adrián San José lleva cinco 
años haciendo podios en las 
competiciones autonómicas. 
Comenzó a hacer karate cuan
do apenas tenía cinco años 
por lo que lleva quince años 
practicando este deporte en el 
gimnasio Olimpia bajo la tute
la del maestro Lorenzo Gra
nen. 

El principal objetivo del alca
laíno está en el campeonato de 
España que se celebrará en el 
mes de enero en Ávila. "Quiero 
ser campeón de España para 
ser seleccionado por primera 
vez con el equipo nacional y 
competir en el próximo cam
peonato de Europa", dijo 
Adrián San José. 

El equipo alevín junto al alcalde de Pozuelo de Alarcón 

Celebrado en Pozuelo de Alarcón 

Campeonato Autonómico de Coiuntos 
El pasado día 6 de noviembre la Federación Madrileña de 
Gimnasia convocaba a sus gimnastas para celebrar en Po
zuelo de Alarcón el Campeonato Autonómico en modalidad 
de conjuntos de gimnasia rítmica. 

Hasta allí se desplazó nues
tro club de G.R. Distrito II1 de 
Alcalá de Henares y todos sus 
componentes, tanto gimnas
tas, entrenadoras y familiares . 

La mañana en Pozuelo ama
neció gélida, pero las compo
nentes del conjunto alevin, 
modalidad: 3 pelotas y dos 
manos libres, formado por: 
Tamara Bejarano, Andrea 
Sánchez, Lorena Gualix, Anna 
Korol. Alba González de Men
doza y Alicia Pliego Mendieta, 
consiguieron romper el hielo. 
Al entrar en el tapiz impusie
ron su carácter y estilo y con 
la elegancia que las define, de
sarrollaron un ejercicio técní
camente coordinado y una eje
cución impecable que, tras los 
dos pases obligatorios, consi
guieron alzarse con el primer 
puesto y ser las representan
tes de la Comunídad de Ma
drid en los próximos campeo
natos de España que se cele
brarán en Pamplona los días 

4, 5 , 6 y 7 de diciembre. 
Minutos más tarde 'Pisaban 

el tapiz las componentes del 
conjunto infantil, modalidad 5 
mazas. formado por: Silvia Ca
rracedo, Laura Prieto, Yhasmi
na Martinez, Paula Garrido, 
Noelia Sánchez y Sara Garvin, 
las cuales fueron capaces de 
deslumbrar con su ejercicio, 
cuyo montaje plasmaron con 
fuerza y profesionalidad, lo 
cual permitió que subieran al 
podium en segundo puesto y 
también nos representarán en 
los campeonatos de España. 

La sencillez de nuestras en
trenadoras: Oiga Hinojosa y 
Patricia Gutiérrez, se ha con
vertido en "la varita mágica" 
para guiar con brillantez a 
nuestras gimnastas hasta el 
éxito. Debemos a ellas su te
són y lucha que, unídos a una 
coordinación extraordinaria, 
ven así recompensado su tra
bajo. 

Agustín Romero 

El equipo infantil con el presidente de la F.M. Elías Manso 
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jFütbol segunda •a•¡ 

El Alcalá envió este balón a la red, 
pero por encima del larguero. 

Oya saca de esquina 
entre los objetos arrojados por los ultras del Rayo. 

El Havo lo mantuvo a rava 

0-1 El Alcalá sigue sin ver puerta 
RSDA ALCALÁ: Gabri, Carlos, Santi López, Fran, Joselu, Juancho, Oya, Isach, Cristian, Álex 
Ruiz, Noe Costa. 
RAYO VALLECANO: Alberto, Olalla, Mainz, Luis López, Geni, Armentano, Palacios, Albiol, 
Rodri, Rubio, Coke. 
GOL: Minuto 39, Geni de cabeza. 
ÁRBITRO: Rubén Docabo Otero, auxiliado en las bandas por Leiros Femández y Crespo Va
reta, todos del colegio gallego. Expulsó a Fran y a Isach. 
INCIDENCIAS: 600 espectadores. Presencia policial y acordonamiento del fondo oeste, don
de se pusieron los violentos seguidores del Rayo Vallecano. 

Partido de los que no hacen te, cuando los jugadores del 
afición el que se pudo ver el pa- Rayo se relajaron y se pusieron 
sado domingo en el municipal a la defensiva. Pero los rayistas 
del Val. O por lo menos de los no se dejaron sorprender y al 
que no hacen buena afición, a acabar la primera parte conser
juzgar por los fanáticos seguido- vahan su ventaja de un gol. 
res ~el Rayo Vallec~o que sí En la segunda parte los dos 
acudieron ª. presenciarlo. . equipos salieron un poco más 

En lo estrictamente deportivo, incisivos atacando ahora hacia 
el Alcalá v~lvió a dar la de arena la porterla donde estaban sus 
en un partido en el 9ue no pudo respectivas y más incansables 
acabar con la seqma goleadora afi . 
que padece. Desde el principio ciones. . 
del choque se vio que, dada la . El Rayo empezo con dos oca-
penuria atacante de ambos s10n~s de gol. _En una de ella~ 
equipos, el conjunto que consi- Rodri se planto solo ante Gabn 
guiera marcar en un lance cual
quiera del encuentro terminaría 
llevándose el gato al agua. 

Así ocurrió en el minuto 39 de 
la primera parte con el gol de 
Geni de cabeza, que ya fue im
posible de igualar para el Alcalá. 

Hay que decir que ya antes de 
este jarro de agua fria el Alcalá 
trató de adelantarse en el mar
cador con sucesivos ataques 
que crearon cierta inquietud en 
el área visitante, especialmente 
con las penetraciones por las 
bandas y con algunos golpes 
francos lanzados al borde del 
área. Pero faltó acierto en el re
mate y los disparos que no se 
marcharon fuera de los tres pa
los se dirigieron mansamente al 
centro de la portería sin que a 
Alberto le costara mucho atajar
los. 

pero el árbitro anuló la jugada 
por fuera de juego. En la otra 
oportunidad los vallecanos re
clamaron un penalti a Rubio 
pero el colegiado no pitó nada y 
el balón salió por la línea de fon
do hasta la grada. 

Entonces un valiente seguidor 
del Rayo lanzó violentamente el 
balón contra el cuerpo de Gabri 
cuando éste lo pedia para sacar 
de puerta. 

No fue ésta la única agresión 
que tuvo que soportar el portero 
del Alcalá, como otros jugadores 

Estas ofensivas complutenses 
aumentaron tras el gol visitan-

Míchel, satisfecho por el triunfo del Rayo pero aún 
afectado por lo sucedido el día anterior en el Bemabéu. 
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complutenses como Oya cada 
vez que sacó de esquina junto a 
esos energúmenos. 

El Alcalá siguió entrando por 
las bandas en busca del empate 
y Juancho metió un balón raso 
al área pequeña que se paseó 
por ella sin encontrar remata
dor. Posteriormente, Joselu me
tió un balón largo y peligroso 
hacia el área pequeña, pero Al
berto salió y despejó el balón, 
mandándolo fuera del campo 
hacia el río. 

El Alcalá siguió intentándolo, 
pero sin llegar a tener más oca
siones de gol, al igual que el 
Rayo. En resumen, los aficiona
dos al fútbol tuvieron que con
formarse con el espectáculo de 
las gradas, donde los ultras va
llecanos fueron ubicados en el 
fondo oeste, ya que los aficiona
dos más fieles del Alcalá se sitú
an siempre tras la portería del 
fondo este, en el extremo opues
to. Así y por fortuna, sólo hubo 
intercambio de insultos entre 
ambas aficiones. 

CLASIFICACIÓN 
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.Judo 

uua por equipos de 
tercera división 

El Gimnasio 
Alcalá 2000: 
iRODIPiendo 
el molde! 

En la jornada del Domingo 
20 de Noviembre se celebró en 
el Consejo Superior de Depor
tes de Madrid el primer en
cuentro de Liga por Equipos 
de Tercera División de la tem
porada teniendo como repre
sentantes del Gimnasio Alcalá 
2000 a Álvaro López, Miguel A. 
Piquet, Sergio Rodríguez, 
Francisco Chenovart, Santia
go Eraña, José A. Bretón, 
Osear Dominguez, Jesús Pé
rez, Álvaro Garrido, José Ma
nuel Montero y Carlos Marin 
dirigidos en todo momento por 
el maestro Jorge Martínez 
Vega y Enrique Eraña dispu
tando sus encuentros contra 
los equipos: 

Inef, contra el que ganaron 
5-0. Judo Club Alcoi, contra el 
que ganaron 3-2. Bushidok
wai, contra el que perdieron 0-
5. Además en la jornada del 
sábado y del domingo se cele
bró también en el Consejo Su-

José Manuel Montero, Jesús Pérez, Sergio Rodríguez, Enrique Eraña, Francisco Chenovart, Jorge 
Martínez Vega, Carlos Marín, Santiago Eraña, Óscar Domínguez, Álvaro Garrido, José A. Breton, M!! 

Inmaculada Suárez, Miguel A. Piquet y Álvaro López 
perior de Deportes la Concen
tración de las Categorías In
fantil , Cadete, Junior y Sub-

23 a la que asistieron las ju
dokas Laura Grela y Reyes 
Maria Fernandez, ambas re-

presentantes del Gimnasio Al
calá 2000. Álvaro 

Garrido Madroño 

Balonmano 

Pñmera Cadete Femenina Segunda Femenino 

las cadetes ganan con holgura En la senda de la victoria 
al equino de Valdeluz 
IPLACEA. 43 - VALDELUZ, 12 
Iplacea (17+26). Patricia (9), Irene (3), Jennifer (2), Pilar (2), 
Virginia (8), Nicole (6), Carmen (6), Jessica (4), Larisa, Móni
ca f3), Elena, Judith, Lorena 
VALDELUZ (7+5). Aurora (4), Barbara (4), Bea, Celia (1), Ra
quel (2), Ana (1). 

Partido disputado en Alcalá, 
el sábado 19 a las 17:30 en el 
pabellón Virgen del Val. 

Al contrario que la semana 
anterior esta semana le tocó a 
!placea meter goles. Eso no 
significó un gran juego de las 
locales ya que las visitantes se 
presentaron con una jugadora 
menos, factor que en la prime
ra parte las locales no supie
ron aprovechar. En la segunda 
Parte se mejoró en defensa y el 
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cansancio de las visitantes se 
notó a la hora de correr en el 
repliegue defensivo. Felicitar a 
todas por su segunda parte y 
en especial a las tres infantiles 
(Mónica, Elena y Judith) que 
apoyaron con su juego a las 
mayores y demostraron que 
pueden jugar con las mayores 
como si de su equipo se trata-
se. 

Ana Lillo 

!PLACEA: 24 - BACOVI: 18 
!PLACEA: ( 12+12). Anita (4), Estibaliz, Silvia (2), Saray (1), 
Miriam Muñiz (2), Noelia (2), Miriam Alcalá (1), Rocío (5), Ca
rolina, Esther (p), Delia (7). 
BACOVI: (9+9). Silvia, Patricia, Carolina (3), Macarena, Irene 
(8),Verónica (3),Mariana (2), Eva (1), Patricia (1). 
Quínta jornada, disputada en que organizado funcionaba y 
el Pabellón Virgen del Val de el contraataque finalizaba en 
Alcalá ante 40 espectadores, a gol pero el equipo contrario no 
las 19 horas del sábado día 19 se daba por rendido en níngún 
Los primeros mínutos de par- momento. A falta de diez mi
tido fueron complicados para nutos para finalizar el partido 
las locales, poca tensión en la lesión de Esther hizo que 
defensa y fallos de finalización Carolina saliese a la portería 
en ataque hicieron una prime- con una buena actuación, 
ra parte bastante dudosa en pero la lesión de Miriam des
cuanto a saber quién iba a ga- concentró al equipo y acercó a 
nar el partido. las visitantes en el marcador. 
La segunda parte fue un calco Merecida victoria al final para 
de la primera. Las locales las locales por una diferencia 
apretaron en defensa, el ata- de seis goles. Ana Lillo 
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I. Balonmano 

Segunda Cadete Masculina 

Primera victoria tuera de casa 
MARAVILLAS, 25 - !PLACEA. 31 

Maravillas (8+17): Alvarez(P), Pastor (10), Pallares (3), Viso, Seseña (4), Luis (1), Álvaro, Va
rena (3), Menéndez, Iváñez, qutierrez (2), Víctor (1), Ignacio (1) 
!placea (15+16):s Isak(P), J. Alamo(l), Carlos García, Sergio (2), Carlos Monge(l), Pablo (6), 
J.Benítez(l), Paris (1), Hugo (4), Damián (10), Pascual(P), Paco(l), Félix (3), David (1) 

Mañana fria y con amenaza 
de lluvia durante el partido 
que enfrentó a los equipos de 
Maravillas e !placea en la cuar
ta jornada de liga, a las once y 
media de la mañana en el cole
gio Maravillas de Madrid ante 
unos 20 espectadores. 

Partido que comenzó con 
muchas indecisiones por parte 
de los dos equipos y con gran
des aciertos de los porteros, 
que presuponian un partido 
muy igualado en todos los as
pectos. El marcador no se 
inauguró hasta pasado el mi
nuto cuatro y medio, donde, 
en una jugada de contra-ata
que, Pablo marcó para el equi
po complutense. Este fue el re
vulsivo para que el equipo se 
centrase en el partido, olvidán
dose del frío de la mañana, y 
empezara a defender, realizan-

do anticipaciones que permi
tieron el robo de algunos balo
nes, que acabaron en contras 
que alejaban en el marcador al 
equipo alcalaino. De esta for
ma se consiguió llegar al des
canso con un marcador de 8 a 
15 favorable a !placea. 

Contra una renta de siete go
les, el ·equipo local salió a con
trarrestar esa diferencia, plan
teando una defensa cerrada 
que se consiguió abrir a base 
de cambios de ritmos y lanza
mientos desde nueve metros 
desde los laterales. Esto con
virtió la segunda parte en un 
toma y daca, tanto de aciertos 
como de errores, que favoreció 
al equipo complutense en todo 
momento ya que sólo tenía que 
intentar mantener esa renta e 
incluso intentar aumentarla. 
De esta forma se llegó al mar-

Segunda Nacional Masculina 

cador final de 25 a 31 favora
ble a los de Alcalá. 

Destacar en todo momento la 
actuación de los porteros de 
ambos equipos que evitaron 
goles ya cantados por los que 
lo estaban viendo, siendo espe
cial, la realizada por Pascual 
que debutaba en esta ocasión. 
También es nota de mención la 
actuación de Pablo quien fue el 
que lideró y encontró alguno 
de los pocos lugares por los 
que meterse para marcar. 

Este partido ha servido tam
bién para observar qué es lo 
que hay que mejorar para se
guir cosechando victorias. 

La próxima semana visitare
mos a C.D. Loreto, lo que será 
la segunda salida consecutiva. 

Antonio Tercero 

la defensa puede con Navalcarnero 
BM Navalcarnero, 26 - Club Deportivo !placea, 28; 

Osuna (15-11).David, Julio (1), Miguel, Santiago, Martín (2), Eduardo (2), David, Enrique, Ale
jandro (5), Rufo (3), Víctor (3), Rafa (10) y Enrique Sánchez. 
Club Deportivo !placea (15-13). Roberto García Jabonero, Zapa (1), Santi (1), Pelos (6), Ru
bén Rego, Carlos Vera, Jaime Álvarez (4), Rubén Roclriguez, Roberto García Navarro (2), Víc
tor Pérez, David Pérez, Rubén Díaz-Cardiel, Javi (3), Jaime Femández (11). 
Exclusiones: Martín, David (2), Alejandro (2), Rufo y Rafa por parte de Navalcarnero. Santi 
(2), Zapa y Javi, por parte de !placea. 
Marcador cada cinco minutos: 4-1, 7-2, 8-6, 9-7, 12-9, 15-15 descanso; 20-16, 22-17, 23-20, 
24-22, 25-25, 26-28. 

Encuentro correspondiente a 
la octava jornada de liga de Se
gunda Nacional Masculina que 
enfrentaba a los equipos de BM 
Navalcarnero y al CD !placea. El 
partido se disputó el pasado sá
bado a las 20:00 horas en el pa
bellón La Estación de Navalcar
nero. 

Por fin apareció durante cua
renta y cinco minutos el equipo 
que todos esperábamos. Duran
te ese tiempo, el CD !placea de
fendió con intensidad y con la 
concentración necesaria para 
afrontar un partido de esta cate
goría. A partir de la defensa, los 
complutenses remontaron un 
partido que se les había puesto 
cuesta arriba en los primeros 
diez minutos. 

Los locales empezaban muy 
fuertes y en los primeros diez 
minutos se colocaban con seis 
goles de diferencia (7-1). Con 
buenos lanzamientos desde fue-
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ra de los 9 metros y aprove
chando el contraataque de se
gunda oleada, Navalcarnero co
gía ventaja en el marcador ante 
la inoperancia defensiva de !pla
cea. Los alcalaínos tampoco 
conseguian centrarse en ataque 
y la diferencia de juego ponía las 
cosas muy dificiles para ellos. 

A partir del minuto diez cam
bia por completo la actitud de
fensiva de los complutenses. In
tensidad, concentración y orden 
en defensa hacen que el equipo 
vuelva a meterse en el partido. 
La buena defensa y el acierto de 
Carlos en portería se culmina 
con varios contraataques que 
terminan en gol. Así, se llega al 
minuto treinta con empate a 15 
goles. 

La segunda parte empieza 
como la primera y en los cinco 
primeros minutos !placea desa
parece del campo y Navalcarne
ro juega a sus anchas. Cinco ac-

ciones les sirven a los locales 
para colocarse con cinco goles 
de diferencia. Nuevamente toca 
remontar e Iplacea se prepara 
para ello desde la defensa. A 
partir del minuto treinta y cinco 
el equipo complutense sólo reci
be seis goles y marca trece. 
Todo ello cimentado en labores 
defensivas, en buenas acciones 
de contraataque y en un ataque 
con muy buena selección de 
lanzamiento. Al final merecida 
victoria de !placea por 26-28. 

Dos puntos en un campo muy 
dificil contra el cuarto clasifica
do que saben a gloria en un mo
mento en el que el equipo alca
laino estaba tocado. La próxima 
semana se recibe a San Sebas
tián de los Reyes y esperemos 
que el equipo no baje el nivel. 

Juan Carlos Zapardiel 

Pñmera iuvenil 
masculino 

losiuveniles 
caen ante 
Maravillas 

MARAVILLAS, 44 
!PLACEA. 19 
Maravillas (24+20). Jorge 

Suarez, Ignacio Bernabeu, 
Ignacio Hidalgo (5), José M. 
Bruna, Samuel Pineda (18), 
Salvador Viso, Ricardo Gon
zález, Yago Donaire (8), José 
Garriguez, José Vaquero (3), 
Fernando Sánchez, Gonzalo 
Guerrero (4), Javier Lapiedra 
(6). 

!placea (8+11). Roberto 
Mateo, David Cerro, Iván 
Fuentes (2), Andrés Palacios 
(3), Sergio Salas (2), Carlos 
Molina (4), Julio Sierra (2), 
Carlos Castillo (3), Sergio 
Olivares (1), Marco Moreno 
(2), Daniel Mateo, Rodrigo 
Paino. 

Los juveniles cayeron en la 
cancha del Colegio Maravillas 
ante el líder de la categoría por 
un concluyente 44-19, en par
tido disputado en la mañana 
del domingo ante 70 especta
dores. 

!placea sólo estuvo en el par
tido los primeros cinco minu
tos, cuando aguantaba con un 
empate a tres en el marcador 
gracias a la continuidad del 
juego colectivo. Sin embargo a 
cada gol de Iplacea Maravillas 
respondía con un saque rápi
do y gol. ante la inoperancia 
del repliegue defensivo local. 
El problema se fue acuciando 
al aparecer pérdidas de balón 
y bajar la eficacia de !placea 
en ataque (sólo 5 goles más en 
25 minutos), hecho que los lo
cales aprovecharon para ir au
mentando su cuenta de goles 
a pesar de la actuación del 
portero de !placea. Al descan
so 24-8 para los colegiales. 

La segunda parte fue más de 
lo mismo, quizás con !placea 
más centrado, pero sin encon
trar soluciones. Lo mejor del 
partido fue sin duda que el 
equipo mantuvo el espíritu de 
lucha en casi todo momento, 
minimizando los efectos de 
una derrota más contundente. 
Esperemos que los errores co
metidos sirvan para reflexio
nar y aumenten las ganas de 
seguir mejorando día a día. 

Daniel Sánchez-Nieves 
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Ajedrez 

Pñmera Cadete Han comenzado las clases v la liga infandl 

Pirildo Lucharemos por mantener el 
estatus actual completo de Hemos comenzado las clases de ajedrez en la sede del club. Hemos comenzado las clases en 
diferentes colegios. La liga infantil se puso en marcha a finales de octubre, y la liga madri-

1 Cadet leña comenzará en diciembre con un equipo en primera, tres en segunda y uno en tercera. Os es Lucharemos por, al menos, mantener el estatus actual. 
El ajedrez, como sabéis, es haya muchos en España que, iremos informando de la mar-

s un deporte en el que se desa- a pesar de un número tan re- cha del club en las diferentes ante anse rrolla básicamente la agilidad <lucido de jugadores, puedan competiciones, así como de 
mental. Es recomendable para contar con dos campeones y cualquier acontecimiento dig-
rnayores porque distrae, en- además femeninas. no de resaltar. 

!PLACEA, 36 
S.S. REYES, 18 
Iplacea (21+15). Antonio 

Portillo, Rafael Felipe (3), 
Alejandro Olmo (5), Rubén 
De Diego, José Joaquín Ber
mejo (3), Alejandro Esteban, 
Franco Martínez (1), Alberto 
Higes (9) , Alberto Espinosa 
(2), David García de Lomana 
(7), Borja Ballesteros (1), Da
niel González (2), Miguel 
Ángel de la Rica (2), José Ja
vier Alumbreros (1). 

S.S. Reyes (8+10). Víctor 
Martin (5) , David Olmos (8), 
Iván Martinez, Agustin Cue
llo , Pablo Borreguero, Cesar 
Torres, Sergio Canas, Álvaro 
Hernández (2) , Alvaro Rodri
guez (3), Iván Reguejo, Alva
ro Cerezo, Alberto Otero, 
Sergio Molina, Daniel Mora. 

Amplia victoria de nuestro 
equipo cadete el sábado en el 
Pabellón Virgen del Val, ante 
100 espectadores, en el parti
do de la 7ª Jornada de Liga 
que lo enfrentaba a San Se
bastián de los Reyes. 

Victoria cimentada en la ac
titud del equipo en la primera 
parte, saliendo desde el primer 
minuto a por todas, demos
trando ganas de superarse y 
hacerlo bien en cada defensa y 
en cada posesión de balón. 
Fruto de ese esfuerzo llegaron 
los parciales a favor de nues
tro equipo (7 -1 en los primeros 
diez minutos) y la ventaja se 
fue haciendo cada vez mayor, 
hasta llegar al descanso con 
un esclarecedor 21-8 para 
lplacea. 

El mérito del equipo estuvo 
además en mantener la inten
sidad también durante el se
gundo periodo, destacando en 
este aspecto a los jugadores 
no habituales, ya que se em
plearon con una intensidad 
también digna de elogio. Al fi
nal victoria por 36-18, la ter
cera de la temporada, y a pen
sar en el siguiente rival, Mene
siano. 

tretiene y mantiene ágil la Actualmente nos encontra- También podréis contactar 
mente (que no es poco). Para mos en una fase de renovación con nosotros a través de nues
los jóvenes es un deporte-ayu- (en el mes de abril hubo cam- tra página web en la dirección: 
da, para su desarrollo intelec- bio de junta directiva) y nos www.Ajedrezalcala.tk. 
tual. Se hace gimnasia men- gustaría de cara al futuro con- Para cerrar esta informa
tal, además de otras bondades tar con un mayor número de ción, me gustaría mostrar a 
como aprender a tornar deci- socios y jugadores, así como los aficionados la belleza y ele
siones, pensar y ser paciente de patrocinadores para impul- gancia de este deporte a través 
antes de actuar, asumir los sar y desarrollar la práctica de de una de las partidas que re
propios errores, concentra- este noble deporte en nuestra cibió el premio a la belleza. 
ción, etc. Y para la mediana ciudad. Este premio se otorgó por pri
edad es un deporte sano, ba- La sede de nuestro club está mera vez en el torneo de Nue
rato Y se hacen amigos, aparte en la Casa de la Juventud, y va York en 1876 a Bird por su 
de todo lo anteriormente co- estaremos encantados de partida contra Mason. 
mentado. atenderos todos los viernes, Hoffman-Petrof. Varsovia 

En resumidas cuentas, los excepto festivos , a partir de las 1844. 
beneficios del ajedrez están 19 horas. 
más que demostrados, pero 
sin embargo somos pocos los 
que lo practicamos ¿por qué? 
En una ciudad de más de 
200.000 habitantes los juga
dores federados no superan la 
cifra de sesenta. Desde esta 
página quiero hacer un llama
miento a todos los alcalaínos 
(de nacimiento o de adopción) 
extranjeros o nacionales, de 
cualquier raza, sexo o empleo, 
para que se animen a apren
der o practicar este hermoso 
deporte. Cualquier persona lo 
puede aprender y practicar. 
Olvidemos el sambenito de 
que es un deporte muy dificil y 
sólo reservado a mentes privi
legiadas. No es verdad. 

En la sede del club se im
parten clases para cualquier 
nivel y para cualquier edad o 
sexo, desde los seis años has
ta los noventa, las matriculas 
están abiertas todo el año. Ha
cernos torneos en el club, en 
los distritos y participamos en 
otros que se celebran fuera de 
nuestra ciudad (Aranjuez, 
Fuenlabrada, Moratalaz, Co
llado Villalba, Galapagar, etc.). 

A pesar de ser un club tan 
pequeño (somos unos noventa 
socios), tenernos el orgullo de 
contar entre nuestros jugado
res con dos campeonas de Es
paña en la categoría de sub-10 
y de sub-14. Ambas jugarán 
juntas esta temporada en un 
equipo de segunda división. 

En próximas apariciones os 
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Bartolomé 
Valderrama Aceituno 

f g h 

Es un hito en la historia de 
Daniel Sáncbez-Nieves. nuestro club y no creo que 

l.e4 e5 2.Cf3 Cc6 3.Ac4 Ac5 
4.c3 Cf6 5.d4 exd4 6.e5 Ce4?! 
(si 6 ... d5 7.Ab5 Ce4 8.cxd4 
Ab6 9.Ae3 0-0 10.Dc2 Ce7 
l l.Cc3 Cxc3 12.bxc3, y se 
iguala la posición). 7.Ad5 Cxf2 
8.Rxf2 dxc3+ 9 .Rg3 cxb2 
10.Axb2 Ce7 l 1.Cg5? (un tan
to optimista; es mejor: l l .Dc2 
d6 12.Ae4 Cg6 13.Cbd2). ll .. . 
Cxd5.Cxf7 12 ... 0-0!! Esto per-

mite aprovechar la expuesta 
pos1c10n del rey blanco. 
13.Cxd8 Af2+ 14.Rh3 d6+ 
15.e6 Cf4+ 16.Rg4 Cxe6 l 7.g3 
(sil 7 ,Cxe6 Axe6+ 18.Rg5 Tf5+ 
19.Rg4 h5+ 20.Rh3 Tf3#). 
17... Cxd8+ 18.Rh4 Tf4+ 
19.Rg5 (si 19 ... Ce6+ 20.Rh5 
g6+ 2 l .Rh6 Th4+ 22.gxh4 
Ae3#). 0-1. 
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Luis Pérez y Silvia Pérez, junto al belén que tardaron ocho meses en montar 
En uno de sus escaparates se puede ver 
una gran maqueta de trenes eléctricos · 

40 de años de eueriencia anlan a luis Pérez Rev, especialista en esta tndiciín 

Todo lo necesario para montar 
su belén, en El Perfumista 
Pese a que muchos puedan pensar que todavía queda mucho para la llegada de las fiestas na
videñas, hay aspectos de tan entrañables fechas que requieren bastante tiempo de prepara
ción. Uno de ellos, el montaje del belén. El Perfumista, un gran local situado en la Avenida de 
Jesuitas nº 30, nos ofrece más de 17.000 referencias para que cada uno monte el nacimiento 
a su gusto. No importa el artículo que busque, en El Perfumista seguro que lo encuentra. 

mos figuras tan curiosas 
como el niño meón -el favori
to de los más pequeños- o el 
ya famoso caganet, figura 
que además de resultar sim
pática tiene su razón de ser 
dentro del belén: en Italia es 
un símbolo de abono para 
que al año siguiente se mejo
re el belén. Además, si se 
quiere dar denominación de 
origen alcalaína a nuestro 
nacimiento, El Perfumista 
tiene unas típicas cigüeñas. 

Un belén interactivo 
en el escaparate 
Por estas fechas, la gente 

se agolpa en el escaparate de 
El Perfumista para contem
plar el gran belén que Luis 
Pérez Rey ha tardado ocho 
meses en montar. Tal y como 
él mismo y su hija, Silvia Pé
rez, afirman, es un belén que 
posee un encanto muy espe
cial. Cuenta con más de 100 
figuras -sin incluir en esta ci-

fra a los numerosos anima
les- peces de verdad que son 
el delirio de los niños, fenó
menos naturales como el día 
y la noche, la niebla, la tor
menta y, atención, la fiel re
producción de tres constela
ciones: Orion, Capricornio y 
la Osa Mayor. Todos los que 
quieran podrán contemplar 
ese gran espectáculo hasta 
día el 31 de diciembre en el 
siguiente horario: todos los 
días, de lunes a domingo y 
festivos, en sesiones de cua
renta y cinco minutos a las 
siguientes horas: 12:00, 
13:00, 17:00, 18:00, 19:00 y 
20:00. 

Asimismo, el escaparate ve
cino ofrece una maqueta de 
trenes eléctricos que se pone 
en marcha durante los quin
ce minutos en los que el be
lén permanece desactivado. 

El Perfumista díspone de 
una página web: www.bele
nes_elperfumista.com 

"El que monta un buen be
lén no puede hacerlo en un 
día". Son las sabias palabras 
de Luis Pérez Rey, propietario 
de la tienda de belenes de ar
tesanía El Perfumista. Dispo
ne de una gran captidad de 
modelos y precios que se 
ajustan a todos los bolsillos: 
desde nueve euros se puede 
adquirir el misterio completo 
compuesto por las seis figu
ras protagonistas: San José, 
la Virgen Maria, el Niño Je
sús, la mula, el buey y el án
gel anunciador. Los precios 
varian en función del tamaño 
y el material (barro normal, 
entelado, marmolina o resina 
de poliéster irrompible). Para 
los que se deciden a invertir 
más en esta tradición existen 
grandes y cuidadas imáge
nes, así como complementos 
encargados de reproducir el 
lugar del nacimiento como 
animales, cascadas, fuen
tes ... Otro de los encantos de 
El Perfumista es que es el 
propio Luis Pérez el que fabri
ca parte de las figuras. Desde 
hace casi tres décadas les da 
vida gracias a mecanísmos 
que permiten que veamos a la 
Virgen meciendo a su hijo u 
otros originales personajes 
como al vareador de olivos o 
al asador de panochas. Y es 
que en El Perfumista halla- Belenes El Perfumista se encuentra situado en Avda. Jesuitas, 30, en la zona de El Ensanche 
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Hidalgos y caballeros en la España del 

Dolores Cabañas. Vicerrectora de la 
Universidad de Alcalá de Henares. 

Los caminos poéticos de Don Quijote 
Juan Van-Halen. Senador, poeta y presiden

te de la Asociación de Escritores y Artistas 
Españoles. 

El mundo de la caballería antes de 
Cervantes 

Dolores Cabañas. Vicerrectora de la 
Universidad de Alcalá de Henares. 

Las adaptaciones cinematogróficas del 
Quijote 

Juan Manuel de Prado. Premio Planeta de 
Novela y Premio Nacional de Narrativa. 

El Quijote en América 

Gonzalo Santonja. Catedrático de Literatura 
Instituto Castellano-

Pueblos y paisajes del Quijote: la huella 
de Alcalá de Henares 

José López Martínez. Director General de la 
Asociación de Escritores y Artistas Españoles. 

Miembro de Honor de la Sociedad Cervantina 
de Madrid. 



sucesos 
se uataba de evitar incidemes entre ancionados violemos 

Gran dispositivo policial para 
evitar connictos en el llcalá·Ravo 
Con motivo d e l partid o de fútbol e ntre el Alcalá y e l 
Rayo Vallecano. celebrado en la mañana del pasado do
mingo 20 de noviembre. por parte de la Policía Nacio
nal y Local se llevó a cabo un amplio dispositivo desti
nado a evitar conflictos y que ninguna persona resul
tara lesionada. logrando plenamente sus objetivos. 

Se esperaban problemas en
tre las dos aficiones. Por la del 
Rayo, cuya peña denominada 
"Los .Bukaneros" tiene fama 
de camorrista, y por una peña 
alcalaína que en la actualidad 
durante los encuentros tam
bién está siendo vigilada por 
la policía. Ambas aficiones 
fueron colocadas en sitios 
opuestos, dado que las entra
das no eran numeradas. Se 
trataba de evitar lo ocurrido el 
18 de junio de este año al tér
mino del encuentro Alcalá
Hércules, en el que 30 hin
chas y 9 policías resultaron 
heridos 

Policías de paisano pertene
cientes al G.O.R. (Grupo Ope
rativo de Respuesta) se mez
claron entre la afición para 
prevenir altercados y actos de 
vandalismo. 

Antes del comienzo del par
tido dos autobuses, en los que 
llegaron hasta Alcalá unos 85 
seguidores de la peña "Los 
Bukaneros" del Rayo, fueron 
llevados hasta las puertas del 
estadio de El Val, donde la po
liéía los identificó a todos se
gún iban bajando del auto
bús. Una vez que los autobu
ses quedaron vacíos y cuando 
los forofos estaban ya en el 
campo, fucionarios de Policía 
Nacional efectuaron un regis
tro, encontrando en los dos 
autobuses numerosos artilu
gios que suelen utilizar como 
armas contra sus contrincan
tes. 

15 llllcllls 11111 
........ llblll'IS" 

éstos abandonaron la ciudad 
permitió la salida a las peñas 
del Alcalá. 

Según información policial, 
gracias al dispositivo montado 
estuvo todo controlado y no 
hubo incidentes. 

Había bengalas, botes de 
humo, martillos, tirachinas, 
bates de defensa personal y 
palos preparados con tuercas. 
Todo ello fue requisado por Po
licía Nacional, colaborando en 
todo momento Policía Local. 

Estos artículos intervenidos por la pollcía en dos autobuses del Rayo Vallecano evitaron una batalla campal 

También durante el tiempo 
de descanso, durante la com
pra de bocadillos, hubo vigi
lancia constante, por lo que 
los insultos entre aficiones se 
quedadon sólo en eso. 

A la hora de la salida del 
partido, que por cierto como el 
lector sabrá lo perdió el Alcalá 
por 0-1, la policía sacó del 
campo primero a los seguido
res del Rayo que llegaron en 
dos autobuses. Una vez que 
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Artilugios requisados por 
la policía en el registro lle
vado a cabo en dos autobu
ses de seguidores del Rayo 
Vallecano. Hay palos con 
tuercas de gran tamaño en 
sus extremos, un bate de 
defensa personal, un tira
chinas, una navaja, marti
llos normales y martillos de 
romper cristales, botes de 
humo. bengalas y artilugios 
para lanzarlas -uno de ellos 
está quemado, demostra
ción palpable de que ha 

sido usado en varias ocasio
nes- y un cinturón con una 
tuerca de grandes dimen
siones con el fin de moverlo 
dándole vueltas y lesionar a 
todo el que se acerque. 

Según información poli
cial la intervención de todos 
estos efectos utilizados 
como armas contra los se
guidores del equipo contra
rio evitó que se formara una 
batalla campal entre forofos 
de ambos equipos, que fue
ron colocados en sitios ale-

jados del campo. 
Finalizado el partido, en el 

que hubo entre el público 
policías de paisano para 
evitar agresiones, sacaron a 
los integrantes de la peña 
"Los Bukaneros" del Rayo 
Vallecano y hasta que éstos 
abandonaron el campo no 
se les permitió la salida a 
los integrantes de una peña 
alcalaína que en la actuali
dad también está siendo so
metida a vigilancia por la 
policía. 
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Robaran en ocho aaraies comunnaños de El Ensanche estos tres individuos son los 

presuntos autores de ocho ro
bos cometidos en otros tantos 
garajes comunitarios situados 
en Alcalá, en el Ensanche en 
las calles Gerardo Diego y Leo
poldo Alas Clarín, entre otras. 

Tres detenidos en un hotel acusados de varios robos 
Sobre las 3'05 horas de la 

madrugada del 17 de noviem
bre, la policía detectó que en el 
Zouk-Hotel, situado en Alcalá 
en la calle Isaac Newton, esta
ba alojado un individuo que te
nía una orden de búsqueda y 
captura al haber sido identifi
cado por huellas como autor 
de un hecho delictivo cometido 
en Torrejón de Ardoz el día 4 
de noviembre pasado; por robo 
con fuerza y estafa. 

Esto lo averiguó la policía 
por los datos que sobre la 
identidad de los alojados tie
nen obligación de facilitarles 
todos los hoteles en un tiempo 
de 24 horas y que actualmente 
al hacerlo via internet el tiem
po se reduce considerablemen
te. 

Buscaban a uno 
y había tres 
Cuando llegaron los agentes 

al hotel y llamaron a la habita
ción en la que se alojaba el in
dividuo buscado, observaron 
que había dos más con él. 
Buscaban a uno y encontraron 
a tres, ya que al identificar a 
los otros ds>s individuos y pedir 
antecedentes, la cosa se com
plicó al tratarse de dos conoci
dos delincuentes contra la pro
piedad. Pidieron apoyo perso
nándose más agentes en el lu
gar, los cuales, al inspeccionar 
el vehículo en el que los tres 
individuos habían llegado al 
hotel, un Volkswagen Passat 

· que se encontraba estacionado 
en el parking, encontraron nu
merosos efectos procedentes 
de robo, entre los que había 
tarjetas de crédito, DVD, mu
cho tabaco, un televisor de 
plasma de 41 pulgadas, man
dos a distarrcia, teléfonos mó
viles, cinco "bragas-antifaces" 
de color negro, guantes, des
tornilladores y otros efectos 
para cometer robos. 

Según pudo saber la policía 
el coche estaba robado y le ha
bían puesto placas de matricu
la falsas pertenecientes a otro 
vehículo de la misma marca; lo 
habían robado en Coslada el 
pasado mes de febrero. Estas 
averiguaciones las llevaron a 
cabo a través del número de 
bastidor del vehículo. 

Las gestiones realízadas por 
el grupo segundo de Policía 
Judicial averiguaron que estos 
tres individuos el día anterior, 
16 de noviembre sobre las 3 
horas de la madrugada, come
tieron un robo en un bar de la 
localidad de Torrecaballeros 
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(Segovia). Las tarjetas que le 
sustrajeron al dueño del bar 
estaban dentro del vehículo re
gistrado. El robo había sido 
denunciado ante la Guardia 
Civil de Segovia. Poco después 
robaron en el bar del Centro de 
Servicios Sociales de la locali
dad de Palazuelos de Eresma 
(Segovia) y en una gasolinera 
de Prádenas, también de Sego-

via. Efectos pertenecientes a 
estos tres robos fueron halla
dos en el interior del Volkswa
gen, como también del robo 
cometido el día 4 de noviembre 
en un garaje comunitario de 
Torrejón de Ardoz en el que de
jaron las huellas por las que 
fue identificado el primer indi
viduo mencionado. 

Según la acusación policial, 

Por los hechos mencionados 
la policía ha detenido a David 
Z.G., de 30 años con 16 ante
cedentes por robo, Miguel 
Ángel S.D. de 32 con cuatro 
detenciones anteriores, e Iván 
H.C. de 26 años con 17 ante
cedentes por robo, el último el 
día 21 de octubre pasado en 
Madrid. 

Fuertes 
emociones 

Nueva Gama Mazda6 

Hay emociones que reviven cuando uno se pone al volante del nuevo Matda6 
y descubre la última tecnología de su ampl io gomo de motores, desde los CRTD common roil 

de último generación hosto el nuevo 2.3 DIS! Turbo de inyección directo 
de 260cvytracción 4x4. Rsí es la nuevo gamo Mazdo6, mós dinámica, mós deportiva 

y con mós equipamiento. Para que vuelvas a disfrutar de fuertes emociones. 
De serie. 

Nueva Gama Maida4. Desde 21.000€ mozdo.COM - 902 345 456 

de serie_ 

M•en •••ip•mient• tOS: Tracción 4x4 • OSC 
(Sistema de Control de Estabilidad) • TCS (control 
de trocci6n) • 8 oirbogs • Transmisión 6 marchas 
• Climoti1odor • Foros de Xenon • Sistema 
encendido outomótlco luces • Llantos de oltoción 
10· • Neumáticos 215/45 •Sensor lluvia • Asientos 
deportivos tipo semibucht • Topicetío de cuero 
• Equipo de sonido con cargador de " CDs 
• Equipo BOSE 6 oltovoces + subwoofer y etopo 
de potencio 

Mazda6. Espíritu deportivo. 

PVP te~ome_ndo.do poro Matdo6 AcUve UI (120cv)'4 puertas en penínsulo Y.hleore.s. Tronsporte , IVR, impuesta de motriculoción y compaña promociono! incluidos. Pion Prever NO incluido. Reloci6n de equtpomiento del MPS. Consumo ponderado: entre 7 ,7 y 10,211100 Km. Emisiones COi: entre 184 y 245 g/lm. El modelo fotogrofiodo no corresponde con el modelo ofertado. 

Casmar Motor, S.A. 
Vía Complutense, 98 - Telf.: 91 877 11 56 - Alcalá de Henares 

Avda. Constitución, 194 - Telf.: 91 676 03 06 -Torrejón de Ardoz 
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La detención loe realizada en una cervecería del Camino de la Esuaravna 

la Policía local detuvo a dos marroquíes 
que traficaban con hachís 
Agentes de la Policía Local de Alcalá de Henares detuvieron a las siete de la tarde del vier
nes 18 de noviembre, en un local comercial ubicado en el número 26 del Camino de la Es
garavita a dos individuos de nacionalidad marroquí y que responden a las iniciales T.C. y 
A.A., por un supuesto delito contra la salud pública. 

Ante un aviso de venta de be
bidas alcohólicas a menores en 
la Cervecería Bocadillería Lali, 
ubicada en el Camino de la Es
garavita, dos agentes de Policía 
Local se personaron en el citado 
local. Durante la operación ruti
naria los agentes observaron, tal 
y como reza el informe policial, 

'manipulaciones extrañas con 
un mechero a un individuo con 
rasgos marroquíes que se intro
dujo detrás de la barra junto a 
otro que ya estaba dentro'. Por 
este motivo, decidieron dar avi
so a otras dotaciones y proce
dieron a registrar el lugar, en
contrando, debajo del mostra-

dor, "cuatro trozos de una sus
tancia, al parecer hachís, de un 
peso de 120 gramos, una navaja 
y una bolsita de plástico que 
contenía 6,90 gramos de un ve
getal, al parecer, marihuana". 

Ante lo encontrado, los agen
tes preguntan a los dos ciudada
nos marroquíes por la citada 

AYUNTAMIENTO DE 
ALCALÁ DE HENARES 
Delegación Municipal Distrito Centro 

XIV CROSS ESCOLAR DISTRITO CENTRO 
Sábado 26 de Noviembre de 2.005 • Lugar: Parque O' donnell 

ORGANIZAN: Delegación Municipal Distrito Centro - Ciudad Deportiva Municipal -Club de Atletismo A.J.Alkala 
PATROCINAN: Delegación Municipal Distrito Centro 

COLABORAN: Moseca - Protección Civil - Ciudad Deportiva Municipal -~ · base : ren;sport 

HORARIO - CATEGORÍAS V DISTANCIAS 

10'30 Horas -- CADETE Y JUVENIL MASCULINO --- (Nacidos entre 88-91)----- 3 vueltas al circuito A (2.500 m.) 
10'50 Horas -- CADETE Y JUVENIL FEMENINO 
11'10 Horas -- INFANTIL MASCULINO 

-- (Nacidas entre 86-91) - 3 vueltas al circuito A (2.500 m.) 
--- (Nacidos entre92-93)----- 3 vueltas al circuito A (2.500 m.) 

11 '30 Horas -- INFANTIL FEMENINO 
11 '50 Horas --- ALEVÍN MASCULINO 
12'00 Horas --- ALEVÍN FEMENINO 
12'1 O Horas --- BENJAMÍN MASCULINO 
12'20 Horas --- BENJAMÍN FEMENINO 
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-- (Nacidas entre92-93) --- 2 vueltas al circuito A (1.800 m.) 
--- (Nacidos entre 94-95) --- 2 vueltas al circuito A (1.800 m.) 
-- (Nacidas entre 94-95) ---- 2 vueltas al circuito A (1.800 m.) 
-- (Nacidos entre 96-97) ------ 1 vuelta al circuito B (900 m.) 
-- (Nacidas entre 96-97) -- 1 vuelta al circuito B (900 m.) 

SORTEO 

10 VAUS canleables •or 
mateñal deportivo. 

BICIClDI. donada por: 
Ciudad Deportiva Munlclpal 

BICIClOI, donada por: 
Moseca 

sustancia y ellos respondieron, 
según fuentes policiales, "dando 
explicaciones incoherentes y 
contradictorias'', por lo que los 
agentes decidieron efectuar un 
registro más exhaustivo del lo
cal. Tras la inspección, los agen
tes se incautan de una sustancia, 
al parecer hachís, con un peso 
de 200'71 gramos, encontrada 
en la parte trasera de un altavoz, 
y de tres trozos de una sustancia 
en forma de suela, al parecer 
también hachís, de 257' 5 gra
mos de peso total, encontrada 
detrás de un azulejo del aseo de 
señoras. A continuación los 
agentes procedieron al cacheo 
de los dos ciudadanos marro
quíes que se encontraban en el 
local, encontrando en los bolsi
llos de T.C. "un trozo de hachís 
de aproximadamente un gramo 
de peso" . Por último, ambos 
fueron informados de su deten
ción por un presunto delito con
tra la salud pública y fueron 
trasladados a las dependencias 
de la Comisaría de Policía Na
cional donde se les instruyeron 
diligencias judiciales y desde 
donde fueron presentados ante 
el juez de guardia. 

DisposiUVo policial 
para evitar robos 
en el mercadillo 
delos lunes 

Cada lunes se formulan nume
rosas denuncias en la comisaría 
referentes a robos de carteras y 
bolsos llevados a cabo en el mer
cadillo de los lunes. Hay especia
listas, tanto mujeres como hom
bres jóvenes, de despojar del bol
so o la cartera a las personas que 
están absortas buscando gangas, 
que las hay, en el mercadillo y 
también especialistas en comprar 
buenas cosas a muy buen precio. 

Los carteristas aprovechan el 
momento en el que su víctima 
está mirando, remirando y tocan
do algún producto para hacerse 
con el bolso, cahera o monedero 
que, enseguida, lo pasan a otro u 
otra y si son vistos a rrú que me 
registren, no llevo nada y encima 
ponen a la víctima de vuelta y 
media, por lo que doble disgusto, 
el robo y el posterior altercado en 
el que te pueden llamar de todo. 

Para evitar estos robos, durante 
el tiempo que dura el mercadillo, 
actúa en el mismo el G.O.R., 
Grupo Operativo de Respuesta, 
cuyos agentes de paisano vigilan 
el recinto. Parece que algo se 
nota, las denuncias han disminui
do. Que dure, para bien de los 
aficionados a los mercadillos. 

PUERTA de Madrid 
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[ sucesos 
lograron huir cerca del río en la carretera de los Santos de la Humosa vil encendido. Buscando los 

teléfonos de contacto en uno 
apareció "mamá", los agentes 
contactaron con la madre la 
cual dijo que efectivamente 
era el teléfono de su hijo de 15 
años. La madre acudió con el 
menor a comisaria aclarando 
éste que el teléfono se lo quitó 
un "moro" en la calle Mayor y 
al preguntarle los agentes por 
unas lesiones que presentaba 
en la cara adujo que se las 
produjo el que le robó el móvil 
al tirarlo al suelo. 

Tres ióvenes uue huían de la policía colisionaron contra 
una lurgoneta resonando heridos sus dos ocupantes 

El lunes 14 de noviembre, 
sobre las 16' 15 horas, agentes 
de Policía Local de servicio ob
servaron cómo en Espartales, 
en la calle Rosalía de Castro. 
un vehículo Ford Focus de co
lor negro, al ver el coche poli
cial realizó una maniobra eva
siva y se metió por la zona de 
aparcamientos de la calle Mi
guel Hernández. Los agentes 
fueron tras el coche en el que 
viajaban tres individuos y le 
dieron el alto, pero haciendo 
caso omiso de las indicaciones 
policiales el vehículo se metió 

por las calles Benito Pérez 
Galdós y Octavio Paz incorpo
rándose velozmente a la N-11 
en dirección Guadalajara. Se 
inició una persecución y a la 
altura de la Venta de Meco el 
Ford Focus se desvió por la ca
rretera de Los Santos de la 
Humosa, donde a un kilóme
tro del desvio, en una curva 
colisionó de frente con una 
furgoneta Ford Transit que 
circulaba en sentido contrario. 
Los dos pasajeros de la furgo
neta resultaron heridos, espe
cialmente un señor de 58 años 

llenban piercings v ropa de cuero 

que estaba siendo medicado 
ya que padecía una dolencia 
cardíaca. Ambos fueron tras
ladados al hospital Principe de 
Asturias de Alcalá de Henares. 

Tras la colisión, los tres indi
viduos lograron huir campo a 
través mientras los agentes 
atendían a los heridos, avisa
ban a la Guardia Civil y solici
taban los recursos sanitarios. 

Eran tres individuos muy jó
venes que se fueron corriendo 
hacia el río, donde al parecer 
se mojaron escondiéndose en
tre los juncos. Dentro del vehi
culo que habían robado la po
licía encontró un teléfono mó-

Horas después de ocurrido 
el incidente el propietario del 
vehículo acudió a comisaria 
para denunciar el robo. El ve
hículo, que fue llevado al de
pósito municipal, sufrió gran
des desperfectos al igual que 
la furgoneta. 

La policía continúa las ges
tiones para localizar a los tres 
jóvenes que viajaban en el ve
hículo robado, causante del 
accidente. 

Tres ióvenes robaron en dos bares .. Acabo de, salir de la c~rcel V no me impo~ pinc~ane" 
Aunque los vecinos avisaron a la policía, lograron huir Amenazo a una 1u1er para que le diera dinero 

_ocurrió el p:isado miércoles bando en un bar de la Plaza de Una UVI móvil que por allí pasaba avisó a la policía d1a 16 de noviembre, durante San Francisco de Asís los mis-
el cierre de mediodia, sobre las mos tres jóvenes, a los que 
cuatro de la tarde cometieron describieron con parecidas ca
un robo en la bodega Norma racteristicas. De nuevo cuan
situada en Reyes 11 en la calle do llegó la policía habían lo
Juan de la Cosa. Fracturaron grado huir. 
un cristal y se llevaron varios Al parecer no fue mucho el 
efectos. Un vecino avisó a la producto del robo. Se trata de 
policía de que estaban roban- jóvenes inexpertos. Los chícos 
do, que eran tres jóvenes; dos eran morenos, la chica rubia y 
chicos y una chica, la mujer, los tres muy jóvenes. 
rubia vestía pantalón vaquero 

El pasado lunes día 14 de 
noviembre, a las 4'20 horas de 
la madrugada, cuando una 
mujer de 31 años vecina de Al
calá se encontraba junto a la 
parada de taxis existente fren
te a la estación de autobuses 
de Continental Auto, acompa
ñada de un sobrino y una so
brina, se les acercó un indivi-

duo con mal aspecto para pe
dirles dinero. Al decirle que no 
le iban a dar, sacó un cuchillo 
de cocina de grandes dimen
siones. La mujer le hizo frente 
diciendo: "Como te acerques 
mucho te doy con el bolso". El 
individuo siguió amenazando: 

y chaqueta de cuero rosa, los 
chicos llevaban cazadoras de 
cuero negras y todos llevaban 
piercings. La chica en la boca 
y ellos en las orejas. Cuando 
acudió la policía al menciona
do bar, ya habían huido. 

~ JOYERll IMERICI 

"Acabo de salir de la cárcel y 
no me importa pincharte". En 
ese momento pasaba por allí 
una UVl móvil que, al ver jaleo 
se acercó para ver qué pasaba 
y llamó a la policía que detuvo 
al individuo. Se trata de Juan 
Manuel G .P. , de 30 años, con 
18 antecedentes delictivos, el 
último el pasado día 11 de no
viembre por robo con fuerza 
en Madrid. 

Instantes después volvieron 
·a llamar otros vecinos, esta 
vez diciendo que estaban ro-

......_m,y m ?/ 
LOTUS FESIINA VK:EHOf MAURICE LACROIX SWAROVSKI EMPORICJ~RMANI SEIKO 

ORO ORO 5'. "*' Swi1zerl1uul 

Plaza de Cervantes. 36 •Alcalá de Henares • Tfno./Fax: 91 ess 24 75 

CONSU,LTA MEDICO ~ # ª 
PSIQUIATRICA VJ"" 

AIElllA•IElll 11111111 
• Ansiedad, estrés, insomnio, depresión, anorexia, obesidad 

' • Dependencia tabaco, alcohol v otras sustancias 

Consulta 
previa petición de hora 

PUERTA de Madrid 

e/ Teniente Ruiz n2 5 - 12 A 
Telf.: 91 881 63 47 

ALCALÁ DE HENARES 

TALLER 
DE PELETEllA 
p \\ar V~~:~~~:~~--

1ásde 
25añosde 
e1Deñenc\a 

PRECIOS ESPECIALES 
EN CUERO, NAPA Y COMPLEMENTOS 

e / Daoiz y Ve larde, 13 - l o cal 2 
(frente a Escuela Oficial de Idiomas) 

TeH.: 91 880 82 35 
ALCALA DE HENARES 

26 de noviembre de 2005 



1.11lii1PtWtlwa 
Jueves, 17 de Noviembre: 
7 - 1 7 - 21 - 41 - 45 - 46 

C-38 R-0 

Sábado, 19 de Noviembre: 
5 - 6 - 27 - 37 - 41 - 43 

C-7 R-7 

~ La~Primitiva 
Sábado, 19 de Noviembre: 

17 - 18 - 43 - 44 - 45 
R-5 

Bono[•] Loto 
Lunes, 21 de Noviembre: 

4 - 19 - 25 - 28 - 36 - 37 
C-17 R-0 

Martes, 22 de Noviembre: 
1 - 11 - 15 - 18 - 23 - 30 

C-2 R-3 

Miérc., 23 de Noviembre: 
4 - 29 - 32 - 40 - 42 - 4 7 

C-13 R-1 

Viernes, 18 de Noviembre: 
1 7 - 18 - 25 - 34 - 48 

Estrellas: 02 y 03 

OCTUBRE Sede/idllUCn» 

Día 17 ........ 19.046 S<l:l7 1-6 
Día 18 ........ 69.860 1MM2 O 
Día 20 ....... 35.310 S«l8 O 
Día 21 ........ 25.456" s.o15 2-6 
Día 22 ........ 73.340 S«l8 7-0 
Día 23 ........ 02.946 S-048 0-6 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal. 1 - ru. 91 886 01 Tl 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

~ JoyeXJY~ería 

TALLER PROPIO 

V~ ~; f.!PJ~ 
e/ Perales de Tajuña, 2 -Tif.: 91 878 98 44 

a Avda. de la Alcarria) -ALCAlÁ DE HENARES 

26 de noviembre de 2005 

V-IVir para contarla 

Presentación del libro 
'Medicina Psicosomática /' 

El próximo lunes 28 de no
viembre a las 19.00 horas se 
presenta en el Ilustre Colegio 
Oficial de Médicos de Ma
drid -AULA RAMÓN Y CA
JAL- (C/ Santa Isabel, 51. 
28012. Madrid) el libro 'Medi
cina Psicosomática I' (Edito
rial Grupo Cero), de las docto
ras Pilar Rojas y Alejandra Me
nassa. Ambas autoras tienen re
lación con la ciudad de Alcalá 
de Henares: Pilar Rojas trabaja 
en Alcalá de Henares y Alejan
dra Menassa se licenció en Me
dicina por la Universidad de 
Alcalá. Son dos mujeres médi
cos psicoanalistas pioneras en 
el campo de la medicina psico
somática. Directoras del De
partamento de Clínica Grupo 
Cero, llevan varios años inves
tigando la cuestión psicosomá
tica, es decir, cómo los afectos 
se muestran en el cuerpo. El 
cáncer, el SIDA, la depre
sión ... son algunas de las cues
tiones tratadas. La importancia 
de este libro es tal que la presi
denta del Ilustre Colegio Ofi
cial de Médicos de Madrid, Ju
liana Fariñas, presidirá el acto. 

'Medicina Psicosomática l. 
Cuestiones preliminares'. Está 
estructurado en tres grandes ca
pítulos con una introducción 
previa. Las doctoras han reali
zado un recorrido por la histo-

ria de la medi
cina hasta lle
gar a la medicina psicosomáti
ca y tengo que reconocer que 
uno de los capítulos que me ha 
encantado es el de La salud 
como producción. Destaco 
este fragmento: "La medicina 
es la ciencia de las enfermeda
des, como tal, procura grandes 
avances a la humanidad, permi
tiéndonos vivir más años y en 
mejores condiciones. El psico
análisis es la ciencia de la sa
lud. El ser humano no sólo de
pende de las leyes biológicas, 
ya sabemos que el equilibrio 
biológico puede ser alterado 
por los procesos psíquicos y 
que todo en el hombre está to
cado por la palabra, es decir, 
que el hombre antes de nacer 
ya es palabra, ya tiene nombre. 
El lenguaje nos preexiste. Una 
ciencia productora de salud, sa
lud en términos otros que la en
fermedad, tiene que ser una 
ciencia que tenga en cuenta al 
sujeto hablante. El psicoanáli
sis piensa la enfermedad y la 
salud como proceso, incluyen
do al sujeto psíquico"_ 

No se pierdan la cita. Es un 
hito en la historia de la medici
na. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

lopezbordon@terra.es 

Viernes 25 de noViembre a las 18'00 horas 
en la Facultad de Filosolía v letras 
Entrega de premios a los ganadores del 1 cenamen 
literario "Contra la violencia: No sov de Nadie" 
Hoy viernes, 25 de noviembre, a las 18'00 horas, tendrá lugar 
en el aula de audiovisuales de la facultad de Filosofía y Letras 
de la Universidad de Alcalá de Henares (Colegio de Málaga -
calle Colegios, 2) la celebración del acto de entrega de pre
mios a los ganadores del 1 Certamen literario de relatos cor
tos "Contra la violencia: No soy de Nadie" organizado por el 
comité local de la Agrupación Socialista de Alcalá de Henares. 

En un acto que tendrá lugar 
a las 18'00 horas, se harán 
públicos los nombres del ga
nador del certamen, así como 
del segundo y tercer premia
dos. Se hará entrega de los 
premios a los ganadores y se 
dará lectura al relato ganador 
por Manuel Rico, narrador, 
poeta y critico literario, gana
dor del Premio Juan Ramón 
Jiménez de Poesía y Premio 
Andalucía de Novela. Así mis
mo, y como cierre del acto, se 
proyectará un cortometraje fa
cilitado por el Festival de Cine 
de Alcalá de Henares. 

Este certamen literario fue 

convocado por el Comité Local 
de la Agrupación Socialista de 
Alcalá de Henares con motivo 
de la celebración el 25 de no
viembre de 2005 del Día Inter
nacional para la Eliminación 
de la Violencia contra la Mu
jer, conforme a la convocatoria 
y bases del certamen que se 
hicieron públicas en su día. 

Concluido el plazo de recep
ción de trabajos el 18 de no
viembre, se recibieron un total 
de 36 y destaca que casi el 
50% de los mismos han sido 
redactados por hombres. Tres 
son los premiados de los diez 
que se seleccionaron. 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"Hostage". Todos Jos días: 18'45 y 
21'15. Vieq¡es, Sábado, Domingo y 
Miércoles, también: 16'20. Viernes y 
Sábado, también madrugada: 23'45. 
Lunes cerrado. 

"The Dark". Todos Jos días: 19'10 y 
21 '30. Viernes, Sábado, Domingo y 
Miércoles, también: 16'40. Viernes y 
Sábado, también madrugada: 23'45. 
Lunes cerrado. 

"El leñador". Todos los días: 18'50 
y 21'20. Viernes, Sábado, Domingo y 
Miércoles, también: 16'20. Viernes y 
Sábado, también madrugada: 23'45. 
Lunes cerrado. 

"Doraemon y los dioses del vien
to". Todos los días: 18'45. Viernes, Sá
bado, Domingo y Miércoles, también: 
16'45. Lunes cerrado. 

"Charlie y la fábrica de chocola
te". Todos los días: 19'00. Viernes, Sá
bado, Domingo y Miércoles, también: 
16'30. Lunes cerrado. 

"Trauma". Todos Jos dias: 21'30. 
Viernes y Sábado, también madruga
da: 23'45. Lunes cerrado. 

"Las entrañas de la bestia". Todos 
Jos días: 21 '30. Viernes y Sábado, tam
bién madrugada: 23'45. Lunes cerrado. 

"Guía del autoestopista galicti
co". Todos los días: 21'20. Viernes, Sá
bado, Domingo y Miércoles, también: 
19'00. Viernes y Sábado, también ma
drugada: 23'45. Lunes cerrado. 

"Vallant". Viernes, Sábado, Domin
go y Miércoles: 16'45. Martes y Jueves: 
18'45. Lunes cerrado. 

• 
MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 9188037 03 

"Eisa & Fred". (13 años). Pases: 
17'30, 20'00 y 22'1 5. 

"Malas temporadas". (13 años). Pa
ses: 17'30, 20'00 y 22'15. Excepto 
Miércoles y Jueves, pases: 17'30 y 
20'00. 

"Flores rotas". (13 años) . Pases a 
las 17'30, 20'00 y 22'15. Miércoles y 
Jueves pase a las 22'15. 

CINE-CLUB: 
"Antes del atardecer" . Miércoles 

30 de noviembre y Jueves 1 de di
ciembre: Pases a las 18'30 y 21'00 h . 

A beneftcio de la 
Asociación Española 
conua el Cáncer 

Concieno Clausura 
m Aniversario 
Con l1Nlrsidi de lcalí 
Programa 
1. La Fortuna Justa 

J. Balius (s. XVIII) 
2. Mass 

Steve Do Brogosz (s XX) 

Auditorio Nacional Música 
Madrid - Sala Sinfónica 
9 de diciembre - 22'30 h. 

Venta de entradas: 
91 885 49 77 / 902 33 22 11 

PUERTA de Madrid 
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---------- ESPECTACULOS- EXPOSICIONES----------
EXPOSICIONES 

CASA DE lA ENTRRISTA 
(Calle de San Juan, 1) 

Hasta el 27 de noviembre 

Don Quiiote 
en la pantalla 

Esta exposición recoge algunos mate
riales gráficos de las versiones cinema
tográficas que se han dedicado a la 
obra de Cervantes. 
La selección muestra a los héroes cer
vantinos por medio de los diseños que 
se le han hecho en cien años de histo
ria del cine en forma de carteles, guías 
o fotografías, dentro y fuera de Espa
ña. Versiones de Lau Lauritze, G.W. 
Pabst, Ub lwerks, Rafael Gil, Grigori 
Kozintsev, Jewgenij Karielow, Manuel 
Gutiérrez Aragón o Peter Yates. 

Horario: Martes a Domingo 
12'00 - 14'00 h. y 17'00 - 20'00 h. 

Lunes cerrado. 

* * * * * * * 
Del 1 de Diciembre 
al 15 de de Enero 

Exposición del 
Belén Monumental 
---- · -----

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 8 de enero de 2006 

Quijotes juveniles 
El Quijote en la 

biblioteca infantil y juvenil 
Recorrido por las versiones y adapta
ciones de la obra de Cervantes a la 
mentalidad, los usos y las preferencias 
de los niños y los jóvenes. El Quijote, 
magnífico libro de cuentos y aventuras, 
puede ser a día de hoy, sin empachos ni 
empalagos, una buena herramienta par 
aproximar a los más pequeños y a los 
más jóvenes al maravilloso mundo de 
la fantasía y de la lectura y acercarlos a 
la cultura hteraria del siglo de oro. 
Las actividades de animación lectora y 
los recursos cibernéticos nos ayudarán 
a ello, pero la pieza princial será el li
bro de la biblioteca. 

Horario: Martes a Domingo 
12'00 - 14'00 h . y 17'00 - 20'00 h. 
Cerrado Lunes y días 24, 25 y 31 
de diciembre y el 1 y 6 de enero. 

-----·-----
CASA DE lA JUVENTUD 
Hasta el 27 de Noviembre 

Daniel Martín Vega 
CÓMIC 

Ganador del VIII Certamen 
de Jóvenes Creadores 

******* 
Hasta el 21 de Diciembre 

Obielivo solidario 
Fotografías ganadoras y selecciona
das en el concurso "Objetivo Solida
rio 2004", organizado por la Direc
ción General de Inmigración, Coope
ración al Desarrollo y Voluntariado 
de la Comunidad de Madrid. 

PUERTA de Madrid 

TEATRO SALÓN CERVANTES 
Sábado, 26 - 21'00 horas 

Domingo, 27 - 19'00 horas 

TEATRO 
"El Privilegio de ser peno" 

De Juan Diego Botto 
Teatro. Centro de Nuevos Creadores 

Direcéión: Juan Diego Botto. 
Reparto: Alejandro Botto, Ernesto Arango. 
A lo largo de cuatro monólogos se van des
granando distintos aspectos de al vida de un 
inmigrante "Definitivamente adiós", "Arquí
medes", "La Carta" y "El privilegio de ser pe
rro" suponen todo un reto emocional. 

Miércoles 30, horario de mañana 

TEATRO 

"El retablo 
de las maraVillas" 

Día Internacional de la Discapacidad 
Teatro. Psicoballet Maite León 

El entremés de Cervantes describe en forma 
de farsa cómo unos pícaros consiguen obte
ner beneficios mostrando un retablo inexis
tente del que sólo pueden ver las supuestas 
rnaravilas aquellos que no tienen sangre judía 
y son hijos de legítimo matrimonio. Cervan
tes ironiza sobre la condición humana. 

CORRAL DE COMEDIAS 
(Plaza de Cervantes, 15) 

Gestionado por Teatro de La Abadía. 
En un nuevo y mágico espacio, "ocio inteligente" para los fines de semana. 

Funciones: Viernes 25 y Sábado 26 - 20'30 h. / Domingo 27 · 20'00 h. 

1utte de Don Quiiote", de 1e1e11an r "Homenaie a Boccheñni" 
Orq11sta Ciudad de Alcalá - Dirección: Vicente Ariño 

Taquilla: Miércoles a Sábados de 11'30 a 13'30 y de 17 a 20'30 h. Domingos 
de 17 a 20 h. Tf.: 91 882 22 42. Televenta: Cabra Catalunya 902 101 212. Des
cuento estudiantes, tercera edad, grupos y asociaciones. 

CONFERENCIAS 
Viernes, 2 de diciembre - de 12'00 a 14'00 horas 

Salón de actos del Instituto Cervantes 

.. El español en los Estados Unidos" 
Por Francisco Marcos Marin 

~~~~~~~~~- · -----------
Viernes, 25 de noviembre - de 12'00 a 14'00 horas 

Salón de actos del Instituto Cervantes 

.. Iniciación a la lectura del Quijote" 
Por José Manuel Blecua 

-~~~~~~~~- · -----------
Sábado, 26 de noviembre - a las 11'45 horas 

Círculo de Contribuyentes (Plaza de Cervantes) 

.. El convento de Agonizantes" 
Por Arsenio E. Lope Huerta 

EN ESPARTALES SUR 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 • 91 416 83 81 

EXPOSICIONES 
MUTUAL COMPLUTENSE 
Sala Manolo Revilla 

e/Nueva, 10 

.. El Quijote" 
Hasta el 2 de Diciembre 

Exposición de las obras efectua
das por los alumnos de los talleres 
de pintura, dibujo, acuarela, cerá
mica y esmalte. 

HORARIO: 

Diario de 19,30 a 20,30 h. 
Domingos y festivos de 12 a 14 h 

----- · -----
Hasta el 2 de Diciembre 

en el Colegio Menor de San Bemardino, 
Archivo del Movimiento Obrero 

(e/ Colegios, 7) 

"ConviVencia v Tolerancia 
en memoria 

de las víctimas del 11-M" 
Exposición plástica realizada por 
"Artistas Plásticos sin fronteras" 

Horario: 
Diario, de 9'00 a 14'00 horas 

y de 1 7'00 a 20'00 horas: 

Organiza: Fundación 
Rodolfo Benito Samaniego 

t1i i 1t:1 rn ¡JM:t ,¡ IMn'I ~ ¡i i 1 
Sábado. 26 de Noviembre 

-"le11oñas en H20" 12 lean 
-Juegos de cartas v partida de rol 

-Bicicleteando con amill@S 
CASA DE LA JUVENTUD 

2 1 '30 horas. 

******* 
-CVber omkhana 
-Juegos en red 

CIBER ESPACIO 
C.C. "Maria Zambrano" 

17'00 horas. 

* * * * * * * 
Natación r iueges acuátices 

POLIDEPORTIVO EL VAL 
22'00 horas. 

******* 
-Esmlll tus ideas en camisetas 

• Ctctelera IKI: e••• 1ell1ila 
-DJenvivt 

CASA TAPÓN - 21 '30 h. 

******* -CVber omkhana. 
·Juegos en red. 

Ciber Sala Net Gaming 
22'00 horas. 

******* -Vídeoprovecciones Anime: 
"Final Fantasv VII 
ldvent Children" 

CASA DE SOCORRO 
21 '30 horas. 

2& de noviembre de 2005 



Cada día algo mejor, la vida Alcampo 

~ Peludae Mi Pe-- PQny 

9,72 • 9.211 [llS. 

Palacio de Ceniclenra con Muftecos 

49,80 -~~-

• Tock> T~nino ~Pi~kup· d Playmobfl 

•3.ns, ... 

DOMlllGO 

27 
10Wfl88f 

'º de ·uguetes al 11e1or precio 

hci< Value PSP ........ ~-~
e ..... ~ ... -

243 ~40~432 pis. 

BARBIE y la Macla de Pegaso. Rayta o AJdan 

s •• 184,h. 

Trampas Ocuhas Playset 

29, :: 4.122 p1S. 

CoftM)la PS2 • Ju•eo F«Wmula t 

164,95 ~4lJBpts. 

i p o OCIÓ ESPEC AL! 1 DEOJUE o HASTA 30 OVIE BRE! 

10% D~SCUENTO 




